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¿regente interina?

"""° ® enfermedad de los Reyes mientras persistiera^la minoría^e eSsddeT^'Zl^

Después de la sangrienta jornada de ayer

VIM, CONSIHA
Ha fallecido un estudiante 
que resultó heHdo ayer

mi Fraga, preocupado por los sangrientos sucesos

La ciudad vive horas de agitada ^En Pamplona comenzó un 
tensión con huelgas y enfrenta- paro casi general,de solida- 

ridad con Vitoria

Sigue el paro de los transportistas

Tensa situación
en el Portillo

El "café Madrid" cerrado 
por orden gubernativa

Los camioneros siguen sin permiso 
para una reunión en Sindicatos

I Excepto en Ciencias

Acabó la huelga de P.N.N
en Zaragoza ■ Incidentes en la Escuela 

de Profesorado de E.G.B
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés).— Esta mañana la Universidad ha acusado los sucesos de ayer y la asistencia de 

alumnos ha sido más bien escasa.
Infinidad de carteles en las distintas facultades comentaban los hechos ocurridos en Vitoria y 2!aragoza e invitaban a los 

estudiantes a reunirse en Asamblea a las doce en la Escuela de Profesorado de E. G.B.
Los profesores rto numerarios han vuelto a sus puestos, después de celebrarse las jornadas de lucha, ayer y el dfa dos, 

menos los de Ciencias que siguen en huelga indefinida.
La asamblea programada ha dado comienzo a las doce con asistencia de más de mil estudiantes. En primer lugar se ha 

informado de los sucesos acaecidos en i/itoria ayer; luego, sobre los incidentes del mediodía en la puerta de la 
Universidad; más tarde se plantearon las reivindicaciones de los alumnos de la Escuela de Magisterio y algunos datos sobre 
la huelga de los transportistas. Cuando había transcurrido media hora de asamblea aparecieran varios transportistas que 
han informado a los presentes de la situación actual por la que atraviesan.

Alrededor de la una menos veinte de la tarde las fuerzas del orden han hecho acto de presencia en la avenida de 
Valencia, con varios vehículos, que han estacionado a un lado de la calzada.

Varios policías se acercaron hasta.la puerta de la Escuela de Magisterio para retirar un cartel de contenido subversivo que 
había sido colocado. Los semáforos han sido situados en posición de ámbar permanente y las fuerzas del orden han 
permanecido a la expectativa por los alrededores de la Escuela.

EL RECTOR, SATISFECHO DE SU CONVERSACION
CON EL MINISTRO

/Ayer por la noche l/egá a nuestra ciudad el rector db la Universidad. Sr. MurUlo Ferrol. Durante su estancia en Madrid se 
entrevistó con el ministro de Educación y Ciencia, según nos comunican fuentes próximas al rectorado

El Sr. Murillo sacó la convicción de que el equipo ministerial esta decidido a resolver el problema del profesorado 
contratado y se espera que para el próximo curso esté resuelta

En cuanto a la remuneración del profesorado, que actualmente cobra catorce mil setecientas pesetas, continúa por 
parte del Ministerio las gestiones con el Ministerio de Hacienda para que este problema se solucione rápidamente.

(INFORMACIONES EN LAS PAGINAS 4, 5 y 9)

Manifestación estudiantil 
en Madrid
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Llamamiento de la 
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el menos mioislro
de lodos los “ei

[ ^ctuahddcí per/od/st/ca t/sne un nombra y tras apad/dos qua con a/ 
fc convan/anta guión aniaca forman dos. A sabar: Joaou/n Ruiz-Giménez

Cortés.
dos. A sober: Jo^ífu/n ñu/z-G/méne¿

Aquí nos vamos a limitar a la 
golvareda que levantó la intervención 

el profesor en la Facultad de 
Filosofía y Letras de la Autónoma de 
Madrid en compañía de Simón 
Sánchez Montero y Pablo Castellano. 
También los comentarios que ustedes 
podrán leer recogen la impresión que 
produjo el hecho de que don Joaquín 
se presentase en el Juzgado a 
reivindicar igualdad ante la Ley y 1« 
tolerancia con motivo de la detencióh

suponémos que se entiende el juego de 
palabra ¿no? Vayamos por partes en 
la rueda de oponiones.

ARRANCAR PISTOLAS 
Y PUÑALES

En "Posible" encontramos una 
aproximación al coloquio universitario 
del que hablamos antes.

polémico
■ __ Â___ t _

Por Angel Sanche,
Del'Mundo Diario

de Sánchez Montero. Hecho del que 
nuestro compañero Calvo Hernando se 
ocupó en su d ía, ganando por la mano 
en la noticia a sus colegas de Madrid.

¿Qué se puede decir de Joaquín 
Ruiz-Jiménez? Hay para todos los 
gustos, sin duda. Pero nosotros 
creemos que él es el número uno de los* 
democristianos y uno de los eslabones 
fundamentales en el inmediato 
( ¡ojalá! ) devenir político español. 
Hay quien ve en él a un hombre ideal 
para la España de la ruptura pacífica. 
Y los que sostienen esta teoría no son 
Pepito Pérez ni Fulano Fulánez, 
precisamente.

Evidentemente, hay que contar con 
la suave ruptura del ex-ministro menos 
ministro de todos los ex-ministros.Sus 
ideas nos llegan con el sello indeleble 
de la coherencia. Desde el alborear de 
la oposición democrática, 
Ruiz-Giménez mantuvo como baluarte 
la no exclusión en el juego pol ítico del 
Partido Comunista y todavía no ha 
caído en peligrosas mixtificaciones. 
Cuestión (sta que no pueden esgrimir 
en su favor otros políticos 
teóricamente más a la izquierda que él.

Hay un suelto de una acrimonia 
peculiarísima en "El Alcázar" que 
resaltamos en esta introducción. En él 
se intenta riaiculizar a 
Ruiz-Giménez y a Fraga. Al 
democristiano se le denomina 
"democretino". No r>os extraña. El 
ataque proviene de círculos cuyo 
emblema bien podría ser algo así como 
" i Qué cretina eres, democracia! " 
Círculos, por otra parte, que están en 
su derecho de expresarse así. No 
vamos a ser nosotros quienes les 
pongamos cortapisas, sobre todo 
cuando suspiramos por una 
democracia que será menos' cretina 
cuanto menos orgánica sea. Y

"A los universitarios se les 
considera ciudadanos que no pueden 
permanecer ajenos a la formación del 
destino político del país, como señaló 
el profesor Carlos París, en la 
presentación del acto en el que 
intervendrían los señores 
Ruiz-Ciménez, Sánchez Montero y 
Castellano, que insitió a continuación 
en la incorporación de los 
universitarios, junto con los demás 
sectores sociales, a la creación de una 
nueva organización social española, 
abandonando posturas elitistas, cosas 
ambas que los ejemplos de Derecho 
vienen a negar pcxr la bunkerización de 
los nombres -unos que han salido a la 
luz y otros que no se han aireado— 
que han protagonizado los últimos 
eventos, y que se niegan a abandonar 
puñales y pistolas, con los que quieren 
acabar con todos los que no piensan 
como ellos.

Arrancar esas pistolas y puñales”, 
fue la invitación que ponía fin a la 
intervención del señor Ruiz-Giménez.

NO ES UN SUJETO 
PELIGROSO

He aquí el punto vista de Luis 
Blanco Vila en "Ya".

”Confieso mi debilidad por don 
Joaquúi Ruiz-Ciménez, al que admiro 
pór tantas razones que no acabo de 
encontrar una que me permita acallar 
mi afecto. Ahora, supongo que en 
cuanto ha llegado de Roma, se ha ido 
al juez de Orden Público y le ha 
pedido ardientemente que ordene su 
procesamiento, prim&ro por ser 
dirigente de una asociación ilícita 
(Izquierda Democrática), y segundo. 

por haber participado en la reunión 
que, al parecer, fue causa del 
procesamiento y la encarcelación de 
don Simón Sánchez Montero, dirigente 
del Partido Comunista. Don Joaquín 
sabe mejor que yo que hay dos 
diferencias sustanciales en el paragón 
con Sánchez Montero: una, que 
izquierda Democrática, aun siendo 
úicita, está de hecho tolerada, de cosa 
que no sucede con el PC, "dos, que 
nadie piensa que don Joaquín sea un 
suieto peligroso”.

DEMOCRETINO E 
INFLUYENTE.
VIS A VIS

"El Alcázar", y su prodigioso 
prodigio de incordio.

“El político democretino consiguió 
qúe le recibiera el “inñuyente”

Era un hombre de mediana edad, 
elegantemente vestido, con cierto olor 
a c&a rancia mezclada con violetas 
imperiales.

—Señor "influyente”: vengo a 
pedirle un poquito de cárcel para este 
pobre político democretino que no se 
lo puede’ganar.

-Asóciese usted anónimamente, le 
r espondió el “fuertemente 
influyente”.

-Es que no me admiten, replicó el 
democretino.

Y el “inñuyente”, cornprensivo y 
benévolo, le dió una tarjeta de 
recomendación. Iba diriga a un asilo de 
ancianos desamparados, con una 
connotación especial: “procuren que 
permanezca aislado. Puede contaminar 
a los que le rodeen”.

ALIANZAS 
INVEROSIMILES

Luis Tormes se expresaba así en el 
malagueño "Sol de España"

“Mientras el señor Ruiz-Giménez 
va del brazo de tan distinguidos 
“democrátas”, en el mismo evento el 
señor Castellanos lanzaba la siguiente 
proclama: "La liberación pasa por la 
liquidación de una de las instituciones 

más nefastas: la familia y el 
matrimonio”. ¿Se enteró Joaquín, 
replicó algo concreto sobre la marcha? 
No. Salió del paso advirtiendo que 
“sería inauténtico si afirmara coincidir 
en todo con los que acaban de^ 
hablar...” Así es posible coincidir en 
todo con los que acaban de hablar...” 
Así es posible dialogar y concertar las 
alianzas más inverosímiles. Basta 
ceder, ceder y ceder terreno, a la otra 
parte, al “aliado”, incluso en puntos 
doctrinales trascendentes donde no 
cabe en puridad^ ^transacción posible. 
Este es el triste resultado de querer 
conciliar la doctrina católica con upa 
teoría radicamente opuesta como es el 
marxismo”.

CUADRATURA DEL 
CIRCULO

Al hilo del comentario anterior de 
Luis Torres "La Gaceta del Norte", de 
Bilbao, insertaba estas breves líneas".

“Pretender hermanar cristianismo y 
iharxismo nunca dejará de ser empresa 
imposible, tanto como conseguir la 
cuadratura del círculo”.

OFRENDA DE’ 
PROCESAMIENTO

José María Ruiz Gallardón incluía 
esta crítica a Ruiz-Gimenez ai mismo 
tiempo que alababa ai Fraga de 
Televisión. Recogemos de "ABC".

“Al mismo tiempo que las muys 
serias palabras de Fraga, explicitadoras 
del programa del Gobierno expuesto 
por régimen, hoy en la oposición 
“izquierdo demócristiana”, se 
presentaba, según algunos periódicos, 
ante el juez de Or^en Público 
“ofreciendo” su procesamiento por 
pertenecer -según él- a una 
asociación ilícita. Desconozco el 
resultado de las diligencias judiciales: 
Hay gestos que honran a una persona. 
Pero también es cierto que, en tan 
delicada materia en cualquier caso, 
será el juzgador a quien oorresporxia 
determinar si es o no aplicable al 
supuesto la eximente que contempla el 
artículo octavo número primero del 
Código Penal”.

DIARIO DE 
LA TARDE
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''Cargarse 
el país*'

prensa Asamblea de “Nuevo
Diario” y “Desarrollo” TRANSPORTES

\ ERA cierto que "nos 
J estamos cargando el 

país?. Plius, vaya usted a 
saber. Oyendo las frías 
estadísticas de producción 
del mes de enero, cualquiera 
puede sentir la tentación de 
otorgar la razón a Villar Mir. 
Resulta que en treinta días 
se han perdido más horas de 
trabajo que en todo el año 
anterior. El sarampión de la 
huelga ha tenido la culpa de 
tamaño desfase. Y habrá que 
esperar a conocer el balance 
de febrero que, o mucho nos 
equivocamos, o puede ser, 
quizá, todavía más 
desalentador.

El tema es, por su propia 
natu raleza, difícil de 
clarificar, arriesgado de 
enjuiciar. De un lado, no 
cabe duda que la huelga 
constituye uno de los 
sacrosantos derechos de la 
clase trabajadora, 
¡rrenunciable en cualquier 
sociedad de Derecho. De 
otro, el nefando colpaso que 
el abuso del derecho puede 
producir en la economía 
nacional. Son las dos caras 
de la misma moneda. 
Encontrar el punto de 
equilibrio, presupone antes 
que nada alcanzar un nivel 
de educación política, al que 
hoy -hay que reconocerlo 
así- somos ajenos. Y conste 
que tal empeño no es tanto 
incumbencia de los medios 
gobernantes sino de las 
fuerzas políticas que hoy se 
dibujan en el tablero 
español. Son ellas, sus 
dirigentes, los que deben 
hacer comprender que no se 
puede hacer política dando 
la espalda a la economía, y 
que si la democracia conlleva 
la exaltación de los derechos 
individuales y sociales, 
también deben ser 
contemplados, en igualdad 
de rango, los correspon
dientes deberes. Por ahora, 
en este plano, y a este paso, 
el controvertido ministro no 
anda errado. Sí, es posible 
que nos estemos cargando al 
país. Económi
camente hablan
do, se entiende..

«Las gestiones reali
zadas, condenadas

al fracaso (Martín Ferrand)
El primero había ofrecido

MADRin, 4 (Logos).— Según comunican de "Nuevo 
Diario" ayer tarde se celebró en la sala de redacción una 
asamblea con asistencia de trabajadores de dicho periódico 
y de "Desarrollo", así como el director de "Nuevo'Diario" 
invitado expresamente por ios trabajadores.

En la misma se informó de 
las aportaciones monetarias 
recolectadas por los trabajadores 
del Boletín Oficial del Estado 
(más de treinta y cinco mil 
pesetas)— y de Cuadernos para 
el •Diálogo —(que sobrepasa las 
diecisiete milj—, que fueron 
recibidas a modo de préstamo.

Al mismo tiempo se 
comunicó la decisión de los 
trabajadores del periódico de 
Vitoria, Norte Exprés, donde se 
imprimió el último número de 
Desarrollo, de no realizar 
trabajo alguno 'para la 
impresión de cualquiera de las 
publicaciones de Prensa 
Económica. Dichos trabajadores 
reiteraron su solidaridad con los 
compañeros de Nuevo Diario, 
Desarrollo y Rotopress.

Al letrado de la parte social, 
José Manuel López, que asistirá 
hoy a la asamblea para informar 
de las acciones legales que se 
están llevando a cabo, se le 
entregó el informe detallado de 
los débitos de Prensa Económica 
a sus trabajadores que ascienden 
a unos nueve millones -de 
pesetas.

El jurado de empresa leyó la 
lista dé accionistas qué poseen 
más de quinientas acciones 
— quinientas mil pesetas 
nominales— entre los que se 
encuentran los presidentes de 
los consejos de administración ' 
de Banesto, Banca Catalana y ' 
Banco Guipuzcoano entre otros, 
además de los ex ministros 
López Rodó, Liñán y Zofío, y 
Fontana Codina.

LAS GESTIONES DE 
MARTIN FERRAND

En su intervención el director 
de Nuevo Diario, Manuel Martín 
Ferrand explicó que viene 
realizando gestiones, algunas de 
las cuales, no hizo públicas por 
la discreción que se le había 
pedido. Manifestó que en sus 
gestiones particulares, tanto 
ante altos organismos de la 
Administración, como del sector 
privado, creía que estaban 
condenadas al fracaso ya que, al

veintiocho millones al contado, 
la compra de Rotopress y 
facilitar el pago de las deudas a 
largo plazo. Por su parte. 
Cambio 16 ofreció 105 millones 
de pesetas a pagar en dieciseis 
años.

Los trabajadores del "B.O.E." 
y de "Cuadernos para el 
Diálogo" han recolectado 
52.000 pesetas para sus 
compañeros de "N. D."

estar Prensa Económica, ante 
una administración judicial no 
parece posible una ^lida legal al 
problema, y el sector privado, 
que hipotéticamente estaría 
dispuesto a invertir dinero én la 
publicación, no encontraría la 
vía legal para hacerlo sin el 
acuerdo de Prensa Económica. 
Por otro lado. dijo, la posible 
venta de "ND” es muy difícil en 
estos momentos, ya que Lucas 
María de Oriol debe reconocer 
te deuda real, que asciende a 

más de ciento sesenta millones 
de pesetas, lo que supone que el 
periódico tendría un valor tres 
veces mayor .que las ofertas 
realizadas en su día por el grupo 
Mundo y Cambio 16.

Por otra parte señaló que la 
ayuda oficial a las publicaciones 
no será posible si no la solicita la 
empresa editora. Afirmó que la 
administración no puede 
facilitar ayudas que previamente 
no haya solicitado Prensa 
Económica. Al mismo tiempo 
dijo que en estos momentos 
estamos padeciendo las 
consecuencias de una 
imperfección legal a la que se ha 

acogido la empresa para 
declararla suspensión de pagos. 
Como profesionales —añadió— 
debemos denunciar la ley de 
suspensión de pagos y cuantos 
recursos favorecen la no 
suficiente responsabilidad de los 
grupos de capital.

laboral
Encierros y manifestaciones 
en Barcelona

BARCELONA, 4 (Logos).- 
Trabajadores de la National 
Panasonic^ seguían encep-ados 
ayer en número de: doscientas 
en la iglesia parroquial de Cristo 
Rey, en la Sagiera, sin que hasta 
el momento haya habido 
incidencias importantes. Los 
veciños les han hecho llegar 
comida y los trabajadores siguen 
realizando diversas gestiones 
para resolver el conflicto 
realizando diversas gestiones 
para resolver el conflicto en el

que se encuentran. Prosiguen 
también su encierro los 
trabigadores de Alchemica, 
Ingra y Faema, en la iglesia de 
Ntra. Sr‘ de Port

Desde el pasado 1 de marzo 
estos trabajadores permanecen 
en dicha actitud en defensa de 
sus reivindicaciones y por la 
total admisión de los 
de^edidos

Por otra parte, anoche se 
produjo una manifestación de 
algunos centenares de 
trabiyadores de dichas empresas 
y vecinos en apoyo de los 
encerrados.

MADRID.— Tras cuatro 
reuniones en loe (fias presentes 
se ha logrado un acuerao total y 
satisfactorio entre las partes 
social y económica de la 
Agrupación Nacional de 
Agencúas de vi^e.

inmediatamente de 
producirse d acuerdo se ha 
iniciado la redacción del nuevo 
convenio que afecta a 2O.(XH) 
aleados dependientes de las 

agencias que existen en el 
país

MALAGA: Continda d paro 
en Citesa. El secretario del 
Jurado y un vocal del mismo, 
fueron llevados a la comisaria de 
policía por lo que, al conocerla 
noticia en la fábrica, 
administrativos y otro personal 
optó por la huelga. Seún 
parece, los motivos de estas (los 
detenciones son totalmente 
ajenos al conflicto.

Los dos detenidos fueron 
puestos en libertad ayer.

De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.______

REMITE 
la HUELGA
Aunque en algunas provincias 
continúa el paro

MADRID, 4 (Logoi).- 
El conflicto de los 
transportistas discrecionales 
de mercancías por carretera 
ha experimento una mejoría 
a partir del mediodía de 
ayer, recincorporándose al 
trabajo el cincuenta por 
ciento de los transportitas, 
según informan en medios 
sindicales. La pdicíav vigila 
todas las carreteras eri 
beneficio del funciona
miento normal de los 
camiones.

Segdn la misma fuente 
sindical, en el mercado 
madrileño ha sido posible el 
desabastecimientó, 
llegándose a pagar elevados 
precios por algún os 
artículos, principalmente 
por parte de los hoteles.

PAMPLONA

de reanudar la actividad del 
transporte a partir de hoy 
día 4.

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA

Volver hoy a la 
normalidad es el acuerdo 
d u ea d o p t a ron los 
^sidentes de ios sindicatos 
de Transportes de las cuatro 
provincias gallegas y los 
representantes sindicales de 
transportistas de toda la 

reunieron con 
el fin de tratar la huelga de 
transportes que ha 
mantenido en paro a cerca 
de ocho mil transportistas 
de toda la regio.'i.

GRANADA

La asamblea de los 
transportistas de Navarra ha 
decidido por mayoría 
continuar el paro total de 
los servicios de transportes 
de carretera hasta dentro de 
48 horas en que se reciba la 
contestación a las peticiones 
presentadas tras la reunión 
que los dirigentes del 
sindicato realizaron en 
Madrid

SAN SEBASTIAN

El paro del sector del 
transporte fue ayer casi 
completo en la capital y la 
provincia.

En Motril y en relación 
con el asalto que sufrió un 
camionero, se han 
practicado algunas 
detenciones. Posteriormen
te, tras prestar dedaracidn, 
fueron nuestos en libertad.

MURCIA

En la sede de la 
Organización Sindical se 

,celebró una asamblea de 
empresarios de transportes 
con una máxima asistencia 
de industriales del ramo. 
Tras largas y laboriosas 
gestiones se llegó al acuerdo

Los transportistas de esta 
provincia han acordado 
volver a la normalidad hoy a 
partir del mediodía. La 
decisión se tomó en una 
asamblea celebrada en la 
“ciudad del Transporte'.

En la mañana de ayer se 
r e i s traron algunos 
incidentes y la policía 
practicó varias detenciones

GRAVES CONSECUENCIAS
MADRID: CIERRA 
"MI LUPA”

Debidamente autc*rizada por 
la Delegación Provincial de 
Trabajo, la factoría de la 
empresa "Milupa”. fabricante de 
alimentos infantiles, ha cerrado 
a consecuencia de la 
anormalidad en el sector de los 
transportes por carretera que ha 
originado un importante 
superávit de stocks de 
prcíductos.

VIGO: BOICOT

A primeras horas de la tarde 
un camión procedente del norte 
de Galicia llegó al puerto 
pesquero con un cargamento de 
mejillón. Hasta el límite del 
térmirxj municipal, el vehículo 
iba custodiado, siguiendo desde 
allí con toda normalidad al 
puerto pesquero. A los pocos 
momentos el camión apareció 
con las ruedas pinchadas antes 
de que el conductor, que había 
dejado estacionado el vehículo 
□ara dar cuenta de la carga que 
traía, pudiera darse cuenta del 
Incidente. Finalmente se 
Jescarqó el mejillón.

LOGROÑO: 
CONSECUENCIAS

El pescado que llega a la 
ciudad, a consecuencia del paro 
de transportistas, viene por 
ferrocarril, o en camiones 
escoltados por la Guardia Civil. 
Los mataderos apenas trabajan, 
puesto oue no les llegan 
animales para el sacrificio, 
mientras que la carne en canal se 
<)ueda en los frigoríficos por no 
llegar al cliente, las frutas y 
verduras se venden de las 
reservas de los minoristas, 
mientras que los mayoristas.

están sin venta porque ño 
reciben la materia prima.

BARCELONA: GRAVE 
SITUACION EN LAS GRANJAS

"La grave situación planteada 
con la huelga del transporte y la 
gravísima situación a que puede 
dar lugar el desabastecimiento 
de piensos para la alimentación 
(jel ganado, con la consiguiente 
pérdida de la produccicín de 
leche, huevos, y carnes, puede 
acarrear una situación 
catastrófica en las granjas, 
incluso la muerte de los 
animales", dice un escrito 
dirigido al presidente del 
Sindicato Provincial de 
Ganadería,

TORRELAVEGA: LA 
FERIA,SIN GANADO

La huelga de transportistas 
que afecta a la provincia de 
Santander se deja notar en la 
feria de ayer en el mercado 
nacional de ganado de 
Torrelavega. No había en las 
inmediaciones del ferial ni un 
solo camión de ganado, por lo 
que ha quedado reducida tanto 
en número de entradas como el 
número de ventas a la mfninw 
expresión.

CACERES: ESCASEZ
DE ALIMENTOS

La escasez de algunos 
alimentos ha comenzado a 
sentirse por dos motivos, uno 
porque se trata de materias que 
han de venir de' otras provincias 
igualmente en paro y otro por el 
deseo de acaparación de los 
consumidores dado qu© no 
saben cuándo terminará sata 
emergencia.

lA , €-’• * í.
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Las prioridades 
del Gobierno

SIN perspectiva alguna, 
tapados por la espesura 
del bosque político en que 

nos movemos, resulta 
apasionante la vivencia de los 
actuales momentos. Mientras 
España se convulsiona, un 
Gobierno trata de hacerse 
con las riendas de una 
situación no por previsible 
menos embarazosa. Ayer 
fueron las libertades 
políticas, o las huelgas en 
oleadas. Hoy, los problemas 
de los funcionarios, las 
reivindicaciones de los 
transportistas-, o los 
desmanes sangrientos de 
Alava. Mañana, quien sabe 
que será.

En Sudamerica, en 
Francia, en Dinamarca o en 
Alemania, cuatro ministros, 
casi simultáneamente, se 
esfuerzan por presentar en 
los medios más solventes de 
Europa la nueva imágen de 
España. Es algo así como 
una ofensiva diplomática en 
toda regia. Parece como si 
obsesionase, antes que nada, 
lavar el rostro de un país al 
que, allende de los Pirineos, 
se le ha visto en los últimos 
cuarenta años sucio o 
cuando menos, sin higiene. 
Ciertamente el panorama 
interno español no ayuda en 
demasía a tal objetivo. Y es 
justo en éste punto donde 
convendría preguntarse si no 
habría sido más prudente 
empeñarse primero en la 
pacificación y regularización 
interna del país, dejando 
para después la acción 
internacional. Quizá ha 
habido excesivas premuras, 
quizá se han alterado las 
prioridades del Gobierno, 
quizá tal postura puede 
inducir a interpretaciones de 
tipo personalista poco 
favorables, quizá, quizá aún 
se estaría a 
tiempo de^^^H^ 
rectificar.

VITORIA: sangren
Ofí/A. 4 (Loaos).- Desoués da las fuertes inc Hicturhins 'V/rOfí/A, 4 (Logos). Después de /as fuertes

coacciones e/ercidas durante /a mañana de ayer para 
extender e/ cierre de fábricas y estab/ecimientos e imp/icar a 
toda /a población en la huelga general, ésta alcanzó mayor 
amplitud en las horas siguientes, con el cierre de la mayoría 
de los comercios, tanto por efecto de las coacciones y el. 
temor, como porque la vida de la ciudad quedó 
prácticamente paralizada.

Las calles, desiertas, mostrabah el aspecto de un día 
festivo.

Barricadas y enfrentamientos 
con la fuerza pública en las calles, 
con motivo de la huelga general

los disturbios. !
María Martine: 
años, obrero y 
17 años, estudia

nota OFICIAI 
gobierno CP 
OE ALAVA

Se calcula que la huelga 
afectó al cincuenta por ciento 
de la población activa. 70 
empresas pararon lo que hace 
que unos 14.000 obreros 
dejaron de asistir al trabajo.

En la asamblea que 
diariamente celebran los 
huelguistas de Mevosa, la 
consigna era "la negociación 
está en la calle". Barricadas con 
diversos vehículos se levantaron 
principalmente en los accesos a 
las zonas industriales y desde, 
algunos edificios en 
construcción se lanzaron piedras 
contra los vehículos de la 
policía armada. El jefe de 
personal de la industria "Forjas 
Alavesas" sufrió un atentado en 
su automóvil, en el que alguien 
introdujo un bote de gasolina. 
Se tiene también noticia de que 
fue agredido un obrero de los 
que trabajan normalmente en 
Mevosa. Por otro lado, el paro 
técnico de los transportistas se 
ha notado en el abastecimiento 
de artículos de consumos 
básicos.

Fueron detenidos dos 
individuos que se dedicaban a 
pinchar las ruedas de los
camiones de 
destinad os 
niños a las 
capital.

carga y autobuses 
al transporte de 
guarderías de la

FUERTE RECRUDE
CIMIENTO

A últimas horas de la tarde se 
recrudeció la situación a causa 
de la huelga general. La ciudad, 
totalmente desierta, ofrecía un 
aspecto desolador. A los 
establecimientos que ya habían 
cerrado, se sumaron, puede 
decirse, que la totalidad, 
-incluidos bares y sociedad es de 
recreor dado el cariz que 
presentan las cosas.

El recrudecimiento de la 
situación se intensificó 
alrededor de la asamblea que 
tenían anunciada los obreros, 
como en días anteriores, en la 
iglesia de San Francisco y cuya 
celebración no fue permitida. La 
policía para que fuera evacuado 
el local tuvo que utilizar gases 
lacrimógenos lanzados a través 
de los ventanales. Parece ser que 
en el interior se produjeron 
algunos disparos. Alrededor del 
lugar en que se encuentra 
enclavada dicha iglesia, en la 
zona de Zaramaga, inmediata a 
la mayor concentración 
industrial, se produjeron grandes 
desmanes, multiplicándose las 
barricadas y siendo lanzados 
toda clase de objetos desde las 
casas para obstaculizar las calles 
y contra la fuerza pública, que 
se vió obligada reiteradamente a 
utilizar los medios defensivos.

Dos jóvenes resultaron 
muertos y unos cuarenta heridos

Un inspector de policía, herido por 
la explosión de un artefacto

En la misma zona, en la
parroquia de Belén, se 
ocasionaron igualmente grandes 
destrozos. En dichas zonas y 
otras se repitieron los desmanes 
y actos de vandalismo, rompiendc 
lunas y farolas y derribando 
coches.

por la ciudad circula la noticia 
que han resultado muertas varias 
personas. No ha sido posible 
confirmarlo.

En vista del carácter de la 
situación han sido reforzados los 
contingentes de policía.

El ayuntamiento suspendió la 
sesión plenaria que teníe

El jefe del parque municipal 
de bomberos fue agredido y le 
destrozaron el coche cuando 
acudía a la citada barriada de 
Zaramaga para que fuera 
sofocado un incendio, junto a 
una gasolinera sita en la avenida 
del Generalísimo, los huelguistas 
amenazaron con lanzar fuego 
sobre ella si actuaba la fuerza 
pública.

Con motivo de los incidentes 
hay varios lesionados. No se ha 
podido precisar el número de 
heridos asistidos en los centros 
hospitalarios. Se habla de unos 
cuarenta, algunos de gravedad. 
Aunque no hay noticia oficial,

convocada para primeras 
de la noche.

CUARENTA HERIDOS, 
SEIS LO SON 
DE BALA

horas

con un miembro de la policía 
armada en la puerta de entrada 
a la comisaría. Las heridas que 
sufre el inspector se estiman de 
importancia en los primeros 
momentos. Por otra parte, se 
confirma que el número de' 
heridos se acerca a los cuarenta, 
de los cuales seis lo sonde bala, 
al parecer, algunos de cierta 
consideración. '

IDENTIFICADOS 
LOSOOS JOVENES 
MUERTOS

A primeras horas de la noche 
se produjeron algunos intentos 
de manifestación que motivaron 
la acción de la policía. A 
las nueve fue arrojado un 
potente artefacto contra el 
edificio del Gobierno Civil, 
desde las inmediaciones del 
mismo, que alcanzó a un 
inspector de policía, apellidado 
Losada, que.se encontraba junto

El inspector de policía, que 
poco antes de las nueve de la 
noche de ayer resultó herido en 
la explosión de un artefacto, a 
últimas horas de la noche, 
estaba siendo intervenido 
quirúrgicamente en un ojo, 
además de otras heridas, en la 
clínica "La Previsora", Su 
estado continua siendo grave.

Por otra parte han sido

Ante las n 
de n ominad a 
lucha", convocí 
organ izaciont 
para hoy miérc( 
este Gobierno 
reiterados 
advirtiendo de I 
convocatoria y 
firme propósito 
la paz social y 
contra todas li 
conculcación. P 
advertencias, di 
han venido suci 
algaradas y mai 
creciente escala 
y produciéndos 
de vias pública: 
vuelco de vehíc 
derribo de ár 
amenazas y 
transeuntes 
extremada viol 
fuerzas del orde

Las fuerzas ( 
han hecho us 
medidas disuasi 
y disolver a le 
sirviéndose p 
utilización de 
gases, lacrimóg 
goma. En varií 
actuación re 
insuficiente dai 
los ataques de 
los agentes de
lo que se vie 
efectuar dispari 
los grupos 
persistieron er

w

Manifestación estudiantil en Madrid NOTÍ
OBH

NUMEROSOS HERIDOS Y DETENIDOS
MADRID, 4 (Logos).— Varios 

estudiantes heridos y un número 
indeterminado de detenidos ha sido el 
balance de una serie de incidentes 
provocados ayer como consecuencia de una 
“marcha” de alumnos de las tres 
universidades madrileñas hacia el Ministerio 
de Educación y Ciencia, alentada desde 
hace días por diversos grupos estudiantiles 
apolíticos.

Hacia las once y media de la manana, de 
ayer se produjeron desalojos voluntarios de 
alumnos en diversas facultades de la 
Complutense para acudir a un acto que se 
celebraba en el Aula Magna de la Facultad 
de Derecho, en el que también participaban 
profesores no numerarios en paro. Entre 
ios grupos de estudiantes que se dirigían a 
esta facultad, figuraba una pancarta 
portada por los de Veterinaria, en ia que se 
decía, textualmente: “Abajo los ciclos 
universitarios. No a la Ley de 
Permanencia”.

En la reunión que concentró a unos 
2.500 estudiantes, intervinieron alumnos y 
algunos profesores sobre la autogestión y 
autonomía universitaria, el apoyo a las 
decisiones de un reciente claustro de 
derecho, que había acordado la apertura de 
expedientes a varios alumnos que habían 
provocado incidentes, asi como a la junta 
de Gobierno de la Universidad de La 
Laguna. Entre otras cosas, se manifestó 
también la repulsa de la asamblea libre 
realizada en los últimos días por 
representantes estudiantiles, de tendencia 
al parecer contraria y de la que los 
delegados de las universidedes de Madrid

Un individuo, de paisano, agredió a un estudiante 
que hubo de ser conducido a un centro asistencial

manifestaron no tener conocimiento 
alguno.

LLEGA LA POLICIA

Hacia las doce menos diez, mientras 
todavía continuaba el acto, apareció en el 
campus la policía con abundantes efectivos 
a pie y a caballo a la vez que un 
helicóptero sobrevolaba la zona. La 
presencia de la fuerza pública causó la 
dispersión de gran número de estudiantes 
que no habían podido penetrar en el aula 
magna.

Veinte minutos más tarde, los reunidos 
abandonaron el centro y se dirigieron en 
grupos hacia la Moncloa, y desde allí hacia 
la calle de Alcalá, donde está ubicado el 
Ministerio de Educación y Ciencia.

La policía que vigilaba atentamente 
todo el recorrido, impedía la formación de 
grandes^ grupos. Mientras estos hechos se 
producían, alumnos de las universidades 
Autónoma y Politécnica, desalojaban sus 
centros para dirigirse también a los puntos 
señalados previamente por los que 
alentaron y organizaron los movimientos 
de la masa. En la Autónoma, en la que 
también se produjo en Ciencias una 
sentada de personal subalterno pidiendo su 
integración en plantilla, alrededor de 

quinientos estudiantes tomaron un tren 
hasta el paseo de Recoletos, mientras otros 
utilizaban coches particulares o autobuses 
para llegar al centro de la ciudad. Por su 
parte desde varias escuelas técnicas de la 
Politécnica, tras celebrarse algunas 
asambleas, grupos de alumnos marcharon 
también hacia los puntos señalados y desde 
alli,al Ministerio.

HERIDO POR UN DISPARO

Alrededor de las trece horas, en las 
zonas de Puerta de Alcalá, Cibeles, 
Neptuno, Gran Vía y Alcalá, y por las 
calles adyacentes, se organizaron grupos de 
estudiantes que, dando dive s gritos, 
intentaban marchar sobr. 'a sede 
ministerial. La policía cargó i varias 
ocasiones y se hicieron algunos disparos al 
aire. Varios estudiantes resultaron 
contusionados por golpes o caídas 
producidas en las frecuentes carreras que se 
produjeron intermitentemente en diversos 
puntos por espacio de unos cuarenta y 
cinco minutos. A la altura de la Secretaría 
General del Movimiento, un estudiante fue 
herido en la cabeza por un individuo de 
paisano que le golpeó con una porra de 
madera. El alumno que sangraba 
abundantemente, por la herida, fue 

conducido en un coche policial, sin 
identificativos, a un centro asistencial. 

detenciones

Se practicaron varias detenciones, 
algunas de ellas en los accesos ;il Metro, en 
el que se refugiaban en su carrera los 
universitarios.

Entre la una y las dos de ia tarde, el 
tráfico en toda la zona sufrió varias 
alteraciones, bien por interrupciones 
causadas por estudiantes o por las 
evoluciones de las unidades de la policía 
que, haciendo sonarsussirenas, cruzaron en 
varias ocasiones ios setos que dividen las 
dos direcciones de las calles en que se 
producían las alteraciones del orden.

EN EL MINISTERIO

Durante el tiempo que duraron los 
incidentes cuatro delegados estudiantiles, 
dos de Complutense y dos de la Autónoma, 
acudieron al Ministerio para solicitar una 
entrevista con el titular del departamento 
señor Robles Piquer, pero no fueron 
recibidos. Los representantes manifestaron 
que querían comunicar al ministro las 
razones de esta marcha, entre las que figura 
el disgusto de los universitarios porque hace 
un mes habían pedido una reunión con el 
señor Roblespiquer, todavía no concedida, 
mientras sí se ha reunido con los 
componentes de la asamblea libre.

Eritre otras peticiones figuraban 
también las dimisiones de los rectorados de 
las dos universidades mencionadas.

VITORI/ 
hecho públic 

"Ante lo! 
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los disturbios. Se trata de José
María Martínez Ocio, de 27

Utos años, obrero y Miguel Ortiz, 
17 años, estudiante.

de

as calles, 
jeneral

nota oficial del 
gobierno CIVIL 
OE ALAVA

acorralando sucesivas veces a 
algunos agentes de las fuerzas 
del orden, éstos se vieron 
obligados a defenderse con otros 
disparos. Como resultado de 
estos enfrentamientos se han 
registrado dos muertos y más de 
treinta heridos, cuyas vidas, en

principio.
entre los manifestantes, y varios 
heridos leves y uno gravemente 
herido como consecuencia de un 
ataque por bomba de mano 
entre los agentes del orden.

Ante la gravedad de los 
acontecimientos, este Gobierno 
Civil, al propio tiempo que

Ante las noticias de una

heridos

erid o por
:to
un miembro de la policía 

ida en la puerta de entrada 
comisaría. Las heridas que 

! el inspector se estiman de 
ortancia en los primeros 
lentos. Por otra parte, se 
4rma que el número de' 
los se acerca a los cuarenta,, 
is cuales seis lo son de bala,
arecer, algunos de 
ideración.

cierta

JTIFICADOS 
DOS JOVENES 
RTOS

inspector de policía, que 
antes de las nueve de la 

e de ayer resultó herido en 
plosión de un artefacto, a 
ñas horas de la noche, 
ba siendo intervenido 
úrgicamente en un ojo, 
ás de otras heridas, en la 
ca "La Previsora". Su 
o continua siendo grave, 
ir otra parte han sido

denominada "Jornada de 
lucha", convocada por distintas 
organizaciones clandestinas, 
para hoy miércoles, 3 de marzq, 
este Gobierno Civil formuló 
reiterados llamamientos 
advirtiendo de la ilegalidad de la 
convocatoria y anunciando su 
firme propósito de salvaguardar 
la paz social y el orden público 
contra todas las tentativas de 
conculcación. Pese a todas estas 
advertencias, durante el día se 
han venido sucediendo distintas 
algaradas y manifestaciones, en 
creciente escalada de intensidad 
y produciéndose la obstrucción 
de vias públicas con barricadas, 
vuelco de vehículos particulares, 
derribo de árboles y farolas, 
amenazas y agresiones a 
transeuntes y actos de 
extremada violencia contra las 
fuerzas del orden público.

Las fuerzas de orden público 
han hecho uso de todas las 
medidas disuasorias para reducir 
y disolver a los manifestantes, 
sirviéndose para ello de. la 
utilización de botes de humo, 
gases, lacrimógenos y balas de 
goma. En varias ocasiones esta 
actuación represiva resultó 
insuficiente dada la crudeza de 
los ataques de que eran objeto 
los agentes de la autoridad, por 
lo que se vieron obligados a 
efectuar disparos al aire. Como 
los grupos tumultarios 
persistieron en su hostilidad.

OS
in coche policial, sin 
centro asistencial.

n varias detenciones, 
los accesos al Metro, en 
}an en su carrera los 

las dos de la tarde, el 
la zona sufrió varias 
ín por interrupciones 
itudiantes o por las 
unidades de la policía 
rsussirenas, cruzaron en 
> setos que dividen las 

las calles en que se 
:iones del orden.

□

npo que duraron los 
lelegados estudiantiles, 
y dos de la Autónoma, 
erio para solicitar una 
:ular del departamento 
uer, pero no fueron 
sentantes manifestaron 
nicar al ministro las 
:ha, entre las que figura 
iversitarios porque hace 
do una reunión con el 

, todavía no concedida, 
ha reunido con los 
samblea libre.
eticiones figuraban 

les de los rectorados de 
mencionadas.

peligro, deplora el trágico resultado de
este vandálico día, invita a los 
alaveses a que reanuden sus 
actividades habituales y reafirma 
que han sido adoptadas todas las 
medidas de seguridad que 
reclama la paz ciudadana y que 
no consentirá ninguna nueva 
perturbación del orden.

En los círculos, los lugares donde se registró la mayor violencia, en d casco urbano de 
Vitoria

nota del i ''Reprobamos cualquier clase de 
_ _ I violencia injustamente inferida"

VITORIA, 4 (Cifra).— El obispado de Vitoria ha 
hecho pública la siguiente nota:

"Ante los hechos ocurridos en la tarde de ayer, tras 
una larga y penosa situación laboral, este Obispado 
quiere manifestar su profundo dolor por las muertes 
ocurridas, por los heridos y enfrentamientos que hacen 
aún más difícil la paz en la convivencia ciudadana.

"Reprobamos cualquier clase de violencia 
injustamente inferida y solicitamos dé todos un esfuerzo 
para lograr la más justa convivencia entre todos, 
mediante la salvaguarda de los derechos".

"Asimismo, hace constar que, ante la comunicación 
recibida de la autoridad civil en el sentido de que ante la

gravedad de los hechos iba a hacer uso del vigente 
Concordato que le faculta, en casos de urgencia, para 
entrar en lugares sagrados. El limo, señor vicario general 
transmitió inmediatamente esta decisión gubernamental 
a los reverendos señores curas párrocos afectados"^

"Esperamos que todos entiendan que, ante la 
complejidad de los hechos y problemas que se han ido 
planteando, este Obispado haya observado un prudente 
silencio, confiando en la cordura y espíritu de justicia de 
todos, y especialmente en el buen sentido demostrado 
por los sacerdotes más directamente en contacto con la 
realidad vivida".

Alava: Traumática 
situación industrial

■I ‘^Las circunstancias que 
vivimos van a tener una 
profunda y larga repercusión”

(Cámara de Comercio)

VIOLENCIA
INESPERADA

Nadie puede dudar de la gravedad, 
enorme gravedad, de los 
acontecimientos registrados ayer en la 

ciudad de Vitoria, en el enfrentamiento 
callejero entre agentes de policía y 
manifestantes, mediando primero una 
barrera de barricadas. Otro hecho luctuoso 
que pasa a la historia reciente de nuestro 
país, como pasaron en su día los 
acontecimientos similares de Granada y 
Carmona.

★★★

Las dificultades políticas y económicas 
existentes en el país saltaron ayer a la 
calle, y los nerviosismos reinantes hicieron 

de este salto una fuerte aparición de la 
violencia. La anterior distensión registrada 
en los sistemas de establecimiento de 
controles antidisturbios por parte de las 
fuerzas del orden ha podido ser también un 
motivo para que haya surgido, de manera 
totalmente inesperada, el choque de 
Vitoria, un choque que ha traído como 
consecuencia varios muertos y un centenar 
de heridos; eso, como consecuencia directa 
e inmediata; entre las mediatas y 
posteriores deberíamos fijar un deterioro 
de la situación política, que siempre viene 
unido a acontecimientos de este cariz en 
países democráticos o en vías de serlo. Por 
ello, de lo ocurrido en Vitoria tenemos que 
lamentarnos todos, y de hecho lo estamos 
haciendo, pues esta mañana ha circulado 
como un escalofrío colectivo entre cuantos 
han contado con información bastante 
sobre los tristes sucesos, que vienen a ser 
poco más o menos las mismas personas 
interesadas en desterrar de manera 
auténtica el fantasma de la violencia de 
nuestros esquemas de convivencia nacional, 
un fantasma que parece que volvió a 
aparecer ayer de manera contundente en 
Vitoria. El luto de Vitoria ha de ser, por 
ello, el luto de todo el país.

En medio de estas Oleadas violentas, a 
la sombra o aprovechando su sombra, 
parece que han reemprendido sus 

actividades delictivas algunos grupos de 
extrema derecha. Se tienen noticias de 
acciones y amenazas protagonizadas por 
comandos madrileños; algunas de estas 
acciones se han traducido en la brutal 
agresión a un destacado periodista, director 
de una publicación nacional, quien con 
anterioridad había recibido ámenazas de 
muerte para él y su familia.

VITORIA, 4 (Logos).- La Cámara de Comercio e 
Industria en el informe sobre la coyuntura industrial de 
^0 provincia durante el mes de enero se dice que “nuevos 
elementos han venido a incidir de forma traumática sobre la 
crítica evolución experimentada últimamente por la parcela 
^s importante de la economía provincial. Los conflictos 
laborales han ocupado un primer plano de actualidad y se 
fian erigido en triste y atipico protagonista de una situación 
sobrada ya de problemas con anterioridad.

Los efectos de estas circunstancias que vivimos dice 
también el informe— van a tener una profunda y larga 
^^.^crcusión sobre la indus tria alavesa, incidencia 
átftcilmente valorable desde esta perspectiva temporal. A 
corto plazo, han pensado ya con fuerza sobre las

expectativas empresariales, volviendo a convertir en recesiva 
una posición de estabilidad, bien que a un bajo nivel de 
actividad.

Por desgracia —prosigue el informe de la Cámara— no se 
quedarán en eso las consecuencias de la situación 
conflictiva. La demanda dirigida a las empresas industriales 
alavesas ha experimentado un nuevo re troceso, 
acentuándose la debilidad que viene siendo, desde hace ya 
largo tiempo, característica esencial del indicador. Las 
expectativas elaboradas por los empresarios no permiten 
confiar en un cambio de la tendencia a corto plazo.

Esta situación, válida a nivel del conjunto de la industria, 
se ve reproducida a escala en cada una de las tres grandes 
agrupaciones en que se considera dividida la misma a 
efectos de su análisis coyuntural”.

□
 E pronto, la atención general que se 
hallaba depositada en los últimos viajes 
ministeriales españoles encaminados 
fundamentalmente a dar a conocer el 

mundo una vía lenta y pausada hacia la 
democracia sobre senderos pacíficos y de 
convivencia, se ha desviado con un tenso 
giro de cabeza hacia otros panoramas 
mucho más desagradables; primero, por lo 

‘ inesperados y luego por lo inoportunos, 
políticamente hablando.

J.L. Cosía lélasco
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palabras 
para 
meditar

Intenso programa de trabajo

La estancia del
secretario de

Me consta que el 
Rey hubiera deseado 
constituir una 
"Comisión Regia", 
similar a las de algunas 
monarquías europeas, 
en la que junto a los 
portavoces de 
instituciones y 
organismos del Estado, 
hubiera expertos de la 
con lianza de la Corona. 
Parece ser que este deseo 
del Rey ha encontrado 
obstáculos insalvables.

la Internacional
Liberal

(Manuel Jiménez 
de Parga, sobre 
la reforma 
constitucional)

•
 CONFLICTO DE 

“FARO DE VICO”
VIGO, 4 (Logos).— Ayer el 

delegado’Üe la Organización 
Sindical, don Tomás Palacios 
Hernández, recibió en su 
despacho a la representación 
económica de "Faro de Vigo", 
acompañada del presidente del 
Sindicato de la Información y 
del director de Asuntos Sociales. 
El Sr. Palacios Hernández 
manifestó su deseeo de llevar a 
cabo cuantas gestiones de 
mediación sean necesarias para 
solucionar el conflicto suscitado 
en el menncionado diario.

MADRID, 4 (Logos).— El lunes uno de marzo llegó a 
Madrid el señor Richard Moore, secretario general de la 
Internacional liberal. Vino invitado por don Ignacio 
Camuñas para celebrar unas sesioHes de trabajo con 
miembros de la comisión nacional del partido demócrata 
popular y conocer directamente la situación actual de 
nuestro país.

El martes cambió impresiones con los grupos 
cristianos-demócratas, socialdemócratas y socialistas 
españoles sobre la evolución de la situación política 
española dentro del marco de una posible incorporación 
de España a Europa. Por la tarde el señor Moore asistió a 
un coctel ofrecido por el partido demócrata popular a 
representantes del cuerpo diplomático acreditado en 
Madrid y a directores y profesionales de distintos medios 
de comunicación. El señor Camuñas y el señor Moore 
analizaron ampliamente los planes sobre la federación de 
partidos liberales de la Europa comunitaria. En este 
sentido tan pronto como España reúna las condiciones 
políticas para el ingreso en la Comunidad. Ambos 
políticos estudiaron totalmente de acuerdo eo la 
necesidad de que los liberales españoles participen 
activamente en la federación de partidos liberales 
europeos.

Durante las reuniones mantenidas con los dirigentes 
del PDP se ha diseñado todo un programa de 
colaboración futura entre dicho partido político español 
y los partidos que forman parte de la Internacional 
Liberal. En este sentido el señor Moore era portador de 
una carta del presidente del comité ejecutivo del partido 
liberal inglés, Kenneth Vava, invitando al partido 
demócrata popular a realizar una visita oficial a Gran 
Bretaña.

Ayer, tras una rueda de prensa, el señor Moore salio 
para Barcelona continuando su visita a España,donde será 
recibido por miembros de la Esquerra Democrática de 
Cataluña, grupo que dirige el profesor Trías Fargas, que 
es miembro de la Internacional Liberal.

VICTORIA
HOY ESTRENO

Acción, canciones y chicas en una 
película ¡SOLO PARA REIR!

THE HUMPHRIES
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Mlffc Difnon * flrlMif « CWs HmtU * SHtla Kalm * Eva SaráM 
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Ï /’‘Kai auB 
^Buamalizar

elimiler’i
"En las actuales circunstancias, 
tos topes salariales no se 
pueden quitar"

MADRID, 4 (Logos).— “En las actuales circunstancias 
económicas del pais, los topes salariales no se pueden 
quitar, aunque quizá desaparezcan dentro de un año”, ha 
declarado el ministro de Trabajo, Sr. Solis Ruiz, en una 
entrevista publicada por el diario “ABC”.

El ministro, en primer lugar, aborda las lineas de la 
politica laboral y dice que son: Procurar trabajo para todos 
los españoles de dentro y de fuera de nuestras fronteras, 
proteger a los que más necesidades tengan y elevar los 
niveles de bienestar social de acuerdo con las exigencias del 
tiempo presente. El salario suficiente y las pensiones 
constituirán principal preocupación.

Posteriormente, el Sr. 
Soil's, preguntado por las 
diferencias entre el sistema 
gubernamental de Franco y 
el del Rey, explica que están 
contenidas en el estado y no 
le sobrepasan.

El ministro de Trabajo 
habla del papel que deberá 
jugar el capital y el mundo 
del trabajo en el

relanzamiento económico,
que debe ser de mutua 
comprensión y
jerarquización

n o 
de

térm i n o a otro, 
problemas son

de 
u n 

Los
muy

complejos y no 
exclusivamente técnicos, 
porque está operando cada 
día el espíritu del tiempo y 
el desarrollo no puede

COSO
MAÑANA ESTRENO

Una de las películas policiacas 
más importantes del cine francés
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LOGR< 
Agrupa CÍO 
amas de c 
van a nece 
revertir en

En un 
rentable n 
atraveund 
la presión 
comercio 
panaderos

basarse en el consumismo, 
que es un concepto que está 
en crisis, como está en crisis 
(larga crisis) el propio 
capitalismo.

En el diálogo, el 
entrevistado vuelve sobre 
unas declaraciones que el 
ministro español de trabajo 
hizo a la revista “Quick" y 
en que se señalaban algunos 
puntos de nacionalización 
de empresas. El señor Solís, 
puntualizando aquellas 
afirmaciones, dice ahora:

Lo primero que hay que 
nacionalizar es el poder, 
mucho más que 
multinacionalizarlo, si me es
permitido expresarlo así. Yo 
lo que proponía en mis
declaraciones no era 
política traumática 
nacionalizaciones, que 
no tiene sentido. Sino

mis
una 

de
eso 
un ,

proceso de socialización que 
paulatinamente nos llevase a ç 
una nueva organización!
socioeconómica.

En cuanto 
próximo de 
políticos en 
ministro declara:

al futuro 
partidos g 

España, el r

Y o pienso que tres F 
grandes grupos, por lo H 
demás clásicos, a la derecha, Q
en el centro y a la izquierda, 
es lo conveniente. La 
derecha, y la izquierda del 
socialismo, que es por una 
parte la izquierda histórica, 
y por otra, las nuevas 
manifestaciones de las 
tendencias socializadoras.

Sobre la libertad de 
despido, el señor Solís 
manifiesta:

Hace años ante presiones 
semejantes, me declaré 
públicamente contrario a 
esa mal llamada libertad. 
Soy partidario de la 
seguridad en el empleo, 
siempre que el trabajador

t

ï-
if
í/

cumpla lealmente sus: 
obligaciones, así como soy ) 
partidario de que la ley 
señale con exactitud y rigor 
las causas de despido \ 
cuando se falte ^l deber 
pactado.

Finalmente, el señor i 
Solís se refiere a las medidas < 
económicas anunciadas por • 
el Gobierno, y concreta que 
han de suponer una"
ampliación de ayudas al 
trabajador agrícola, medio y 
pequeño, como baza 
importantísima, la 
revitalización de la política 
de la vivienda, con el 
inmediato afecto de la 
absorción de trabajadores en
paro, y, 
arbitración 
perm itan 
puestos de 
sectores.

por último,, la 
de fórmulas que 
crear nuevos 

trabaja en otros

l•■OT()<;liAI•IA ■ CIM'.

S'

Fotografía - Cine ■ 
Cámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, d 
accesorios - Nuevo - Ocasión g 
compra cámaras viejas (no 3 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatayud, 3.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, rep»' ' 
sos EGB, especialmente ma- 
temáticas. Telf. 250270. >

‘•Ni 
pretende 
Ma drid 
simp temer 
dispuesto 
Trabajo e 
articulo 3 
trabajar 
mañana^ ¡ 
Logos, file

“A pes 
mañana y 
doce del 
jomada c 
convenio 
que no v 
tache d 
trabajador

Los tri 
la vida f 
5.000 pta 
ü discutir 
colectivo 
los e m f 
A dm in is 
fórmula 
efectiva la 
ya que 
beneficii 
actuales, 
aumento I

“En es 
realizar 
industriale 
resistirse e 
tampoco ( 
los sector 
salarios se 
próximos 
segúrame r 
Madrid re. 
que ayer”

Según 
los fabric 
a hacerca 
por lo qUi 
alternative 
con estos 
trosible.

GESTIOl

Según 
fabricado 
Madrid en 
se vió ( 
demanda 
abastecier 
vista del c

Las g 
delegado 
secretario 
Sindical p
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irUIM» PANa

Consuman menos", llamamiento de la Agrupación

de Panaderías a las amas de casa
LOGROÑO, 4 (Logos).— El nuevo presidente de la junta directiva de' la 

Agrupación Provincial de Panaderías, don Nicolás Morales Aldana, ha rogado a las 
amas de casa que consuman menos pan. “Bastaría que scilo comprasen el pan que 
van a necesitar en el hogar y no más del necesario. El dinero que se ahorraría podría 
revertir en favor del sufrido panadero'"

En un manifiesto, el señor Morales dice, tajantemente: "La panadería no es 
rentable ni aún en explotación familiar. Es un gremio agonizante. La panadería está 
atravesando lasituacictn más crítica de su historia. Va para dos años que padecemos 
la presicNi de todos los aumentos que se han producido para le industria y el 
comercio en general, con d agravante de tener en cuenta lo que supone el que a los 
panaderos nos han aumentado hasta las sanciones.

«No somos
huelguistas»

“Ni estamos en huelga, ni
pretendemos dejar desabastecido a 
Madrid de pan. Nos limitamos 
simplemente a hacer çumplir lo que está 
dispuesto en la Reglamentación de 
Trabajo en la panadería, que en su 
artículo 33 establece que no se entre a 
trabajar antes de las cuatro de la 
mañana^ han manifestado a la agencia 
Logos, jfuentes allegadas al sector.

“.<4 pesar de entrar a las cuatro de la 
mañana y abandonar el trabajo a las 
doce del mediodía aún hacemos una 
jomada de ocho horas que, ningún 
convenio colectivo contempla, por lo 
que no vemos razón para que se nos 
tache de huelguistas”, afirman 
trabajadores del sector.

Los trabtqadores ante Iq carestía de 
la vida piden un aumento lineal de 
5.000 ptas. mensuales en tanto se entra 
ü discutir las condiciones del convenio 
colectivo interprovincial. Por su parte 
los empresarios piden a la 
Administración que les facilite la 
fórmula por la que puedan hacer 
efectiva la demanda de los trabajadores 
ya que los escasos márgenes de 
beneficios que dejan los precios 
actuales, no les permite atender este 
aumento lineal.

“En estas condiciones no es posible 
realizar ningún pacto, ya que los 
industriales han hecho causa común, ai 
resistirse a pagar esa demanda. Nosbtros 
tampoco cedemos, ya que somos uno de 
los sectores industriales en los que los 
salarios se encuentran en los hmites más 
próximos al salario mínimo, por lo que 
seguramente hoy el suministro de pan a 
Madrid revista las mismas características 
que ayer”.

Según otras fuentes, parece ser que 
los fabricantes de pan especiales, van 
a hacer causa común con los panaderos 
por lo que la solución de encontrar una 
alternativa por parte del consumidor 
con estos tipos de pan, tampoco va a ser 
bosible.

resultado baldías, por lo que el
problema de suministro de pan a Madrid 
no parece que tendrá una rápida 
solución.

Por parte de los industriales, existe 
un gran malestar ante esta situación, 
porque se produce en un momento en el 
que esperaban que, por el Consejo de 
Ministros del próximo viernes, se 
aprobara el decreto que regula la 
elaboración, comercialización y venta de 
pan, temiéndose que, ante estas 
circunstancias, quede sobre la mesa. En 
el referido decreto se establecen las 
normas sobre tipos de pan, sus formatos 
y sus precios, cuya puesta en marcha 
podría servir para fijar los nuevos 
precios del pan, al contemplarse la 
subida del precio de la harina y la 
incidencia de los aumentos salariales.

POSIBLE SOLUCION

GESTIONES NULAS

Según estimaciones oficiosas la 
fabricación de pan descendió ayer en 
Madrid en un 20 por 100, porcentaje que 
se vió agudizado por una mayor 
demanda de las amas de tasa que se 
abastecieron de pan para varios días, a la 
vista del cariz que presenta el problema.

Las gestiones realizadas por el 
delegado de Sindicatos de Madrid y el 
secretario general de la Organización 
Sindical para allanar las diferencias han

MADRID, 4 (Logos).- Es muy 
probable que mañana día 5, auede 
zanjado de forma definitiva el problema 
planteado en tomo ql pan, en Madrid, 
con la entrada de los trabajadores a su 
hora habitual, según ha sabido la agencia 
Logos, en fuentes bien informadas.

Después de laboriosas negociaciones 
entre las comisiones económica y social 
de la Agrupación de Panaderías de 
Madrid, que han finalizado a primeras 
horas de esta madrugada, la 
representación de la panadería han 
comprendido la necesidad de llegar a un 
acuerdo inicial que ponga fin a esta 
situación hasta su definitiva solución en 
las negociaciones que de forma 
inmediata se llevarán a cabo en el seno 
de la Comisión deliberadora del 
convenio colectivo interprovincial, que 
tendrá lugar dentro de los próximos 
días.

El acuerdo inicial adoptado por los 
representantes sociales y empresariales— 
y que queda pendiente de confirmación 
ante sus respectivos representados—, se 
interpreta en medios allegados al sector 
como la voluntad manifiesta de 
panadería madrileña de contribuir a la 
clarificación del problema en la mesa de 
negociaciones y la de evitar al 
consumidor trastornos que 
inevitablemente tendrán su definitiva 
solución en la voluntad del Gobierno de 
llegar a unas formulas conciliadoras que 
permita a la industria panificadora, 
alcanzar el nivel de rentabiliclad de la 
que ahora carece, según concluyen las 
citadas fuentes.

En 37 provincias españolas:

PARO CASI
TOTAL

de RN.N.
MADRID, 4 (Logos).— Se han sumado al paro los 

profesores no numerarios de varios institutos de Enseñanza 
Media de las provincias de Madrid, Toledo, Cuenca, Ciudad 
Real, Guadalajara, Huelva y de las cuatro provincias 
gallegas. Según datos facilitados por la comisión de PNN de 
Inem de Madrid, con lo que ya son treinta y siete las 
provincias afectadas.

El paro se había iniciado 
ayer en las 26 provincias 
siguientes, Zaragoza, 
Asturias, Valencia, 
Guipúzcoa, Vizcaya, 
Santander, Alicante, 
Castellón, Baleares, Murcia, 
Málaga, Almeria, Albacete, 
Tenerife, Sevilla^ Córdoba, 
Cádiz, Palencia, Valladolid, 
Burgos, Zamora, Salamanca, 
Cáceres Badajoz, Barcelona, 
Gerona y Lérida como 
protesta por la negativa del 
Ministerio a negociar los tres 
puntos reivindicativos del 
programa de este 
profesorado ^obre contrato 
laboral, gestion democrática 
d& los centros y 
levantamiento de sanciones 
y expedientes a profesores y 
alumnos por motivos 
extraacadémicos

En Madrid el paro afectó, 
según los datos facilitados a 
dieciocho centros, en 
Ciudad Real a siete, a seis en 
Toledo y a uno en Cuenca, 
Guadalajara, respectiva
mente.

En algunos casos por 
ejemplo, en Guipúzcoa, 
Murcia, Málaga y Almería, 
han participado más del 80 
por ciento de los PNN.

ENCIERRO EN 
MADRID

MADRID, 4 (Logos).— 
Alrededor de trescientos 
profesores no numerarios de** 
las tres universidades de 
Madrid, se constituyeron 
ayer en asamblea 
permanente en la de 
Psicología de la 
Complutense con intención 
de pasar la noche en ella 
hasta que ios negociadores 
de este profesorado se 
reúnan con el director 
general de Universidades e 
investigación.

Los reunidos, tras

Informar de la situación del 
paro, tanto en el distrito de 
Madrid como en otros 
distritos del país, han 
estudiado varias ponencias 
sobre cuestiones 
universitarias.

Según los datos 
obtenidos sobre la huelga en 
Madrid, el paro fue total en 
los centros de la 
Compiutensé con 
excepciones muy aisladas en 
Biologicas y Químicas, en 
las que hubo paro parcial. 
Circunstancias similares se 
dieron tambián en Medicina. 
En la Autónoma el paro fue 
t ota I en las cuatro 
facultades del campus 
(Ciencias, Económicas, 
Filosofía y Derecho), con 
alguna excepción en la 
última. La incidencia de la 
huelga fue menor en los 
centros de la Politécnica 
donde la anormalidad afectó 
solo en cierta medida, según 
los datos obtenidos, a 
Arquitectura y a las escuelas 
universitarias de industriales 
y Telecomunicación.

En ios diversos centros se 
desarrollaron asambleas, e 
incluso, los profesores no 
numerarios participaron en 
ios incidentes producidos en 
las inmediaciones del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Por otra parte, se 
recibieron informaciones de 
otros distritos, según las 
cuales, se registró también 
paro total en centros de las 
universidades de Valencia, 
Córdoba, Murcia, Vallado- 
lid, Málaga, Granada, 
Oviedo, Sevilla, y Barcelona. 
Bilbao no participó en el 
paro y, se desconoce la 
situación en otros distritos.

Por otra pate, los PNN de 
las escuelas universitarias del 
profesorado de E.G.B. se 
han unido al paro

ITURMENDLEN ESTADO CRITICO

MADRID, 4 (Cifra).— 
La situación crítica en 
que se halla el 
expresidente oe las 
Cortes y ex ministro de 
Justicia, Antonio 
Iturmendi Báñales ha 
acusado durante la noche 
un progresivo deterioro 
según han informado a 
“Cifra" en la ciudad

sanitaria “Francisco 
Franco" de Madrid.

El señor iturmendi se 
encuentra desde la última 
semana de febrero 
internado en la unidad 
coronaria de la clínica 
privada de “Francisco 
Franco" bajo control de 
respiración asistida.

EN CENICERO/ LOGROÑO

UNA ESTATUA A LA LIBERTAD. 
EN LA CARCEL

LOGROÑO, 4 (Logos).— En 
la cárcel de la ciudad riojana de 
Cenicero, paradógicamente, se 
encuentra una estátua de b 
libertad, de asombroso parecido 
a la que hay en Nueva York, 
aunque de reducido tamaño. La 
estatua estuvo erigida en la 
ciudad riojana durante el tiempo 
de la República y, 
posteriormente, fue

“encarcelada”. Ahora, los 
vecinos quieren restituirla a su lu
gar y para ello el tema h a lle- 
gaao al Ayuntamiento 
que apoya la solicitud, mientras 
en algunos bares, 
establecimientos públicos y 
casas particulares, se recogen 
firmas para elevar la petición de 
los cenicerenses a la 
superioridad.

De Univer
sidades e 
Instituto^

secundando la postura * de 
los compañeros realizando 
paros en' varios distritos. 
Tambiéó han manifestado 
su solidaridad con las 
peticiones del profesorado 
estatal de EGB y su apoyo a 
la Coordinadora nacional de 
centros docentes. A última 
hora de la noche 
permanecían encerrados en 
la sección de Psicología de la 
Universidad Complutense, 
los profesores no 
numerarios, constituidos en 
asamblea permanente.

ANTE LA NOTA 
DEL MINISTERIO 
PROTESTAN LOS 
NO numerarios: 
"LOS QUE COBRAN 
40.000 PESETAS 
O CON LOS CATEDRA
TICOS HAY MUY 
POCOS EN MADRID”

MADRID, 4 (Lopos).- 
La mesa de la Comisión de 
Profesores No numerarios 
de Institutos Nacionales de 
Enseñanza Media de Madrid 
ha manifestado su protesta 
por la nota difundida por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia en el sentido de que 
el paro realizado en todo el 
país no obedece a motivos 
salariales.

Señalan por su parte, que 
no es cierto que todos los 
profesores no numerarios 
cobren más de ^9.207 
pesetas mensuales liquidas 
en concepto de sueldo neto, 
complementos y tutorías, 
que sería el máximo 
percibido, solo por una 
parte de este profesorado. 
Los demás, con dedicación 
plena perciben 20.560 
pesetas mensuales líquidas 
y,' con dedicación 
normal,unas 16.000.

Respecto al punto de la 
promesa de colaboración 
hecha por los representantes 
ante el director general de 
personal, puntualizan que lo 
único que hicieron fue 
recoger la propuesta del 
Ministerio y comprometerse 
a transmitirla a sus 
representados.

Con relación a este tema, 
fuentes competentes del 
Ministerio aseguran que el 
paro no afecta a dieciocho 
centros en la capital sino a 
quince de los 42 existentes. 
Por otra parte, se agrega que 
en Madrid hay muy pocos 
PNN contratados a nivel de 
catedrático, que son los que 
percibirían realmente rnás 
de 40.000 pesetas, como se 
dice en la nota oficial, 
aunque más del 90 por 
ciento de estos docentes 
tienen dedicación exclusiva, 
lo que supone alrededor de 
las 30.000 pesetas 
mensuales liquidos y el resto 
tiene otro tipo de 
dedicación por propia 
conveniencia para hacerla 
compatible con otras 
actividades.

TORRELAVEGA

TORRELAVEGA, 4 
(Logos).— No han impartido 
sus habituales ciases los 
profesores no numerarios 
del Instituto Nacional de 
Enseñanza Media “Besaya" 
de esta ciudad, 
solidarizándose así con la 
actitud tomada por la 
mayoría de los PNN del 
resto de España que se 
hallan en idéntica situación, 
al igual que ios no 
nunerarios de la
Universidad.

Los PNN del otro 
instituto, “Marqués de 
Santillana'\ femenino, no 
han adoptado la misma 
medida^ y por el momento 
continúan dando sus clases 
con normalidad.
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D. FAUSTINO FERRER LLEDO
PROCURADOR EN CORTES DE REPRESENTACION SINDICAL 

PRESIDENTE DE LA UNION DE EMPRESARIOS DEL SINDICATO PROVINCIAL DEL METAL 
VICEPRESIDENTE DE LA UNION DE EMPRESARIOS DEL SINDICATO NACIONAL DEL METAL 

EX VICEPRESIDENTE DEL COMITE EJECUTIVO J)EL CONSEJO SINDICAL 
EX PRESIDENTE DEL CONSEJO PROVINCIAL DE EMPRESARIOS

FALLECIO AYER, DIA 3 DE MARZO DE 1976, 
A LOS 57 AÑOS DE EDAD

D. E. P

GRAN MANI 
F ESTACION 
DE DUELO 
EN EL 
ENTIERRO 
DE DON 
FAUSTINO 
FERRER VITORIA, 

Vitoria ha ani 
los incidentes, 
de los cuales h 
sufrieron heric 
mero de estab 
su mayor part 
que tes de agita

El Delesado Provincial de la Organización Sindical, en nombre oropio y en el del 
Consejo Sindical Provincial,

AL PARTICIPAR al sindicalismo zaragozano tan sensible pérdida, ruega lo tengan presente en 
sus oraciones

Asimismo h 
presas en paro 
rrado con perr 
toridad, hasta 
contribuir a qu 
renando los á 
nos trabajador! 
municado a 
que no se atre 
a sus puestos
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a ExcaoiTismo señor

D. FAUSTINO FERRER LLEDO

EN Rt
DE v:

N
Procurador on Cortos do roprosontación sindical 

Presidente do la Unión do Emprosarios del Sindicato Provinciai dol Metal

Falleció ayer, día 3 de marzo de 1976. a los 57 años de edad

D. E. P

El Presidente del Sindicato Provincial del Metal, Organos de Gobierno del Sindicato 
y de tas Uniones de Trabajadores y Técnicos y Empresarios y Funcionarios, 

AL PARTICIPAR tan sensible pérdida, ruegan lo tengan presente en sus oraciones

Ayer falleció en nuestra ciudad un 
paisano ilustre por su trabajo y 
dedicación don Faustino Ferrer 
Lledó. El señor Ferrer Lledó, nació 
en Fuentes de Ebro, el 11 de febrero 
de 1912. Inició su carrera militar 
siendo muy joven, y alcanzó el^adó 
de comandante de Infantería. Tomó 
parte en la campaña militar con la 
‘División azul”, donde obtuvo 

numerosas condecoraciones entre 
ellas, tres cruces de guerra, dos cruces 
rojas y otras condecoraciones.

Finalizadas las contiendas 
européas, el señor Ferrer Lledó 
emprendió con fuerza su actividad 
como industrial, unida a una marcada 
vocación política. Como empresario, 
dirigió “Abad Metales” y presidió los 
consejos de “Industrias y Montajes 
Electricos, S.A.” y ‘siderúrgica 
Ebroacero, ^S.A.” Dentro de su 
actividad política señalaremos que 
llegó a ser vicepresidente de la 
Diputación zaragozana, y presidente 
nacional de la Unión de Empresarios 
del Metal. En la actualidad era 
procurador en Cortes por 
representación del tercio sindical, 
vicepresidente de la Unión de 
Empresarios del metal y presidente 
de la misma en Zaragoza, 
componente de la Comisión Política 
Arancelaria, representante de las 
empresas ante la O.I.T. consejero 
provincial del Movimiento de la 
Mutua de Accidentes de Zaragoza y 
presidente de diversas comisiones 
sindicales.

También fue presidente del Real 
Zaragoza y directivo del mismo 
durante muchos años.

Entre las condecoraciones civiles 
que poseía figuran la encomienda de 
la Orden del Mérito Civil, la de la 
Orden de Cisneros, la medalla de 
plata al merito en el Trabajo, y la de 
plata al mérito Sindical.

En esta mañana se han celelrado 
en la Iglesia de Santa Mónica de La 
Romareda los solemnes funerales en 
sufragio de su alma, acto al que han 
asistido autoridades, representaciones 
de diversas entidades, zaragozanas y 
numeroso público de todas las clases 
sociales, que llenaba completamente 
el templo. Terminada la ceremonia 
religiosa los restos de don Faustino 
Ferrer Lledó han sklo acompañados 
hasta el cementerio de Torrero por 
numeroso público.

Desde estas columnas hacemos 
extensivo nuestro sentimiento de 
pesar a la viuda del finado y demás 
familiares, así como a sus 
colaboradores más directos en esta 
última etapa fecunda de su vida.

G1
LJ

I
PAMPLO 

relación coi 
registrado d 
calcula ha 
trabajadores 
mayoría de 
sus trabajos, 
prácticamen

Se han 
cerrados, as 
este fin. As 
diversos gru 
alrededores 
el tráfico e 
minutos hay

Un grup 
donde dirigi 
concentradc 
marchar ha 
abuchearon

INCIDENT

PAMPLC 
enfrentamií 
grupos de ti

Alrededc 
grupo de ti 
Candaban, 
una marcha 
de la ciudad

El paro 
empresas d 
sector de 
polígono de

EL EXCELENTISIMO SEÑOR

D. FAUSTINO FERRER LLEDO
EX PRESIDENTE DEL REAL ZARAGOZA C. D.

FALLECIO AYER, DIA 3 DE MARZO DE 1976, A LOS 57 AÑOS DE EDAD
•HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

EL PRESIDENTE Y JUNTA DIRECTIVA, SOCIOS, TECNICOS, JUGADORES Y 
EMPLEADOS DEL REAL ZARAGOZA C. D.,

P(
GI
El
Pl
SI

AL PARTICIPAR tan sensible pérdida, ruegan lo tengan presente en sus oraciones
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Después de la sangrienta jornada de ayer

VITORIA, 4 (Europa Press).— La vida de la ciudad de 
Vitoria ha amanecido sensiblemente afectada después de 
los incidentes graves que se produjeron ayer, a consecuencia 
de los cuales han perdido la vida tres personas, y otras varias 
sufrieron heridas de distinta consideración. Un elevado nú
mero de establecimientos de todo tipo están cerrados, en 
su mayor parte por miedo a agresiones y coacciones de pi
quetes de agitadores incontrolados.

A lia fallecido an estudiante 
que resultó herido ayer •

 Kn Pamplona comenzó un 
paro casi general de solida
ridad con Vitoria

Asimismo hay varias em
presas en paro, que han ce
rrado con permiso de la au
toridad, hasta el lunes, para 
contribuir a que se vayan se
renando los ánimos. Algu
nos trabajadores habían co
municado a las empresas 
que no se atrevían a acudir 
a sus puestos por miedo a

represalias o agresiones por 
parte de los revoltosos in
controlados. Para evitar es
tas posibles agresiones, la 
autoridad ha autorizado el 
cierre de diversas factorías. 
Según cálculos de fuentes 
sindicales, a las once de la 
mañana de hoy había unas 
66 empresas en paro, con

EN RELACION CON LOS SUCESOS
DE VITORIA

•
 La ciudad vive horas de agitada 
tensión con huelgas y enfrenta
mientos

Fraga, preocupado por los 
sangrientos sucesos

una plantilla conjunta de
14.500 trabajadores, aproxi
madamente.

LAS BARRICADAS
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PARO CASI 
GENERAL EN 
LA INDUSTRIA

NAVARRA
PAMPLONA, 4 (Europa Press).— Convocado 

relación con tos sucesos ocurridos en Vitoria, se 
registrado durante la mañana de hoy un paro que se 
calcula ha afectado a veinte de los veinticinco mil 
trabajadores de Pamplona y su área industrial. La 
mayoría de los productores acudieron a primera hora a 
sus trabajos, donde al mediodía se registraba inactividad 
prácticamente total y numerosas empresas cerradas.

Se han observado también algunos cornercios 
cerrados, así como piquetes que actuaban en barrios con 
este fin. Asimismo, a partir de las doce del mediodía, 
diversos grupos de personas se han concentrado en los 
alrededores de la plaza del Castillo, y uno de ellos cortó 
el tráfico en el paseo de Sarasate, sin que en diez 
minutos haya hecho acto de presencia la policía.

Un grupo de obreros se personó en la Universidad 
donde dirigieron la palabra a unos doscientos jóvenes aHÍ 
concentrados. Estos no secundaron la invitación de 
marchar hasta la plaza del Castillo, y algunos de ellos
abuchearon a los agitadores.

INCIDENTES EN PAMPLONA

en 
ha

El ambiente es de cierta 
tensión en las calles y hay 
corrillos de personas que co
mentan los sucesos de ayer. 
Las calles de las zonas'peri
féricas aparecen sembradas 
de farolas derribadas, algu
nos chasis de coches, hie
rros y troncos. Algunas ba
rricadas que los alborota
dores colocaron ayer en 
diversos lugares de la ciu
dad han sido abiertas, pero 
hay grupos de personas que, 
en cuanto se va la fuerza pú
blica, las vuelven a cerrar.

Miembros de la policía 
patrullan por la ciudad para 
evitar que se vuelvan a pro
ducir incidentes. Los acce
sos a Vitoria se hallan con
trolados por fuerzas de la 
Guardia Civil para tratar 
de controlar a presuntos 
agitadores que quieran en
trar o salir de la capital. 
Asimismo fuerzas de policía 
controlan las puertas de las 
iglesias para evitar que en su 
interior se celebren asamble
as. Asimismo, en los merca
dos hay vigilancia de la poli
cía para que los puestos de 
venta puedan seguir abiertos 
sin temor a coacciones.

Por lo que se refiere a 
los transportes y mercados, 
tienden hacia la normalidad, 
muy lentamente. Algunos 
de los paros que se han pro
ducido en estos sectores lo 
han sido por miedo a repre
salias.

establecimientos. Asimismo 
se indica que hán sido detec
tados agitadores de tenden
cia comunista, algunos de 
ellos ajenos incluso a la pro
vincia; parece que algunos 
de estos agitadores han hui
do de Vitoria al ver el cariz 
que tomaban los aconteci
mientos.

VITORIA, 4 (Cifra) .- 
Durante esta mañana prosi
gue la tensión en esta capi
tal alavesa, cuyos accesos se 
encuentran impedidos por 
barricadas y objetos colo
cados por los manifestantes. 
La Guardia Civil vigila los

alrededores de la capital.
Al parecer, se ha produci

do algún enfrentamiento en 
barrios periféricos donde las 
fábricas están siendo desalo
jadas.

El aspecto de las calles de 
la capital alavesa tras los en
frentamientos de ayer es im
presionante y francamente 
desolador, pese a que los 
servicios de limpieza han re
tirado buen número de obs
táculos, barricadas, desper
dicios y enseres.

Asimismo, numerosas ca
lles siguen sembradas de 
obstáculos, de suerte que los 
vehículos de la policía se

ULTIMA HORA

REUNION DE 
AUTORIDADES EN 
EL GOBIERNO CIVIL

ven obligados a circular por 
las aceras.

Numerosos comercios 
prosiguen cerrados y la asis
tencia a bares y cafeterías 
que continúan abiertos es 
mínima.

Por otra parte, no ha 
tenido lugar una concentra
ción masiva de trabajadores 
en la zona de Olarizu, a po
cos kilómetros de Vitoria, 
dado que las fuerzas de or
den publico impide el ac
ceso a dicho lugar. Pese a 
ello, se celebran en diferen
tes puntos de la capital ala
vesa asambleas de trabaja
dores.

HA MUERTO UNO • ™ “
DE LOS HERIDOS OBRERO

VITORIA» 4 (Europa Press).- Una de las personas que resultaron gravemente 
heridas a causa de los violentos incidentes y disturbios ocurridos a última hora de la 
tarde de ayer miércoles en Vitoria, ha resultado muerta a causa de las gravísimar 
lesiones que padecía. Se trata de Romualdo Barroso Chaparro, de 19 años de edad, 
obrero.

Respecto a los otros dos muertos que se produjeron en los disturbios de ayer, er 
medios autorizados se informa que se trata de Francisco Aznar, de 17 años de edad 
estudiante, y Pedro María Martínez Ocio, de 27 años, obrero.

En relación con uno de los policías que resultó gravemente herido, cuya 
identidad se desconoce, se sabe que ha perdido un ojo a consecuencia de las lesiones 
que sufrió. Existe también el riesgo de que pierda el otro ojo, y tiene los oídos 
reventados. El pronóstico sigue siendo grave. ’

Los sucesos de Vitoria
-r FRAGA

-i

PAMPLONA, 4 (Cifra).— Esta mañana se produjeron 
enfrentamientos en Pamplona entre la fuerza pública y 
grupos de trabajadores.

Alrededor de las diez de la mañana, un numeroso 
grupo de trabajadores de las industrias del polígono de 
Candaban, algunos de ellos con picos y palas, iniciaron 
una marcha de acercamiento hacia los barrios periféricos 
de la ciudad.

El paro obrero, que se va generalizando en diversas 
empresas de la capital navarra, afecta especialmente al 
sector de las Artes Gráficas y a tos trabajadores del 
polígono de Candaban antes citado.

Se ha celebrado una reu
nión de autoridades en el 
Gobierno Civil para exami
nar los hechos y adoptar 
las medidas pertinentes en 
evitación de que se repitan.

En medios autorizados se 
indica que se han producido 
varias detenciones, en su 
mayor parte personas com
ponentes de piquetes que 
pretendían el cierre de los

INFORMADO (en
• Mosti ') su preocupación 

por los trágicos 
incidentes registrados

nn)

POR ACUERDO GENERAL DEL 
GREMIO. LOS COMERCIOS DE
ELECTRODOMESTICOS 
PERMANECERAN CERRADOS LOS 
SABADOS POR LA TARDE

SINDICATO DEL METAL

AGRUPACION PROVINCIAL DE ELECTRODOMESTICOS

BONN, 4 (Efe).— El vicepresidente 
español para asuntos del Interior y mirástro 
de Gobernación, Maiuel Fraga Iñbame, 
inició esta mañana sus contactos con 
miembros del Gobierno y de los partidos 
políticos alemanes, en su segundo día de 
visita oñeial a Bonn.

El ministro de Gobernación ha sido 
informado durante las últimas horas de los 
sucesos en Vitoria y ha mostrado su 
preocupación por los trágicos incidentes del 
día de ayer.

A las 10 de esta mañana, fue recibido en 
el Miiústerio de Asuntos Exteriores alemán 
Sor el titular del departamento, 

ans-Dietrich Onscher, con quien conversó 
por espacio de una hora.

La prensa de Bcnn recoge hoy las 
entrevistas de ayer con su colega del 
interior, Wemer Maihoefer y dice «pe 
ambos ministros dialog^on sobre el 
(»rograma de reforma política Que está 
levando a cabo el Gobierno «le Arias 

Navarro. *
l auto el diario “(ieneral .An/.eiger de la 

capital, como el “Frankfurter Allgemeine", 
de Francfort califican a Fram como “el 
motor de la reforma «española , afimiando 
que su dedicación a hacer evolucionar el

régimen español no es de hoy, árx) que se 
remonta a muchos años atrás.

En su primera visita oficial al extranjero 
desde su nombramiento en el nuevo 
Gobierno, d vicepresidente español para 
Asuntos dd Interior , dedica su programa 

“informativo” tanto a los ministros de la 
c oalic ci ón s oci aid em óc rata-libe ral, 
actualmente en el poder en Alemania 
Federal, como a los representantes del 
principal partido en la oposición, la Unión 
Cristiano Demócrata.

Durante la mañana de hoy, Fraga será 
recibido también por el ministro de Defensa, 
Georg Leber, uno de los hombres 
importantes de la socialdemocrada alemana 
y cuyo nombre suena como futuro 
secretario general de la “OTAN"

Esta entrevista servirá a Fraga para 
conocer más (firectamente la postura del 
canciller Schmidt sobre la evolución poh'tica 
del régimen español y también para discutir 
las cuestiones relacionadas con la seeiridad 
defensiva de la Europa Occidente y la 
eventual integración de España en la Alianza 
Atlántica.

Esta tarde, la jomada de Trabajo del 
ministro de la (xibemación estará dedicada 
a los contactos con los Cristi an o^emocrátas 
alemanes.*

t,n primer rugar se re oirece un almuerzo 
en la central de la “CDU”v posteriormente 
se entrevistará en privado con el presidente 

de la citada uniem, Helmut Kohl, candidato 
a la cancillería en las príwimas elecciones 
generales de octubre
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La defensa no ha conseguido sobreseimiento

El juicio de Patty Hearst
BEIRUT

VISTO PARA SIGUE LA
Entre la 
presidente 
argentina 
y los "62"

SENTENCIA ANARQUIA ACUERDO
IOÎAL

SAN FRANCISCOS
(Crónica por Philip 

de “LosHAGER, 
Angeles Times
especial para 
ARAGON/exprés.)

Los abogados de Patricia 
HearsL que nan terminado de 
rendir su informe en el juicio 
(jue se sigue contra la joven 
millonaria, han fracasado en sus 
intentos de sobreseimiento de la 
causa.

Loe abogados se basaban en 
(¡ue el Gobierno había retirado 
fotografías “vitales” que, según 
ellos, podrían contribuir a 
absolver a la causa del cargo de 
atraco a mano armada.

El juez, Oliver J. Carter, 
rechazó la petición de la 
defendida,, diciendo que las 
fotos en cuestión no eran 
claramente favorables a la 
defensa de Patty.

Anteriormente, Carter había 
decidido no permitir a^ un 
experto en estilos de retórica 
que testificara, ante el jurado, 
que estaba seguro de que la 
señorita Hearst no era la de las 
declaraciones incriminatorias 
que hizo en las cintas 
magnetofónicas que grabó 
durante su cautiverio con el 
‘‘Ejército Simbiótico de 
Liberación”.

ampliaciones hechas después en 
las que se veía a Camille Hall 
empuñando el arma, además de 
una película tomada por las 
cámaras de vigilancia en la que 
veía a ésta apuntando en 
dirección'al lugar donde estaba 
de pie Patty Hearst.

Después, con el jurado 
ausente de la sala, Johnson pidió 
el sobreseimiento de la causa 
diciendo que el Gobierno había 
retenido las ampliaciones, que 
llamó “evidencia vital” hasta 
que el Ministerio Fiscal había 
rendido su infonne y que ellA 
había impedido a la defensa el 
interrogar a los testigos de la 
acusación si creían que Camille 
Hall parecía estar vigilando a la 
acusada durante el atraco.

Siria está reconsiderando 
su intervención en el Lil^ano

BEIRUT, 4 (Crónica por Jonathan C.

Observando que el juicio 
contra la heredera del imperio 
periodístico Hearst había 
entrado en su sexta semana el 
Juez Carter declaró que el 
testimonio del experto en estilos 
de retórica añadiría muchas 
horas a la duración del caso, sin 
aportar nada de valor 
productivo.

Juntaba un aima de fuego en 
dirección a la causada.

La defensa sostiene que los 
miembros dd “ESL” mantenían 
una estrecha vigilancia sobre 
Patty, que estaba de pie en 
medio del banco, y que la 
hubieran matado de no haber 
cooperauo en el atraco.

Kipping testificó que los 
procesos técnicos de impresión 
de las fotos en cuestión habían 
causado la eliminación de 
Camille Hall, excepto la boca 
del arma de fuego que portaba. 
La omisión —dijo— fue 
inadvertida y corregida en las 
subsiguientes ampliaciones.

Los miembros del jurado 
vieron- las fotos junto con las

A esto, el fiscal James 
Browning negó que las Totos 
fueran claramente favorables ala 
defensa y explicó que “su 
interpretación estaba abierta al 
observador”. “Puede que haya 
una o dos fotografía de las 
imágenes de la cámara de 
vigilancia en que la boca del 
arma apunte al área general en 
que estaba la acusada...”

El juez le dio la razón 
diciendo que los abogados (pie 
participan en el juicio podían 
presentar sus propias 
interpretaciones de la fotografía 
al llegar a sus conclusiones 
definitivas ante el jurado.

La causa pasará al jurado 
para dictamen la semana 
próxima.

RANDAL, del “Washington Post” en ex(ilu0va 
para ARAGON/exprés.)

Después de haber transcurrido caSi seis semanas en que 
intervino Siria para poner término a la guerra civil iibanesa. que 
había iniciado nuwe, meses antes, el régimen de Damasço 
muestra signos de preocupación de poder verse envuelto en el 
conflicto político de este país.

El ministro sirio de asuntos exteriores Abduihailm Jaddam, 
procónsul sirio en Beirut, tiene previsto regresar esta semana, en 
medio de especulaciones de que ahora está plenamente 
determinado a imponer un gobierno de reconciliación nacional y 
poner término al resurgimiento de la anarquía.

Sin embargo la realidad de la vida diaria libanesa parece ser 
una burla de los propósitos sirios, ya que siguen registrándose 
desórdenes de todo tipo:

En las últimas dos semanas, un estudiante asesinó a dos 
profesores de la universidad americana de Beirut, que hasta 
entonces no había resultado afectada por la lucha.

Veinte comercios fueron saqueados el pasado fin de semana 
en el centro comercial de la capital. Utilizaron para ello, como ha 
sido descrito eufemísticamente, "equipo especializado”.

Los secuestros han vuelto a incrementarse en Beirut 
diariamente y, en Trípoli, segunda ciudad del país, unos 
individuos robaron un equivalente a 45.0CXD dólares en una 
sucursal del Banco Central.

Por otra parte, los desertores del ejército se jactan ante las 
autoridades libanesas y sirias, en claro ejemplo del desorden que 
impera en la nación.

Los extremistas del ala derecha han hecho circular "listas 
negras" de "traidores" a quienes declara culpables de haber 
desertado de su causa. Se dice que figura en dicha lista la 
embajada francesa, así como corresponsales extranjeros y 
cristianos libaneses que no compartían sus puntos de vista.

Los cqmentaristas libaneses hablan de una "guerra desgaste" 
concertada contra la presencia siria y advierten a Damasco del 
peligro de verse envuelto en "las arenas movedizas" de la policía 
local. Pronostican que la intervención siria puede llegar a ser tan 
desastrosa para Damasco como la aventura del Yemen lo fue para 
el extinto presidente egipcio, Gamal Abdel Nasser, en la década 
de los años sesenta.

BUENOS AIRES, 4 (Efe).- 
Una Teunión'de casi seis.horas 
de duració» mantuvo ayer la 
presidenta' de la nación, María 
Estela Martínez de Perón, con 
los dirigentes de las (62 
organizaciones) gremiales 
peronistas (rama política de la 
central obrera) en la que al 
parecer llegó un ‘Úotal 

- acuerdo”.
Según declaraciones del 

ministro del Interior, Roberto 
Ares, quien participó en la 
reunion a la que posteriormente 
se agregaron en, forma sucesiva 
los ministros de Economía 
Emilio Mondelli y de Trabajo, 
Miguel Unamuno, y el 
gobernador de la provincia de 
San Juan, Eloy Camus —quien 
es a la vez presidente del 
Congreso del Partido 
Justicialista que debe reunirse d 
sábado próximo fueron 
tratados, integralmente todos 
los problemas sociales políticos 
y económicos” y —agregó— “se 
llegó a un acuerdo total’.

CHILE: EXTRADICION DE 
PASCAL ALLENDE

SANTIAGO DE CHILE, 4 
(efe).— La próxima semana la 
cancillería chilena elevará 
oficialmente al Ministerio de 
Relaciones de Costa Rica la 
solicitud de extradición de 
Andrés Pascal Allende, el jefe 
máximo del movimiento de 
izquierda Revolucionaria asilado 
en la actualidad en Costa Rica. 
Según señalaron fuentes de la 
cancillería que agregaron qué la 
solicitud también abarcará a 
Marie Ann Beausire, la amiga de 
Pascal, también asilada en Costa 
Rica.

Rival de Ford en las elecciones 
norteamericanas Las FABULOSAS

La defensa se presentó la 
semana pasada con las opiniones 
de psiquiatras durante más de 
cuatro días, en sus esfuerzos por 
dernostrar que Patty Hearst 
había sido sometida a “lavado 
de cerebro” por “ESL” y 
coaccionada a participar en el 
atraco al banco “Hibernia” de 
San Francisco, por lo que está 
siendo juzgada actualmente.

Al comenzar la sesión el 
lunes, la defensa, con 
o^ecdones por parte del 
ministerio fiscal, intentó llamar 
al estrado a la dcKtora Margaret 
Thaler-Singer. Según los 
abogados no existe precedentes, 

' al menos en este tipo de juicio, 
de presentación de testimonio 
analítico por parte de un 
experto en estilos de retórica.

Sin embargo, la doctora 
prestó testimonio lejos de los 
oídos del jurado declarando que 
después de estudiar el estilo de 
Patricia junto con el de los 
miembros del “ELS ’ había 
llegado a la conclusión de que la 
acusada en la mayor parte délas 
siete cintas magnetófonicas, 
estaba leyendo manifestaciones 
escritas por sus secuestradores.

Entre otras cosas, la doctora 
había contado el número de 
veces que Patty había usado las 
palabras “cerdo”, “fascista” y 
‘amor” y las había comparado 
con el numero de veces que sus 
secuestradores las usaron en sus 
cintas magnetofónicas.

En su esfuerzo por conseguir 
el sobreseimiento ue la causa, el 
abogado defensor Albert 
Johnson llamó como testigo al 
técnico de fotografía del “FBI”
V ernon ipping, para
intentar demostrar que ciertas 
fotografías tomadas en el banco 
donde se cometió el atraco por 
las cámaras ocultas de vigilancia, 
habían sido rapadas de modo 
que excluían a' Camille Hall, 
miembro del “Ejército 
Simbiótico de Liberación” que

PROPIEDADES de RONALD REAGAN
LOS ANGELES, 

(Cal if ornia), 4 
(Crónica por Bill 
RICHARDS, de “The 
Washington Post” en 
exclusiva para 
AR AGON/exprés por 
telex.)

Angeles, cerca de San Diego. 
La zona esté punteada de 
arboles de aguacate y varias 
propiedades de compartías 
de explotación comercial.

Varios especialistas en 
propiedades de la zona han 
dicho que la cifra que dio 
Reagan podría ser exacta de 
no haber suministro de agua.

entre 1967 y 1968, y de 
acuerdo con el registro de

Sin E ugene

administrativo dei distrito.
dijo planea una

Al emitir un estado de sus 
lanzas al público, el

Ronald Reagan al parecer 
despreció grandemente el

propiedades.
En su anuncio a la prensa, 

vagamente redactado, 
Reagan estimó el valor de un' 
trozo de tierra de 771 acres 
que posee en el condado 
californiano de Riverside en 
417.500 dólares (unos 27 
millones de pesetas). Un 
ayudante declaró mis tarde a 
los periodistas que éste es el 
precio actual en el mercado.

confirmado por el evaluador 
del Condado.

Sin embargo, funcionarlos 
del condado de Riverside, y 
especialistas en asuntos de la 
propiedad que conocen el 
terreno en cuestión, han 
declarado que los planes 
presentes del distrito de

constituir, un sistema de 
aguas para esa zona podría 
aumentar el valor de la tierra

trescientos mi* dólares (mas 
de 150 millones xie pesetas) 
antes del verano próximo.

(_a propiedad de Reagan 
esté situada en el suroeste 
del condado, unos 145 
kilómetros al sureste de Los

propiedad de “Jules Steins y 
otros". Stein, ex-director de 
la corporación musical de 
América, fue uno de los 
administradores de los bienes 
del e x-g o bernador de 
California hasta hace tres

artos. Otro de sus antiguos 
administradores, William 
French Smith, dijo que 
Reagan pagó en metálico 
después de vender un rancho 
que poseía en Malibu.

Oficinas del condado de
Santa Bárbara han declarado

que el rancho de Reagan 
entraba dentro de la 
categoría especial de "reserva 
agrícola", que permite a su 
propietario pagar impuestos 
de acuerdo con la tasa de 
evaluación de la tierra, que 
es algo así como una décima 
parte de su valor real en el 
mercado.

emisión de bonos de siete 
millones seiscientos mil 
dólares (unos quinientos 
millones de pesetas) para 
construir las tuberías con 
destino a esa zona, l-a fecha 
de la emisión sería el 30 de 
marzo.

Según el sertor Tobin, 
Reagan no ha presentado 
petición alguna para la 
construcción del sistema dei 
aguas, sin embargo reveló

exgobernador de California, 
que también son propietarios 
de tierras cerca de las de

aquéllos que hablan 
solicitado la construcción del 
sistema de aguas.

Por su parte, funcionarios 
de la oficina de planificación 
del condado de Riverside 
revelaron que Reagan recibió 
permiso el 13 de febrero de
1973 tubdividir su
propiedad en 31 parcelas dei 
20 y 40 acras.

Al menos tres agentes de 
la propiedad Inmobiliaria de 
la zona de Santa 
Rosa-Rancho han estimado 
que, con agua el valor de la 
tierra de Reagan ascendería a 
3.00 dolares por acre

200.000 pesetas) 
Reagan compró las tierras

MIAMI.— Tres de los candldetos presidenciales del partido demócrata, en las Primarlas de 
Florida, esperan el momento de su intervención, durante la campaña electoral. De irtjulerda a 
derecha, el gobernador de Pennsilvania, Milton Shapp,' el senador de Washington, Henry Jackson 
y el ex-gobernador de Georgia, Jimmy Carter. Su intervención local estaba patrocinada por la 
Liga Femenina de Electores fTelefoto Cifra Gráfica-UPH.
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EXTRADICION DE 
, ALLENDE

HA CAMBIADO
DE NOMBRE AL 
PASAR DEL 
"CAPITALISMO" 
AL "SOCIALISMO"

DAHOMEY ES
AHORA BENIN

COTONOU (Benin — ex-Dahomey), 3 (Cróni- 
ca*por Karen de YOUNG, de “The Washington 
Post”, en exclusiva para ARAGON/exprés).—

En las pastas de la guía telefónica general para todo el país 
— que sólo consta de cuarenta y ocho páginas — y cuya última 
edición data de 1974, todavía se titula a esta nación Republi- 
Se du Dahomey” (República de Dahomey), nombre que aún 

ura también en sus sellos de correos, en algunos folletos y pu
blicaciones del Gobierno e, incluso, en los buletes de transporte 
aéreo de su aerolínea nacional que, antes, bajo el “capitalismo” 
era “compañía” y que, ahora, ‘^ajo el marxismo”, ha pasado a 
denominarse “corporación pública”, porque — claro — en un 
país socialista no puede haber compelas comerciales de respon
sabilidad limitada. Sería un contrasentido.

Pero, aunque el viejo y colonialista nombre de Dahomey cam
pee todavía hasta en membretes de pliegos oficiala, esto es por 
la lentitud con que cristalizan los cambios por vía burocrática 
en todo país tropical y subdesarrollado. Mas, excepto por esos 
pocos vestigios de un reciente pasado, el nombre del “Dahomey” 
— con todo lo que encerraba de pretérito — está muerto y sepul
tado; ha sido reencarnado en la nueva denominación oncial de 
“República Popular de Benin”. Idea toponímica entresacada de 
una bahía de fas pocas ^e se forman en su breve y rectilíneo 
litoral, en asociación de ideas con el apodo famoso del líder revo
lucionario ruso Lenin, cuestión que cuadra muy bien con la pro
paganda o “mentaUzación” de estridente marxismo que guía 
el actual Gobierno de Cotonou.

En poco más de un año, desde que el coronel Mathieu Dere- 
kou, jefe supremo de la dictadura que rige a Benin, proclamara 
su “revolución marxista-leninista”, la mayoría de los hombres de 
negocios e ingenieros extranjeros — en su mayoría franceses —, 
que controlaban y hacían funcionar los recursos del país, han 
hecho la valija y se han ido de él. Ahora, el Gobierno de Derekou 
pretende desarrollar las industrias y los negocios por sí mismo, 
muy de actrérdo con las normas de estatalización y socialización 
de las fuentes de riqueza, de acuerdo con el ideario de Marx y 
Engels. Desde noviembre de 1974, en que diera comienzo la “re
volución político-social” en el antiguo Dahomey, casi todos los 
intereses extranjeros han sido nacionalizados, bien total o bien 
parcialmente. Y, aunque el Gobierno haya prometido unas in
demnizaciones absolutas y totales para las propiedades naciona
lizadas a extranjeros, sólo se ha llegado a dos acuerdos de pagos y 
retribuciones a antiguos propietarios, al menos hasta la fecha de 
redactar la presente crónica. Empero, la socialización y la nacio
nalización no se ha llevado a cabo exclusivamente con los nego
cios de extranjeros, y de extranjeros blancos, sino que incluso 
la clase media indígena del actual Benin no ha podido escapar al 
oleaje del comunismo comandado por el antiguo mayor -y hoy' 
coronel — Mathieu Derekou; y, en esta línea y esta circunstancia, 
la mayoría de los comerciantes y propietarios nativos han perdi
do sus negocios y la mayoría de su dinero, en aras de la causa 
del “socialismo científico”. Es decir: que los gobernantes marxis- 
tas del actual Benin y antiguo Dahomey han establecido aquella 
teoría, anterior ya a Marx, de “al no poder hacer a todos ricos, 
hagámosles pobres”.

Pero, para los pobres, y en la práctica, tampoco ha habido so
lución, ni mucho menos mejora; para el resto de los tres millo
nes de gentes, que son en aplastante mayoría campesinos o tra
bajadores rurales o simples leñadores con ingresos que no llegan 
a los cien dólares al año (6.500 pesetas). La revolución “hecha 
especialmente en su favor” no les na mejorado en absoluto; antes 
por el contrario, les ha presentado las cosas más difíciles aún que 
antes, porque ahora no pueden obtener fácilmente empleo ni 
cambiar de él, como en tiempos del colonialismo, del post-neo- 
colonialismo ni del capitalismo. Habiendo vivido seis golpes de 
Estado — incluido el que hizo ascender al poder al entonces 
mayor Mathieu Derekou, en 1972 —, en los quince años que 
el país tiene de independencia, desde que se separase de Francia 
en 1960, el pueblo se ha acostumbrado a los pronunciamientos 
y mira a sus gobernantes con recelo y desconfianza; los miem
bros del pauperrimo pueblo dahomayano (ahora, “beninianos”) 
ya están acostumbrados desde antiguo a ser pobres y a estar 
hambrientos; y lo siguen siendo y estando; la única diferencia 
— dicen los críticos con alguna soma — es que ahora nos llama
mos “camaradas”.

Sin embargo, no son frecuentes las críticas en voz alta contra 
el régimen y el Gobierno; porque hay algo que funcionaba bien 
en Benin — la policía y gendarmería; sus agentes son tantos y tan 
rápidos como los mosquitos que pululan a millones en los aires 
de Cotonou. Por ello, hay mucha gente aquí que sabe de más de 
una historia de repentino arresto, con subs^iente encarcela
miento.

La acción contrarrevolucionaria, sobre todo desde el exterior, 
ha sido efectivamente eliminada por el Gobierno de Derekou.Las 
fronteras están cerradas. Nadie puede aproximarse a embajadas o

consulados extranjeros que no sean de estados socialistas. La 
radio del Estado transmite constantemente “slogans” de propa
ganda marxista. Está prohibida la audición de emisoras foráneas 
— en especial en francés —, así como la entrada de todo periódi
co proveniente del exterior, con la excepción de algunos “maga
zines” de modas.

En su política exterior, el régimen de Cotonou sigue la línea 
del “tercer mundo”, con especial inclinación hacia la izquierda, 
hacia las naciones socialistas. Con un asiento en el consejo de 
se^ridad de la O.N.U., actualmente, Benin está ahora en posi
ción de dirigir sus diatribas contra las naciones “capitalistas” 
e “imperialistas” del occidente a escala universal, especialmente 
ensañándose contra los Estados Unidos. Cuando el ex-embajador 
de Norteamérica en las Naciones Unidas, Mr. Daniel Moynihan, 
calificó al presidente de Uganda, Idi Amm,de “carnicero” el 
año pasado, el representante de Benin en el foro mundial fue el 
que le dio la mas enojada respuesta, “en nombre de todo el 
tercer mundo”.

Ahora, dentro del antiguo Dahomey (hoy, Benin), se persibe 
cualquier sombre que pueda significar una remota posibilidad 
de golpe de Estado cohtrarrevolucionario”, incluso se ha 
pronunciado algunas sentencias de muerte contra presuntos, 
conspiradores; pero, hasta ahora, no parece que se haya cumpli
do ninguna. Se dice que han sido aplazadas hasta dentro de unos 
meses.
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Los despojos de la 
guerra angoleóa
• Los coletazos de las fuerzas de Unita asustan 

e intimidan a los portugueses más que las victorias
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del MPLA comunista
PEREIRA DECA (Angola), 4 

(Crónica por Dial TORGERSON, 
de “Los Angeles Times”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés).
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CASTRO. EN EL KREMLIN)
ANGOLA, EN LAS CANDILES
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Si no otras cosas, las guerras suelen 
cambiar el destino de los individuos 
directamente afectados por ellas. Y la 
guerra civil angoleña ha convertido a 
Aurora Vasconcelos, contable de profe
sión en una asistencia social de esta 
ciudad fronteriza. ,

Pereira Deca es el final de trayecto 
para los cansados refugiados portugue
ses. Han llegado aquí abriéndose camino 
como han podido a través de una 
campiña que se disputan facciones 
antagónicas de ¡a antigua colonia portu
guesa, frecuentada por bandas de 
atracadores.

Como habla inglés y puede actuar 
como mediadora entre sus compatriotas 
y los sudafricanos, la señorita Vasconce
los se convirtió en coordinadora del 
puente aéreo, de evacuación y los 
convoys de coches protegidos con que 
los sudafricanos ayudan a miles de 
portugueses a abandonar Angola rumbo 
a Lisboa.

Aurora tiene sólo 21 años, es esbelta, 
bonita y viste minifalda y jersey. Pero 
está considerada como una autoridad 
entre su gente. Para ellos la señorita 
Vasconcelos es la chica que aporta el 
altavoz de batérias con que dirige las 
filas rezagadas de refugiados.

Hace un año, la joven minifaldera era 
contable en Sa Da Bandeira, una capital 
de provincia a 160 kilómetros norte de 
la frontera angoleña con Namibia. Pero 
las mareas de la guerra la trajeron aqut.

En el casi vacto hospital de Pereira 
Deca, Aurora hizo recientemente una 
pausa para visitar a Maía Calinda (25 
años), cuyo estado de gestación avanza
da obligó a su familia a cancelar los 
planes de viaje a Namibia y de allí, salir 
para Lisboa.

“No quiero tener el niño aqut, dijo 
Marta a Aurora. No tengo nada para él. 
No tengo ropa”, repetía llorando.

La antigua contable se sentó a su 
lado, en la sala vacia, cogiéndola la 
mano y la aseguró que tendría su hijo en 
donde ella quería, fuera de Angola, que 
lo.<; doctore.'! habían dicho que era sólo 
una falsa alarma.

La señorita Vasconcelos tradujo al 
capitán Morton Smith lo que le había

Chile y Perú 
conversarán afondo

La mediterra
neidad de

Cambiará el mapa 
de SudaméricaBolivia

LIMA, 4 (Crónica 
por Juan Carlos UÑA, 
de Efe, para ARA- 
GON/exprés.)

Con la propuesta concreta 
del Periï a Chile de irilciar 
conversaciones bilaterales —en 
Lima y con "negociadores" 
especiales— sobre el problema 
de la mediterraneidad boliviana 
se ha abierto una etapa nueva y 
significativa, más acorde con la

dicho la señora Calinda. El capitán, un 
sudafricano altísimo que acompaña a los 
visitantes por el hospital, la dijo que 
explicara a Marta que no tenta que 
preocuparse que la comprarían todo lo 
que necesitara.

“Tiene miedo de que la dejen aqui”, 
apuntó Aurora.

“Dile que nadie que quiera salir será 
abandonado”, replicó Smith. “Dile que 
es una promesa

El mayor temor de los Portugeses es 
ahora los soldados de UNITA (la Unión 
Nacional pai;a la Independencia Total de 
Angola), una vez victoriosos y ahora 
'reducidos por los éxitos del Movimiento 
Popular de Liberación de Angola, a una 
banda variopinta. ,

Las lineas del MPLA están situadas al 
norte a unos 80 kilómetros de aqut, 
quizá más cerca. Abastecidos por Rusia, 
con tropas de choque cubanas, las 
tropas del MPLA podrían barrer al 
UNITA apoyado por potencias occi
dentales fuera de Pereira Deca en una 
tarde.

Pero por el momento las tropas del 
UNITA fanfarronean por la ciudad 
mostrando sus desparejadas armas, o 
pierden el tiempo en grupos cerca de las 
barricadas guarnecidas por ag^dos sud
africanos, como si las barricadas fíieran 
de ellos también.

Las tropas del UNITA se portaron 
mucho peor con los portugueses que las 
del MPLA, dice la señorita Vasconcelos. 
El MPLA se lleva los coches — dijo —, 
pero UNITA se lleva todo lo que esté al 
alcance de su vista y pegan y matan.

El padre de Aurora, Antonio Piñeiro 
Vasconcelos, fabricante de ataúdes, 
prefirió quedarse en Sa Da Bandeira 
bajo UNITA y es de presumir que bajo 
el MPLA, que volvió a tomar la ciudad a 
principios de este mes.

Su madre y tres hermanos menores y 
una hermana salieron ya para Lisboa. 
Aurora no tiene la menor idea de qué 
habrá sido de su padre, si esteró vivo o 
muerto. Porque una vasta tierra de nadie 
se extiende entre esta ciudad y Sa Da 
Bandeira.

En lo que a ella respecta, sus planes 
son de ir a trabajar a Sudáfrica. Aurora 
sabe como la mayoría de los portugue
ses de Angola, lo difícil que es encontrar 
trabajo en Portugal. Para conseguir sus 
propósitos está haciendo acopio de 
cartas de recomendación de las autori
dades militares aquí, con vistas a que le 
concedan un visado de entrada.

realidad sobre una de las 
cuestiones más controvertidas y 
candentes de la geopolítica del 
cono sur iberoamericano

Los más calificados 
interrtacionalistas del Perú y 
Chile advirtieron desde el primer 
momento, que la oferta chilena 
dé una salida al mar para 
Bolivia, por territorios que hasta 
el siglo pasado pertenecieron al 
Perú; no podían confinar al 
gobierno de Lima a la condición 
disminuida de un sancionador 
formar de los arreglos adoptados 
jór La Paz y Santiago en el 
ámbito geográfico de Arica.

Sin estas conversaciones 
bilaterales no era posible llegar a 
un punto de entendimiento y 
mucho menos acceder a una 
solución viable. Por eso procede 
la pregunta: ¿Y qué será materia 
de las conversaciones?

La respuesta no puede sino 
centrar el problema en el 
aspecto real y substantivo de la 
cuestión: la salida al Pacífico de 
Bolivia, a travésdeun corredor 
sobre antiguas tierras peruanas y 
sobre las cuales el' Perú tiene 
derechos específicos, variará, sin 
lugar a dudas, el status de toda 
la región.

Cabe recordar que Bolivia y 
Perú combatieron aliados contra 
Chile en la guerra de 1879 
("Guerra del Pací fleo") 
perdiendo extensos terrenos a 
manos del vencedor. En 1929, 
Chile devolvió Tacna a Perú y se 
quedó ,a su vez con Arica, 
comprometiéndose los dos 
pueblos a no ceder a terceros 
parte o la totalidad de estas 
provincias. El corredor ofrecido 
por Chile a Bolivia pasa por una 
región que antes de la guerra 
tripartita fue peruana. Por lo 
tanto, las conversaciones 
peruano-chilenas —como lo han 
señalado las notas 
intercambiadas hasta el 
momento por ambas 
cancillerías- deberán abarcar un 
análisis integral del "Tratado de 
Lima" de 1929, y su protocolo 
integrante.

Las conversaciones deberán 
también considerar todos los 
contornos de la situación que se 
produciría como consecuencia 
de una probable variación en la 
región, si llegara a concretarse la 
cesión soberana planteada por 
Bolivia.

A la luz del nuevo status de 
la región, las diplomacias 
peruana y chilena, es de 
suponer, volcarán todos sus 
esfuerzos y sabiduría política 
para buscar la solución a la 
mediterraneidad boliviana.

Y en este sentido parecería 
vano pretender Qu® estas 
conversaciones llegaran a 
acuerdos en pocos d ías.

El cambio de status de la 
region suscitará una serie de 
reflexiones de índole 
económica, jurídica, geopolítica, 
comercial, etc. que requerirá 
tiempo, meditación y auténtica 
madurez y prudencia, si se 
quiere que el diálogo a entablar 
resulte fecundo y ajustado a los 
intereses de los dos países.

EXMINISTRO DE
BANGLADESH, 
ACUSADO DE 
CORRUPCION
DACCA (Bangladesh/. 4 

(Efe-Upif- Sheik Abdul Aziz, 
ministro en el gabinete del 
expresidente Sheikh Mujibur 
Rahman, fue acusado de 
corrupción ayer ante un tribunal 
militar.

Aziz ha sido acusado de 
posesión ilegal de bienes 
valorados en más de 15.000 
dólares (un millón de pesetas»
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RENZO ROSSOTTI EDWARD WARNER

EL ULTIMO 
ASESINATO

Tras su último crimen, las 
hipótesis se dispararon

INDICIOS

semejantes en América cerca de Jersey City 
Chapman y su esposa se habían trasladado po 
entonces a América y el individuo abrió ei 
Jersey City una barbería. Muchas coincidencias 
alguna de ellas Potable, pero ninguna prueba.

DIBUJO I

Iff

esta tendencia al clamor publicitario, ^^de casa esporádica; 
exhibicionismo. Quería causar impacto de noviembre de 1

K
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HIPOTESIS

¿Pero quién era el Destripador? ¿Es verdad 
que fue identificado y que, para no

El 9 de noviembre Londres debía vivir una 
jornada de festejos especiales: era el 
cumpleaños del príncipe de Gales o sea del 
heredero del trono, primogénito de Victoria y 
futuro Eduardo Vil. En segundo lugar, se 
producía la toma de posesión del Lord Mayor. 
Desde la Torre, la artillería disparó las salvas en 
honor de Eduardo, mientras la capital, transida 
de frío Y un poco lúgubre, pese a las banderas y 
los adornos, salía apenas de una noche de lluvia 
intensa. Con todo, la multitud diseminada a lo 
largo del recorrido del Lord Mayor era densa. 
Todos querían ver la carroza dorada en la que, 
por tradición, pasa el alto dignatario de la City, 
tirada por caballos y escoltada por soldados en 
uniforme de gala.

Bajo un cielo encapotado que de ve2 en 
cuando dejaba caer algunas gotas, el cortejo 
estaba a punto de llegar a Fleet Street, la calle 
donde hoy tienen su sede algunos de los 
principales diarios ingleses, viniendo de la 
basílica de San Pablo. La carroza estaba en la 
misma embocadura de Fleet Street cuando 
alguien gritó: "iUn nuevo delito! ¡Un nuevo 
delito def Destripador! ". Otra mujer había sido 
despedazada en Whitechapel. Luego los 
vendedores de periódicos se mezclaron a la 
muchedumbre para suministrar los detalles del 
crimen con el que Jack había desafiado al Lord 
Mayor, a la policía y a todo’Londres. La 
jornada de fiesta resultó catastrófica, terrible.

COMO UN 
RITO BESTIAL

En el número 13 de Miller's Court, Mary 
Kelly, hija de católicos irlandeses, bastante 
agraciada, quizás más que las desdichadas 
compañeras que la precedieron en el 
cementerio, constituyó la obra maestra del 
homicida. En su propia habitación, y por lo 
tanto no en la calle como en los casos 
’precedentes,- Mary conocida como Black Mary, 
había sido desnudada; como de costumbre, la 
garganta aparecía seccionada por una herida de 
la que manaba copiosamente la sangre. Jack le 
había cortado la nariz y las orejas, y todo los 
rasgos de su cara habían sido alterados. El loco 
la había convertido en una estatua torturada, 
como en un rito bestial, con cuidado 
escrupuloso, con calma, trabajando sobre el 
cadáver con tranquilidad; el estómago y el 
vientre habían sido abiertos por el cuchillo; el 
hígado extraído habia sido depositado sobre el 
muslo derecho. Los órganos femeninos habían 
sido arrancados del cada’ver. No sorprende en 
absoluto que los policías que acudieron al lugar 
y los fotógrafos de Scotland Yard quedaran 
blancos como el papel al examinar los restos, 
mientras el gentío, en la calle, se hacía más 
denso y tumultuoso; En aquel estado de ánimo 
no podía excluirse la posibilidad de alborotos.

Las paredes de la habitación estaban 
salpicadas de sangre. Sobre una mesilla, junto a

Un hombre se arroja al Támesis 
gritando " i Yo soy el destripador!

John Druitt, un abogado de 
31 años, de la Orden del Inner 
Temple, parece que fue el 
auténtico 'Destripador”, pero 
nunca se sabría con seguridad

JACK «EL DESTRIPADOR», un caso !
envuelto para siempre en el misterio <

la cama —y referimos estos detalles solamente 
por deber informativo- aparecían los senos de 
la víctima, así como el corazón y los riñones; 
era la exposición de un carnicero, realizada por 
un loco, por una fiera.

El terror y las protestas, se fundieron en un 
coro popular que embistió al gobierno. Est^ 
reunido en Downing Street, examinó lo que 
podía hacerse para capturar al loco, costara lo 
que costase. La reina Victoria, indignada, envió 
un mensaje personal al primer ministro, el 
marqués de Salisbury, desde el castillo real de 
Balmoral, en Escocia, la misma tarde del 9 de 
noviembre. La soberana, con un tono de 
reprobación manifiesto que reflejaba las 
protestas de todos los estamentos sociales 
decía: "Este nuevo delito, el más espantoso de 
todos, demuestra la absoluta necesidad de una 
intervención drástica. Los callejonesjos pasajes, 
los patios de Londres, deben ser iluminados, y 
hay que potenciar la sección de investigación. 
Nuestros agentes no están, evidentemente a la 
altura de su misión... Después de los primeros 
delitos, me habíais prometido consultar con 
vuestros colegas para decidir las medidas a 
adoptar".

Con el sacrificio de la pobre Black Mary 
terminó, al menos por lo que a Londres se 
refiere (muchos pensaron que el monstruo se 
trasladó a otro lugar, quizás ai extranjero), la 
obra de Jack.

"¡YO SOY EL 
DESTRIPADOR! "

comprometer la respetabilidad de una familia, 
Scotland Yard prefirió guardar el horrendo 
secreto, considerando que, al fin y al cabo el 
Destripador había muerto?

Muchos fueron los sospechosos de ser el 
Destripador, y los volúmenes escritos a este 
respecto, sosteniendo tesis diversas, no 
contribuyen a aclarar del todo el enigma.

Hubo el incidente de aquel hombre que, con 
la cara pintarrajeada y descompuesto gritaba: 
"iYo soy el Destripador! " Cullen ha escrito: 
"Según el periódico y escritor Edwin T. 
Woodhall, "el hombre de los ojos blancos" era 
de veras el Destripador, y se mató arrojándose 
al Támesis. "Unas tres semanas más tarde", 
escribe Woodhall, "la policía fluvial repescó su 
cadáver del Támesis, cerca del puente de 
Hungerford. Un barco de ruedas, que había 
estado amarrado por algún tiempo al muelle de 
Waterloo, se movió al fin, y la rueda sacó a la 
superficie un cadáver hinchado por el agua. El 
cuerpo estaba ya en descomposición, pero en el 
rostro eran evidentes todavía las señales de 
ahumado y de barniz blanco". Edwin Woodhall 
no fue el único en creer que Jack el Destripador 
se suicidó, ahogándose en el Támesis, poco 
después del asesinato de Mary Kelly. Este punto 
de vista fue compartido también por altos 
funcionarios de la policía..."

Según otros, el asesino era un hombre de 
mar; según otros, aún se trataba en cambio de 
una mujer. El investigador y detective William 
Stewart afirmó que Jack era probablemente una 
comadrona especializada en prácticas ilícitas; 
denunciada por alguna prostituta a causa de sus

actividades, había jurado vengarse matando 
las rameras. Una tesis tan sugestiva com 
imaginaria. No una mujer, sino un hotnb; 
disfrazado de mujer para acercarse a h 
víctimas con mayor facilidad; éstafuel 
hipótesis emitida por aquel que inventó 
Sherlock Holmes, o sea el médico y escrit; 
Conan Doyle.

Ni siquiera faltó quien atribuye los horrore 
de Whitechapel al sórdido monje-moj 
Rasputin, que vivía cerca de la corte zaritt 
Jack habría sido un ruso, Alexand; 
Pedachenko, enviado a Inglaterra por |( 
zaristas, y personalmente por Rasputin co^ 
objeto de espiar a los anarquistas / realúf 
acciones execrables que lanzasen el descrédh 
sobre los refugiados políticos rusos y provoce 
en consecuencia, su expulsión de las is) 
británicas. Una hipótesis insostenible.

Más realista es la teoría de quien identificó; 
Destripador con Chapman. E. Spencer Shew, e 
su volumen "Guía del asesinato", pone e 
evidencia las conexiones que podrían valor; 
esta tesis, rechazada sin embargo por much; 
otros investigadores. Examinémosla, de tod; 
modos, porque no está desprovista de interé

George Chapman llegó a Londres en no ; 
sabe qué mes de 1888, y trabajó y vivió e 
Whitechapel. El primer asesinato de Jac 
ocurrió, como es notorio, en agosto de 1888.S 
pensó que Jack debía de conocer el arte de Ir 
medicina, y Chapman había estudiad; 
medicina. La descripción sumaria de Jack (i 
hombre que fue visto con la Kelly) coihcide cc 
la de Chapman. En las cartas de la policía s 
encuentran algunos americanismos, y Chapina 
se hacía pasar por americano y usaba a menud; 
expresiones típicamente americanas. Despué 
del último crimen se registraron delik

Existen tres circunstancias que, a nuestn 
juicio, no son menospreciables cuando se trat 
de dar un nombre y una cara a este asesini 
excepcional.

Ante todo Scotland Yard anotó que lo 
cinco delitos atribuidos al Destripador fueroü 
cometidos entre la noche del viernes y la de 
domingo, en la primera o en la última semani 
del mes. Parece que el loco buscase a toda cost 
los días en que sus fechorías pudiesen suscita 
mayor impresión; el asesinato de la Kelly, el! 
de noviembre, el día de Lord Mayor, confirm) 

cualquier precio, satisfacer su manía de seru) 
personaje a quien los diarios dedicasen b 
primera página.

El segundo elemento, de grandísimi 
importancia, es éste -y nos ha sido confirmad: 
por los funcionarios que en los archivos di 
Scotland Yard se mueven con la agilidad délo 
más perspicaces ratones de biblioteca y que no 
tienen ningún interés, hoy en día, por negai 
cosas graves pero pertenecientes a un pasado yo- 
bastante alejado de nosotros-^ oue nos oareco 
un elemento decisivo. Heaquídequien setrata7 
principios del mes de diciembre de 1888 el 
Yard suprimió, de hecho, las medidas 
excepcionales y de patrulla en Whitechapel. U 
policía llegó a la conclusión de que Jack ya no

volvería a dar señe 
los comités, los v 
estaban todavía ale 
buenas razones par 
hecho, que el Des 
que estaba muerto.

El Yard conte 
Backet, del Ci 
Whitechapel, que 

.sospechaba la exi 
hombre por quien < 
Ha sido sacado de 
revelar su ider 
comprometer sin 
Palabras que Torn I

Sir Melville Mac 
la policía, en las m 
afirmaba: "...no te 
absoluta. Si mis 
verdad sobre el De 
fondo del Támesis'

Era un maníaco

la conclusión Sir 
incluso a formular 
pocas vacilaciones 
un médico de uno: 
la gran verdad, o a 
si no existiese aúi 
corresponde tarñfc 
señalado. Druitt t 
años cuando se m 
era abogado, insc 
Temple, que le b 
1885 para el ejen 
contrario, méd 
cirujano, lo fue su 
lo fueron su abuelc 

Quienes afirma
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constancias que, a nuestn 
ospreciables cuando se trat 

y una cara a este asesini

isa se habían trasladado pf 
;a y el individuo abrió ei 
beri'a. Muchas coincidencias 
ble, pero ninguna prueba.

. . Era un maníaco sexual que sólo se ausentaba
al clamor publicitario, í|^de casa esporádicamente y que se suicidó el 10 
Quería causar impacto >^de noviembre de 1888 o poco después: ésta es
itisfacer su manía de serui la conclusión Sir Melville, el 
I los diarios dedicasen b

jurado vengarse matando 
i tesis tan sugestiva com 
na mujer, sino un hotnbi 
nujer pare acercarse a h 
nayor facilidad; ésta fuel 

por aquel que inventó 
o sea el médico y exritt

ó quien atribuye los horrore 
I al sórdido monje-ma; 
ría cerca de la corte zarist 
ido un ruso, Alexandi 
nado a Inglaterra por |( 
lalmente por Rasputin 
a los anarquistas / realize 

!S que lanzasen el descrédh 
3S políticos rusos y provocj 

su expulsión de las ¡$1 
lótesis insostenible.

1 teoría de quien identificó: 
lap man. E. Spencer Shew, e 
a del asesinato", pone e 
ixiones que podrían valor: 
da sin embargo por much: 
9S. Examinémosla, de tod: 

está desprovista de interé 
in llegó a Londres en no । 
1888, y trabajó y vivió e 
primer asesinato de Jac 

otorio, en agosto de 1888.S 
ibía de conocer el arte del, 
lapman había estudiad: 
ripción sumaria de Jack (t 
to con la Kelly) coiricidecir 
n las cartas de la policía s 
: americanismos, y Chapina 
americano y usaba a menudi 
mente americanas. Despuí

tland Yard anotó que la 
Liidos al Destripador fuer oí 

noche del viernes y la de 
mera o en la última semani 
! el loco buscase a toda cost 
i fechorías pudiesen suscite 
el asesinato de la Kelly, elí 
ía de Lord Mayor, confirmi

DIBUJO DE BASILIO

volvería a dar señales de vida, y esto mientras 
los comités, los voluntarios y los detectives 
estaban todavía alerta. Scotland Yard tenía sus 
buenas razones para obrar así; estaba seguro, de 
hecho, que el Destripador ya no existía,sabía 
que estaba muerto.

El Yard contestó lo siguiente a Albert 
Backet, del Comité de vigilancia de 
Whitechapel, que quería saber algo más y 

.sospechaba la existencia de un secreto: "El 
hombre por quien se interesa usted está muerto. 
Ha sido sacado del Támesis hace dos meses, y 
revelar su identidad sólo serviría para 
comprometer sin necesidad a su familia". 
Palabras que Torn Cullen ha recogido fielmente.

Sir Melville Macnaghten, ya vicecomisario de 
la policía, en las memorias que publicó en 1914 
afirmaba: "...no tendremos nunca la seguridad 
absoluta. Si mis conjeturas son exactas, la 
verdad sobre el Destripador se ha quedado en el 
fondo del Támesis".

elemento, de grandísinii 
e -y nos ha sido confirmadi 
os que en los archivos di 
lueven con la agilidad de la 
ones de biblioteca y que no 
rés, hoy en día, por nega' 
ertenecientcs a un pasado yo 
! nosotros-, oue nos oareco 
ío. He aquí'de quién se tratad 
; de diciembre de 1888 al 

de hecho, las medidas 
patrulla en Whitechapel, b 
inclusión de que Jack ya no

incluso a formular un nombre, después de no 
pocas vacilaciones y resistencias; M.J. Druitt, 
un médico de unos cuarenta y un años. Esta es 
la gran verdad, o al menos todo hace suponerla, 
si no existiese aún un error, y a Torn Cullen 
corresponde también el mérito de haberlo 
señalado. Druitt tenía solamente treinta y un 
años cuando se mató y no era médico. Druitt 
era abogado, inscrito en la orden del Inner 
Temple, que le había habilitado en abril de 
1885 para el ejercicio de la profesión. Por el 
contrario, médico y más concretamente 
cirujano, lo fue su padre, William Druitt, como 
lo fueron su abuelo, su tío y un primo suyo".

Quienes afirmaron que ningún médico se

y'* 4

suicidó a finales de 1888, de cara a negar la 
identidad entre Duitt y el Destripador, 
incurrieron en un error, como pudo explicar 
Cullen, ya que buscaban en los archivos y en las 
crónicas de aquel entonces nada más yjiada 
menos que un médico. De haber ampliado el 
campo de sus investigaciones habrían 
encontrado a su bombe: John Druitt, abogado.

¿UN HOMBRE DE 
SANGRE AZUL?

En tiempos recientes alguien ha querido 
aventurar una nueva hipótesis, confiando en el 
hecho de que, pese al tiempo transcurrido, el 
Destripador continúa siendo noticia: habría 
sido un personaje de sangre azul, nada menos 
que el duque de Clarence y Avondale, primer 
hijo del príncipe de Gales, el futuro Eduardo 
Vil, muerto en 1892 a veintiocho años de edad, 
con la mente trastornada por una grave 
enfermedad. La fin del joven fue definida como 
"un misericordioso acto de la providencia". No 
existen pruebas válidas para sostener semejante 
aserto. Otros dijeron que Jack no era el 
príncipe, sino James Kenneth Stephen vástago 
de una renombrada familia de juristas y 
acompañante habitual dqj principe. Fantasía, 
coincidencias hipótesis. La más convincente es 
la de Druitt, cuya desaparición dio a Scotland 
Yard la certeza de que el capítulo del 
Destripador se había cerrado para siempre.

del IV Premio Sender
Los PUEBLOS

L camino parece una culebra. 
Casi dos horas antes, el últi

mo saludo se perdió entre cien 
ovejas. Y desde entonces, soledad. 
Y hayas centenarias, lanzas de cí
clope. Prados verdes, mullidos y 
fragantes. Vacas.

El aire suena a gregoriano. Y la 
tierra huele a botijo. «Ya está cer
ca». Sudores en la senda.

Las primeras casas del pueblo 
nos miran con asombro. «¿Cuánto 
tiempo hace...?». Quizás dos años. 
El silencio responde, respetuoso. 
«Buenos días». Y luego, la piedra 
nos sonríe.

Un cosquilleo extraño surca nues
tra médula. «Abandonado...». Nadie. 
«Abandonado...». Nadie... Y el eco 
del silencio, retumba, siniestro, en
los corazones.

La fuente, en 
de siglos. Y el 
herrero, pasa 
«Buenos días».

la plaza, mana agua 
espíritu de Juan, el 
cerca de nosotros. 
Nadie...

Puertas abiertas. Una carta. «Ju
lio... 1972... Melilla... Madre... Be
sos...». Un pañuelo. Sucio y roto. 
Y en la cocina... «Huele a guisado». 
No. Huele a nada...

La escuela. Pupitres llenos de pol
vo. Paredes sucias. Tela.s de araña. 
Una pizarra, casi negra. «Italia ca
pital, Roma». Libros abandonados. 
«Federico Gracia, cuaderno de Arit
mética». Sumas. Y la señal de un 
crucifijo, en lo alto. «Amén».

La iglesia se recorta, allá arriba. 
Una nube hace de boina. Y la calle, 
llena de zaborros, es difícil de ca
minar. Las ortigas crecen por do
quier. Al fin, el románico. «Dies 
irae...». Y en la torre, suena, lúgu
bre, la campana. «No hay campana». 
Suena la campana. «No hay cam
pana... no hay nada». En la torre, 
no hay nada. Unicamente las pica
razas revolotean inquietas.

Abside primoroso. Piedra secular. 
Y en el altar, el cáliz. «¿Por qué no 
so lo llevó el cura?». El cáliz. «Dies 
irae...». El cáliz. «Amén». Y un rayo 
de sol, polícromo y primoroso, se 
estrella contra las viejas losas.

lia de reptil, juguetea entre los cho
pos. En lontananza asoma el Piri
neo. Y las nieves sempiternas, blan
quean el horizonte. «Necesito diver
siones...». El aguilucho surca, ma
jestuoso, los cielos. Y la rata, tiem
bla. «Aquí, me ahogo...». El topo, 
escarba en la profundidad de su 
madriguera. «Este, es un pueblo 
asqueroso...»xArriba, acecho. «Me 
voy...». Abajo, supervivencia.

El cementerio, adosado a la igle
sia, como una rémora, calla su do
lor. «Dies ¡rae...». Una cruz caída. 
Una lagartija. «Padre nuestro...». 
Y el viento, musita. «Ruega por nos
otros...». ¿Dónde están? «Pecado
res...». ¿A dónde fueron?, «...ahora 
y en la hora...». ¿Qué hacen?, «...de 
nuestra muerte...». ¿Por qué llo
ran?, «...amén...».

Cuatro cipreses nos dicen adiós. 
La losa del infortunio cubre nues
tro cerebro. Gritamos. «Estoy en 
Barcelona...». Imploramos. «Yo tra
bajo en Zaragoza...». Invocamos. 
«Sí, en una fábrica de automóvi
les...». Sollozamos. «Una servidora 
es camarera...».

Dejamos el pueblo. Los manzanos 
silvestres, nos ofrecen, risueños, su 
fruto. «Gracias». Mordemos la fruta 
fresca, con rabia. Miramos hacia 
atrás. Silencio. Y más allá, el infi
nito...

i ®

Hace 
lumbra

frío. Desde lo alto se vis- 
todo el valle. Y el frío, hue-

Los pueblos abandonados mueren 
lentamente, como una puesta de sol. 
Como un reloj sin cuerda, sin ho
ras que tocar. A veces, las ovejas pi
sotean sus calles. Y el pastor, con 
sus voces, ahuyenta los fantasmas.

Los pueblos abandonados, lloran 
su soledad. Nadie les hace caso. Su 
agonía es terrible. E inexorable. Sus 
lágrimas son rocío. Y su porvenir, 
polvo.

Otal, Basarán, Cillas, Cortillas, 
Barbusa, Ainielle... Nombres gra
bados en el archivo del olvido. Lue
go, Aragón no tendrá sed. Ni ham
bre. Las piedras se alimentan de 
cielo. Y quizás también, de espe
ranza...

Juan de AYNETO

1/55 SACRISÍA- 
HJES HAM HECHO 
riÜEbSA DE bande
jas CAIDAS,'
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Créilitos para el Sahara i La bolsa hoy
• Serán estudiados por la 

Comisión de Presupuestos 
de ¡as Cortes,aunque los 
gastos ya han sido realizados

MADRID,^ 4 (Logos).— Los suplementos de crédito. - • ycréditos extraordinarios para diversas atenciones en el
Sahara, que va a estudiar la Comisión de Presupuestos de las 
Cortes, son para atender gastos ya realizados, según ha 
declarado a Logos uno de losponentes de dichos proyectos 
de ley, el señor Asís Garrote

En efecto, había sorprendido 
en los medios parlamentarios 
que entre las materias ot^eto de 
estudio de la comisión de 
Presupuestos de las Cortes, a 
partir del próximo martes, día 
nueve, se encuentren, además 
del provecto de Ley General 
presupuestaria,dos proyectos de 
ley en los que se arbitran 
suplementos de crédito, uno por 
trescientos treinta y siete 
millones quinientas mil pesetas.

para atender diversos gastos de 
inversión en el territorio del 
Sahara —gastos destinados a 
mantener el pleno empleo de la 
pobladc>n activa del territorio, 
intensificando la realización de 
obras de toda clases—, y otro 
crédito extraordinario por 
importe de mil millones de 
pesetas, para atender a los gastos 
que se deriven del proceso 
descolonizador del Sahara, '

Ambos suplementos de

créditos se encuentran ya 
gastados, antes de que las Cortes 
los aprueben. El primero se 
empleó en diversas obras, a 
finales del año pasado, pese a 
que el proyecto de Ley no tuvo 
entrada en las Cortes hasta el dos 
de diciembre de mil nowedentos 
setenta y cinco. Ef otro crédito 
extraordinario para los gastos 
del proceso descolonizador, 
según el informe de la por>encia, 
se ha empleado en pagar las 
dietas y los viajes de vuelta, 
tanto del persoiial civil como del 
militar. La ponencia ha 
procurado que en el proyectóse 
espedfiquen los gastos abonados 
con cargo a este suplemento de 
Crédito de mil millones de 
pesetas. De todos modos, 
también ha pedido que la 
presidencia de las Cortes solicite 
de 1^ preáderKÍa del Gobierno el 
envío de un experto a la 
comisión, al objeto de dar 
e^cplicación a los procuradores 
sobre cOmo se ha empleado este 
dinero.

OTRA SESION 
NEGATIVA

BOLSA de

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

T OTRO CREDITO

Por otra parte, todavía se 
encuentra pendiente de debate 
otro crédito suplementario, por 
importe de cuatrocientos
millones de pesetas, para 
realización de obras en 
territorio del Sahara, y que 
destinaba a la distibucián

la 
el 
se 
de

LA INDUSTRIA, EN 1975
MAORID.— El ministro cIb Industria, D, Carlos Pérez de Bricio, db^ 
rante su infonne sobre la Industria en España en 1975 a los repre
sentantes de los medios de comunicación, celebrado en la Escuela 
de la Organización Industrial, Entre las persorelidades que acompa
ñaban al ministro en dicho informe se hallaban el subsecretario de 
Industria Sr, Orbe Cano, El ex ministro Sr. Abarez Miranda y el di
rector general de Coordinación Informativa, Sr. Sentís (Foto Cifra 
Gráfica!

BOLSA DE DIVISAS
•INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

dicho crédito ‘por las 
corporaciones locales de aquel 
territorio, con el que España no 
tiene ya nada que ver 
administrativamente. Es de 
suponer que dicho crédito 
suplementario de cuatrocientos 
millones también se haya 
utilizado antes de que las Cortes 
lo aprueben.La solicitud de este 
crédito fue publicada en el 
Boletín Oficial de la Cámara del 
veintitrés de diciembre pasado.

Por último, en medios 
parlamentarios se espera todavía 
que el Gobierno cumpla con el 
marxJato que establecieran las 
Cortes, al aprobar la Ley de 
descolonización del Sahara, en 
la cual se obligaba al Gobierno a 
dar una explicación razonada a 
la Cámara acerca de todo el 
proceso descolonizador A este 
tema se refirió el presidente del 
Gobierno, en su discurso ante 
las Cortes del veintiocho de 
enero pasado, manifestando que 
una vez concluyese didio 
proceso, tendría efecto esta 
explicación, por lo que es de 
esperar que dicha exposici<5n no 
se demore,ya que el veintiocho 
de febrero pasado España 
abandonó definitivemente el 
Sahara.

Cambios para el día 4 de Febrero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

LOO Francos Belg^(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finland^ .... 

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

66,599 
67,324 
14,788

134,723 
25,758

169,204 
25,867

8,373 
24,792 
15,114 
10,753 
11.998 
17.375

360.481 
236.838
22.056 

164.320

66.799 
67.593 
14349 

135.394
25.886 

170.145
25.995 
8.409

24.912 
15.194 
10303 
12.056 
17.472

363.531 
239351

22.159 
164.631

FONDOS
DE INVERSION
Fontisa 880^ (más 0,94)
E u r ova lor 

(-1,49)
E u rovaI or 

(-1.30)
Inespa 631.31

uno 733,14

dos 421.44

(-1,32)
Inrenta 1.416,80 (-2,51) 
Crecinco, 157,71 (-0,55) 
Gesta 1.039.53 (más 0.40) 
Gesteval 73.84 (-0.14) 
Ahorrofondo 1.474,18 (más 

239)
.Suma 1.151.43 (más 2,27)
Fondonorte 112,01 (más 

0,03)
Planinver 96,97 (—0,20)
Planinver dos 90,02 (—0.45) 
Inwerfondo 92.34 (—0.11 ) 
ForxJu'nión 74.38 (—0,22)

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

administración.

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.

Si necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramiento.

Aprobado por el Banco de España 
con el número 6*9

s u

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición para 
ayudarte a resolver estos pro Memas.

BANCO DE BILBAO desde IBij/

Sesión negativa en la que 
se ha acentuado la presencia 
del papel con muchas 
abstenciones y 
desmerecimientos generales. 
En bancos comerciales 
registran retrocesos todos 
los componentes con 
Valladolid —21, Central—8 
y publicando papel sin 
operaciones Popular —5 y 
Vizcaya —8. En industriales 
retrocesos de 10 en 
Fomento y Urquijo papel 
—3. De nuevo flojo el grupo 
eléctrico con perdidas de 
2,75 en Sevillana,. 2-en 
Iberduero y Española y un 
avance de 2 enteros en

Banco Zaragozano..................  
Banco Exterior.......................
Banco Central.........................
Banco Español de Crédito.....  
Banco Hispano Ameriçano ... 
Barx:o de Santander,...............  
Banco Popular Español....... . 
Bancode Bilbao .................. .
Banco de Vizcaya...................
Banco Occidental................
Banco Atlántico.....................
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Ibérico....-....... ...........
Banco Urquijo ..
Banco Industrial del Sur ..

ELECTRICAS

Viesgo. Retrocesos e n
alimentación, construcción 
e inmobiliarias, destacando
Dragados 
monopolios 
enteros < 
Telefónica

1 -12. 
i avanzan 
Campsa

E n 
2 
y

retrocede 8
Tabacalera. Bajas generales 
para las papeleras con 
descensos de 13 en Torras, 
10,5 en Reunidas y 6 en 
Sarrió. El índice de 
siderúrgicas en pérdida de 
1,37 puntos con Olarra 
papel —15, Tubacex —8,5 y 
Hornos —4. En químicas 
ceden 6,5 Explosivos y 3 
Petróleos y Sniace cotiza a 
98 por ciento —2 el cierre 
persisten las posiciones de 
papel muy extendidas, 
indice de la bolsa de 
Madrid: 89,91 (—0,58).

Hidro.Española.....
Sevillana.......... .:...
Cantábr ico.............
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña.......  
Iberduero................
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa..................... 
Fecsa 5.000.............  
Fecsa 1.000.............

MIMERAS

Pont errada..... 
Duro Felquera

Sldea^ometalúrgica
BILBAO

Continuación del 
ambiente vendedor, y las 
bajas toman hoy signos de 
mayor profundidad que 
ayer. En las eléctricas 
retocesos de 4 en Sevillana, 
3 en Iberduero y 2,5 en 
Hidrola. En siderúrgica dos 
cortos avances de 2 enteros 
en Cerrajera v Auxiliar y 
desmerecimientos,de 15 en 
Olarra, 10 en Hornos y 9 en 
Tubacex. De las bajas en los 
bancos destacan 11 enteros 
en Central 10 en Santander 
y 5 en Mercantil y Vizcaya. 
Bajas en químicas, 
destacando Explosivos —9 y 
en monopolios, aunque 
Campsa ganaba 2,5 enteros. 
Tabacalera retrocedía 7 y 
Telefónica 1, cerrando esta 
última con papel. El cierre 
se realiza en ambiente 
tristón. Indice de la bolsa de 
Bilbao: 89,52 (—1,01)

BARCELONA

El desánimo que suele ser 
habitual se ha visto hoy 
complementado con un 
aoreciable incremento de las
posiciones 
so lamente 
aislado y

vendedoras y 
algún valor 

el corro de
inmobiliarias presentan
diferencias positivas.
Descensos mayoritarios en 
químicas, perdiendo 11 
enteros Cepsa, 7,5 
Explosivos y 4 Hidro-Nltro 
y Carburos. En siderúrgicas 
Olarra —12, Hornos y 
Tubacex —6, Flojo 
construcción y automóvil y 
por las papeleras retrocesos 
de 11 en Reunidas, 4 en 
Torras y 3,5 en Sarrió. 
Oferta en bancos que se 
mantiene al cierre, si bien el 
papel alcanza a todos los 
grupos.

^EDICo

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

QUIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis......... ..............
Inmobiliarios Metro.
Vallehermoso..........

Telefcjnica.............  
Galerías Preciados 
Campsar.................. 
Tabacalera............ 
Astilleros ..............  
Metro...................... 
Unión Fénix.........  
Ahorroforjdo ....... 
Seat.......................

z3
Preced. HOY

827 -
580 575
826 818
570 565
508 506
815 809
623
700 695
660
419 412
494 494
392
622 618
585
740 ——

127,75 125.75
134,25 
123

13130 
125

122 124
107 10830
162 160
102,50 103
125 123
113 «...
119 116,50
119,50 117

166 —

IS

110

149 146
91 —

141 142
665 660
127 127

410
298,50

407,50 
292

137,50

—« 777 766
198 196
224
207 208

175 177
385
269 -271
313 305
80 —■ ■

11030 113
625

1.474,18 1.4^30
140 ——

de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARACOH Y RIOJA 

5876^* QEN AÑOS A SU SERVICIO • 1976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Mario Gaviria habla para ARA GON/exprés

(S UN SUICIUlO
hacer deporte en 
zonas contaminadas

M
ar/O Gavina, sociólogo dedicado a la investigación aplicada en la 
ordenación del territorío, cuenta en su haber o on importantes trabajos 
sobre Urbanismo, autopistas, turismo; y es autor con Enrique Grilló de la obra 
"Zaragoza contra Aragón", en la que se plantea una problemática de 

palpitante actualidad y trascendente alcance para nuestra capital y r^ión.
Pero es que además Mario Gaviria es gran deportista; sobre "El Deporte, 

placer lúdico-sensual" habló recientemente en el recinto universitario, dentro del 
ciclo de conferencias organizado por la Comisión de Actividades Deportivas de la 

diversas preguntas relacionadas con elUniversidad. Y hoy nos contesta a 
deporte... y con Aragón.

-El deporte como juego
-Para mí el auténtico placer del deporte 

es la reproducción de las relaciones de juego 
típicas de la infancia. Por lo tanto, yo tengo 
una concepción del deporte más hedonista 
que espartana o de sacrificio personal con 
uno mismo.

-El deporte como competición
-No hace más que reflejar la vida 

competitiva a que estamos sometidos en la 
sociedad industrial capitalista. Es una 
carrera ai éxito personal del deportista, 
como medio de escalar en la pirámide social. 
Mientras la sociedad no cambie no veo 
posible el cambio de esta forma deportiva. 
Sólo los hippies han inventado deportes 
cooperativos como el "fresbee".

-El deporte como espectáculo
-En una vía de escape del espectador 

ante las represiones cotidianas. La sociedad 

de consumo es inseparable de la sociedad del 
espectáculo; a consumidor pasivo, 
espectador pasivo.

-Características.
-Permite al público sentir emociones 

colectivas y descargar la agresividad 
cotidiana. Lo que se está manifestando es la 
introducción de la empresa capitalista, a 
imitación de las sociedades americanas que 
controlan el rugby y el béisbol.

-Política y deporte.
-Hay una relación evidente, como la 

podemos comprobar en España entre la 
Delegación Nacional de Deportes y el 
Movimiento. Ahora bien, yo creo que la 
labor del Estado debiera ser la de 
proporcionar espacios de recreo para que la 
gente ios use como quiera, espacios cercanos 
a las casas y esparcidos por toda la ciudad. 

-Deporte y ciases sociales.

• Zaragoza tiene posibili
dades en los montes de 
Torrero y Venecia

• La autonomía de 
Aragón tendrá que 
estar basada en el 
control de sus 
recursos naturales

—El gobierno protege a aquellos deportes 
que generan mucho gasto, como el esquí, la 
motonáutica; yo propondría aqóellos 
deportes que gasten poca anergía en los 
elementos y poca tecnología, deportes 
basados en la naturaleza y el desarrollo de la 
salud.

-Grandes núcleos urbanos y deporte. 
—Yo creo que tal como está la 

contaminación atmosférica es un suicidio 
hacer deporte ciertos días. Pienso que habría 
que empezar por la purificación del aire, y 
después establecer áreas de recreo 
polivalentes donde pudieran jugar personas 
de todas edades, como ocurre en la playa. 
En este sentido, Zaragoza tiene posibilidades 
en los montes de Torrero y Venecia, áreas 
forestales pensadas más para jugar que para 
mirar.

HACIA UNA AUTONOMIA 
ARAGONESA

Al coautor de obra tan importante cómo 
"Zaragoza contra Aragón" no podíamos 
dejarle sin tocar el tema de nuestra tierra, 
que tan bien conoce.

Dice Mario: yo estoy en posiciones de 
bloquear el crecimiento de Zaragoza y de 
plantear como objetivo regional prioritario 
la repoblación de Aragón, cuyo arranque 
sería no las cabeceras de comarca, que en 
parte están explotando al resto de los pueblos 
de su zona, sino una repoblación basada en 
los nuevos regadíos. Y esto es urgente. 

-Pero el trasvase...
-Mira, los nuevos regadíos son 

incompatibles con las centrales nucleares y 
el trasvase, y en este tema no cabe discusión 

alguna. >
-¿Cómo ves el futuro aragonés?
-Labordeta dice en una de sus canciones 

que de "mucho tiempo a esta parte vamos 
camino de nada”. Y estas palabras 
precisamente indican que la toma de 
conciencia ya está a punto. Hay gente en^ 
Aragón que está denunciando el problema, y 
cuando un problema llega a ser denunciado 
quiere decir que tiene solución.

—¿La ves tú?
-Hay que dar prioridad al desarrollo 

agrario y que haya control regional popular 
de ciertos recursos fundamentales.

-A saber
-Que el agua y la tierra sean para el que 

le llueve y la trabaja; que la 
hidroelectrrcidad del Pirineo se quede en 
Aragón para completar la autonomía 
energética que pueden proporcionar los 
lignitos de Teruel y la energía solar, y que se 
regionalice el mineral de hierro de Sierra 
Mènera.

-En síntesis.
-La autonomía de Aragon tendrá que 

estar basada en el control autónomo de los 
recursos naturales.

-Sí, pero_.
-El poner en Aragón en riego medio 

millón de hectáreas es la única forma a largo 
plazo de ser autónoma. invulnerables a las 
crisis inevitables d«I '•-«nitalismo.

Oscar

POR LA ■ _

Por JOSE LUIS ERCILLA

■ LOS BARRIOS

LOS barrios de Zaragoza necesitan 
una reestructuración, puesto que 
actualmente, su distribución es muy 

anacrónica. Por ejemplo Torrecilla de 
Valmadrid que está a más de veinte 
kilómetros de la capital, es barrio y 
Utebo no. Y conste que nos estamos 
refiriendo a los barrios municipales y 
no a ios núcleos urbanos que por la 
gente están considerados como tales. 
Ahí tenemos los casos de San José, Las 
Fuentes, Delicias, La Jota, etc., que no 
son barrios oficialmente hablando. En 
cambio s< lo son Casablanca, La Paz, 
Oliver, Valdefierro y Montemolín. En 
total los barrios municipales de 
Zaragoza, son veintiuno y por muchos 
motivos, circunstancias y razones, 
creemos que necesitan una 
reestructuración.

■ AMPLIACION
Y PRESUPUESTOS

El hombre de la calle, cada vez 
más preocupado no sólo por las 
cuestiones de los barrios sino también 

por todos ios asuntos municipales, 
habla en tono de rumor de dos temas 
que suponemos se van a tratar en el 
próximo Dieno del día 11. La 
ampliación de La Romareda y el 
presupuesto del Ayuntamiento para el 
nuevo ejercicio.

De ia ampliación de La Romareda 
se piensa de muy distintas maneras, 
entre lo ediles y entre los ciudadanos 
en general. En el parecer de algunos, 
aunque no de todos, influye el que se 
sea o no "hincha” futbolístico. ¿Se 
aprobará por fin, con el permiso de 
"Doña Burocracia”, e( proyecto de 
ampliación del campo municipal?

En cuanto al nuevo presupuesto, se 
barajan muchas cifras. Los que 
presumen de poseer mejores fuentes de 
información, esas fuentes por las que 
se filtran las noticias más secreta, 
afirman que el presupuesto rondará los 
dos mil cuatrocientos millones de 
pesetas y que casi la mitad de esta 
cantidad se la llevan los sueidos,de ios 
empleados municipales. Y que conste, 
una vez más, que todo esto lo hemos 
recogido a título de rumor, sin otro 
fundamento que el de esperar a ver si 
se cumple el conocido refrán de que 
cuando el río suena, es porque lleva 
agua.

■ TRANSPORTE 
COLECTIVO

CON esto de los atascos, tan 
frecuentes a las horas punta, en 
cualquier zona de la ciudad, y también 

con la subida de la gasolina, se está 
imponiendo el transporte colectivo. 
Los autobuses públicos que cubren las 
líneas del servicio urbano tienen cada 
día más "clientes”. Y mayor número 
de adeptos. Un amigo, sorprendido, 
me decía el otro día:

—Esta mañana he visto en el 
autobús a dos directores de banco y a 
un subdirector.

Toma ¿y por qué no? Como 
también pueden viajar en ellos un 
médico o un arquitecto o el presidente 
del consejo de administración de una 
gran empresa. La verdad es que estos 
detalles no se veo todavía con 
frecuencia en nuestro país. Pero todo 
se andará y ai final el triunfo del 
transporte colectivo, lo tendremos que 
admitir, casi como imprescindible, 
para trasladarnos de un punto a otro, 
dentro del casco urbano de la capital.

El autobús, como hasta hace poco 
el tranvía, es un servicio público y lo 
tiene que ser para todos. Desde el más 
humilde trabajador que lo usa para 
dirigirseal tajo todos los días, hasta 
esos directores de banco que mi 
sorprendido amigo vio el otro día, 
pasando por las amas de casa o los 
niños que van ai colegio.

El transporte colectivo —al igual 
que la bicicleta en algunos 
determinados países donde es 
tradicional— se está imponiendo en el 
mundo. Con argumentos tan reales y 
convincentes que no admiten 
discusión. Por eso, ni España, ni 
Zaragoza, pueden ser una excepción.
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—¿Qué quieres decir?
—Que chupa muy bien las chaquetas de sus jefes y 

de todos los que pueden ayudarle a crecer.

— iOh! ¿Pero qué estás diciendo en plena calle? 
Insultas a mi David que es uno de les jóvenes con más 
porvenir de todo Zaragoza.

—Sí, tiene almidón en la lengua

Los 
. hacia I

Palmira, casada, de 43 años, suele discutir con su 
amiga y vecina "de toda la vida", Eduarda, también 
casada, de 51 años, porque al parecer el hijo de ésta 
ha llegado mucho más lejos en su cargo, que el hijo de 
la otra.

HORRIPILANTE
RETRATO DE UN LIMON

Si les decimos a ustedes que esta horrible criatura es el 
ácido fruto de un limonero, nos dirán que amos, anda... Pero 
lo es. Tanto gusto, tanta acidez. Aquí, el lector: aquí, el 
limón, lüué ojos con bolsa tan horriblesl ¡Qué narizotas tan 
nauseabundasl Ni el Forges hi al Ops se le hubiera ocurrido 
caricaturizar así a un limón. ¿Le harían un injerto de 
talidomida al limonero o la culpa la tuvo Mamá Naturaleza? 
No lo sabemos, pero este es el fiel retrato de un horribje 
limón. Por supuesto que no es apto para la exportación, 
porque ya nos dirán ustedes quien nos compra limones con 
esta cara...

Hace excasamente un mes, colocaron en el cruce de 
General Mota y Tenor Fleta, un gran cartel indicador de las 
dNersas calles de la ciudad. El cartel era muy bonito y había 
sido puesto por una empresa privada que iba a colaborar con 
el Ayuntamiento, para una mejora en tas indicaciones viarias. 
Sin embargo, el cartel sólo ha estado un mes sin que nadie se 
metiese con él. Un día, dé la semana pasada llegó un coche 
con excesiva velocidad y medio lo tiró. Ahora el cartel está 
destrozado y no sirve para nada. Cuando estas señales se 
colocan en unos lugares tan estratégicos hay que defenderlos 
de la circulación, porque sino pasa lo de siempre que 
terminan por tos suelos. Triste final para un cartel que 
cumplía muy bien su misión. Solo ha "vivido" un mes escaso. 
Esperemos que si ponen uno nuevo, este dure mucho más 
tiempo.

r^' de 
/a andad

POCO DURAN LOS 
CARTELES INDICADORES

_______ FARMACIAS DE SERVICIO-----------  
DIA Y NOCHE

Casamayor (B. la Paz), 1 5 Sanz - 273804 
General Franco, 53 Mateos - 214669 
General Mola, 13 Robredo - 224r49 
Jesús (Arrabal), 4 Boloqui - 292938 
Miguel Servet, 69 Blasco - 413781
Roger de Flor (Urb. Criado Lorenzo), 4 

Bermejo - 342059
San Miguel, 1 7 Montaner ■ 221003 
Tarragona, 35 Manso - 251653

PARCELA en CARRETERA 
de LOGROÑO

Se vende en la carretera de Logroño, Km. 2'700 
parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerrada 
con instalación eléctrica y agua propia. También se 
cambiaría por piso.

Dirigirse a FINCAS CASAMIAN. San M^uel, 
Teléfonos: 222768 / 282fí4ú

Nuestra asociación está declarada "de utilidad 
□ública". Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCRIPGION

D.

calle nùfn.
se suscribe a ARAGON/exprés, por un tri
mestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su baja.

Recorte y envie este Boleti'n a Marcial, 2-Zaragoza

llIZGAItO 
de 

GIMKIHA
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El desmadre
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Estoy orgullosa de él. Mi hijo llegará muy lejos, 
Palmira.

—Que sí, Eduarda, que sí. El niño tiene madera 
de visagra

—¿Cómo dices?
—Que aunque es enano crecerá mucho por lo bien 

que se dobla ante sus jefes.
—¿Cómo te atreves a llamar enano a un muchacho 

tan desarrollado de inteligencia?
—Quise decir pequeñajo. Y estoy tan convencida 

como tú de que en Zaragoza hará carrera sin tener 
que ir a triunfar fuera, que para eso es un mediocre.

Hay muchos conductores que se quejan de los guardias 
municipales, porque parece que estos van a la "caza" del 
conductor que comete una infracción en vez de vigilar la 
circulación o agilizarla. Muchas veces se ponen en sitios 
estratégicos, incluso detrás de vehículos para salir en el 
momento en que aparece el infractor. Son muchas las quejas 
que existen en este sentido, porque si los pobres conductores, 
después de pagar el impuesto de circulación, con su 
desorbitante aumento, etc. etc. tienen que esquivar a los 
guardias municipales, les saldría mucho más barato el dejarlo 
aparcado que circular con él en la ciudad. Por ello habrá que 
cumplir cada uno su misión, los guardias vigilar y corregir las 
infracciones, pero no como sucede en algunos casos que salen 

' a la calle a poner multas.

LA MISION DE LOS GUARDIAS 
MUNICIPALES

—Lo que pasa es que es nxiy educado y muy 
atento y le gusta hacer relaciones públicas. Por esto 
tiene una libreta que él, como es muy culto, la llama 
agenda, y en ella lleva apuntadas las onomásticas de 
todos los jefes de la ciudad y cuando es su santo, los 
felicita.

—Sí, que chupa chaquetas muy bien. Tú misma me 
lo confirmas. Para él la ciudad es un frontón.

—¿Qué quieres decir?
—Que es el mejor pelotari de Zaragoza.
—Eso es prostituta envidia. Claro, como tu hijo no 

sale de chupatintas municipal.
—Si no sale es porque no quiere hacerle la rosquilla 

al alcalde.
—Eso, que no vale ni para rosquillero. Tú misma lo 

has dicho
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ocho de la tarde tuvo lugar en la Sala deAyer, a las
Banderas del Palacio de Sada, la apertura del ciclo cultural en 
torno a Sos del Rey Católico, en conmemoración del 
nacimiento del Rey Fernando. La primera de las 
conferencias, la pronunció don Joaquín Mateo Blanco, 
director de la Escuela de Cooperativismo de nuestra ciudad v 
que trató el tema "Problemas del cooperativismo, hoy". La 
disertación fue seguida con mucho interés por parte de todos 
los asistentes. El próximo sábado, Lisardo de Felipe hablará 
sobre el "Despertar regional de Aragón". Están previstas 
asimismo otras dos conferencias los días diez y once de este 
mes, las cuales versarán sobre "Sos y las Cinco \ifillas, hasta 
los Reyes Católicos", por don Guillermo Fatás y "Sociología 
y futuro de la comarca de Sos"por don Aurelio Orensanz.

CICLO CULTURAL EN TORNO 
A SOS DEL REY CATOLICO

BREV^
INSTITUTO GOYA.— Este instituto ofrecerá el próximo 
sábado, un homenaje a los señores, Blecua, Lázaro 
Carreter y Alvar López. Los tres están desde hace muchos 
años vinculados en este centro. A las doce será el acto 
académico, en el salón de actos y a lás dos un almuerzo en 
el Hotel Corona. Se invita a todos los simpatizantes.

—No insultes a mi hijo, Eduarda.
—Pues no insultes tú al mío, Palmira
—El mío llegará muy lejos, pues ya tiene un 

nombre en la ciudad, mientras que el tuyo es un 
monicaco anónimo.

—Creo que sería más honrao que nos insultáramos 
de una a otra y dejáramos a nuestros hijos en paz.

—Pues empieza cuando quieras, yo te escucho, te 
contesto y me remango.

—Sí claro; tú siempre has sido muy del brazo 
remangao.

—¿Por qué lo dices?
-Porque tengo memoria, chica, y recuerdo que tu 

padre era trajinero y llevaba, verduras al Mercao 
Central por la mañana

—La verdulera serás tú.
—No sé por qué he de ser yo verdulera. Mi padre 

tenía un puesto de desayunos.
—Pues entonces, ichurrera!
-Pero mi hijo va a ser alguien en la ciudad

—Hemos dicho que dejábamos quietos a los hijitos.
¡Madre de lengua almidonada! ¡Ya estás insultada!

-Y tú, madrastra de monicaco anónico. ¡Ya estás 
servida!

— ¡Así crecen las madres de los enanos!
— ¡Así se encogen las madres de los Inútiles! 

¡Verdulera! ¡Chúpate ese pep¡no!
— ¡Toma buñuelo callente, churrera!

¡Que me has h¡nchado un ojo, burra!
—Prepara el otro para que te haga juego. Ahora se 

llevan moraos. ¡Que te lo pinto a mano! ¡Así te 
ahorras el rimmel !

Hasta ahora sólo se tiraban pedradas verbales, más 
o menos directas, pero la otra tarde se encontraron en 
plena calle y se dijeron todo lo que han leído y un 
poco mas. Ambas venían de la compra y se acaloraron 
tanto que tuvieron que dejar sus bolsas sobre la acera, 
para pasar a las palabras a las manos, agrediéndose. 
Eduarda salió peor parada y aunque los transeuntes se 
apresuraron a separarlas, no pudieron evitar que 
Palmira pusiera los ojos hechos cisco a su rival, la que
fue curada en un centro asistencial, desde el que cursó
la correspondiente denuncia.
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Ayer, en la 
Universidad

BsmiSBiKam
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/ex- 

prés).- Dada la importancia de los 
hechos ocurridos ayer en la entrada de 
la Universidad y tras la nota de 
urgencia que ARAGON/exprés publicó 
a última hora hoy ampliamos lo 
ocurrido.

La “sentada" de los P.N.N. y 
estudiantes se efectuó después de la 
asamblea que tuvo lugar en el Aula 
Magna de ciencias, frente al rectorado, 
alrededor de las doce y treinta y cinco 
minutos. Los allí reunidos se sentaron, 
mientras representantes de la 
coordinadora de P.N.N. y 
representantes de los alumnos de cada 
Facultad penetraban en el rectorado 
para entregar al máximo responsable, 
(un vicerrector porque el rector estaba 
en Madrid) una nota con sus 
peticiones.

Entretanto los alumnos y los P.N.N. 
fironunciaban gritos: “Trabajo para 
odos", "Rector escucha, a los dos 

sectores en lucha". “Fuera 
selectividad". "Oposiciones no, acceso 
directo". “Estabilidad laboral". 
"Amnistía, libertad". "Salario justo, 
contrato laboral". "P.N.N. y alumnos, 
unidad’’. Mientras estas frases se 
pronunciaban los representantes 
informaban a tos allí congregados de 
que no querían ser recibidos. 
Alrededor de las dos menos cuarto el 
vicerrector de Extensión Universitaria, 
Sr. Vi^il, recogía el impreso de las 
reivindicaciones para trasladarlo, hoy 
al rector. Momentos antes el propio 
Sr. Vigil había dicho que no podía 
recibirlos por tener que impartir una 
clase a la una de la tarde. El 
vicerrector Sr. Canellas no apareció 
en el rectorado.

LOS MANIFESTANTES.EN LA 
PUERTA DE LA UNIVERSIDAD

Tras esta hora larga, un grupo de 
unos novecientos, se dirigieron por el 
campus hacia el exterior de la 
Universidad. Antes, se propuso una 
manifestación por la Avda. de 
Valencia, pero al final se decidió salir 
por la plaza San Francisco. La 
cabecera de la manifestación portaba 
dos pancartas con las inscripciones que 
anteayer comentábamos, pero con la 
firma borrada.

Entretanto, dos vehículos de las 
fuerzas del orden se personaron en la 
plaza y cuando los estudiantes iban a 
salir a la misma (estaban bajo las 
arcadas de la puerta exterior) la policía 
los detuvo pidiéndoles que se 
mantuvieran en el lugar, cosa que los 
manifestantes hicieron. Entonces, tres 
representantes de los mismos, se 
adelantaron para hablar con un 
dirigente de las fuerzas del orden. 
Mientras tanto llegaban tres vehículos 
más de la policía, que después de 
estacionarse en la Plaza, los integrantes 
de los mismos descendieron y se 
adelantaron hasta donde se hallaban 
sus compañeros. Más tarde aparecían 
otros dos vehículos de las fuerzas del 
orden.

BOMBAS DE HUMO Y 
CARRERAS

Los manifestantes permanecían en 
los límites de la salida de la 
Universidad y profirieron gritos de: 
“Amnistía, libertad", "P.N.N. y 
alumnos unidos en la lucha". Un 
silbato sonó en esos momentos y las 
fuerzas del orden dispersaron a los 
manifestantes penetrando unos 
metros en el interior del campus.

I En esos momentos, los 
I manifestantes comenzaron a correr 

ftrofiriendo gritos subversivos mientras 
os que estaban situados más atrás 

lanzaban piedras hacia los policías. 
Luego las fuerzas del orden se 
replegaron hacia el exterior de la 
Universidad. Desde allí dos fusiles 
lanzaron varias bombas de humo al 
grueso de los manifestantes que 
estaban congregándose junto al 
rectorado. Las carreras se sucedían y 
varios de los alumnos cayeron por el 
suelo, siendo pisados por sus 
compañeros Una joven fue asistida en 
InteHacultades por haber recibido un 
golpe en la espalda con un objeto 
contundente.

NO SE SOLICITO LA 
PRESENCIA DE LA POLICIA

Los manifestantes se dirigieron 
. hacia la Facultad de Ciencias, donde

laifns. Ems. ms r
permanecieron reunidos durante unos 
minutos; y luego, poco a poco, se 
marcharon por las salidas laterales de 
la Facultad hacia el exterior de la 
misma.

A las tres menos quince minutos, el 
vicerrector de Extensión Universitaria, 
Sr. Vigil, juntamente con el vicerrector 
Sr. González González y el secretario 
de la junta de Gobierno se 
entrevistaban con los dirigentes de las 
fuerzas del orden, en la plaza de San 
Francisco, para solicitar información

ANTE LA CONCESION DEL ARRENDAMIENTO DE LA PLAZA DE TOROS

A/VOfíES AlVAñEZ
HA FORMADO UNA EMPRESA 
INDEPENDIENTE Y REGIONAL

Andrés Alvarez, con Manolo 
Cisneros y Victorino Martin.

Andrés A/varez es entrevistado por nuestro compañero, en 
presencia de Luis Baquedano.

PRONTO se conocerá el 
nuevo arrendatario de la 
plaza de toros. El lunes 

pasado, ante una gran 
expectación, tuvo lugar la 
apertura de plicas y ahora es 
la Diputación Provincial la 
que tiene que decidir. Uno 
de los aspirantes es Andrés 
Alvarez Monfil quien , por 
su popularidad, no sólo en 
el mundo de los toros, sino 
también como hombre de 
empresa, no necesita 
presentación. La “vox 
populi” lo apunta como 
seguro ganador en el 
concurso, al que han 
concurrido asimismo José 
Luis r'arca, Manuel 
Blanquer, José Antonio 
Martínez Uranga y Justo 
Ojeda. Pero Alvarez, como 
queriendo asegurar más su 
triunfo, presentó dos 
pliegos.

Hemos querido cambiar 
unas breves impresiones con 
Andrés Alvarez a quien lo 
encontramos en compañía 
de Luis Baquedano. Esta fue 
nuestra conversación.

— Mi pliego —nos dijo— es 
convincente o or 
dos motivos. El primero por 
la Diputación y el segundo 
por el aficionado.

— ¿Tan seguro está de sí 
mismo?

—Damos un corrida de 
toros más dos novilladas con 
caballos y seis sin picadores 
que el resto de los que se 
han presentado al concurso. 
Igualmente seiscientas mil 
pesetas más por año lo que 
también es muy importante 
Kensando en los chicos del 

logar Pignatelli.

EMPRESA INDEPEN
DIENTE Y REGIONAL

— ¿Qué otras garantías 
ofrece usted?

—Voy con los señores 
Montolar y Mombieia, de 
Ta usté, para formar, los 
tres, una empresa 
independiente y regional 

de Io ocurrido.
El Sr. Vigil nos manifestó que le 

llamó el rector, Sr. Murillo, desde 
Madrid para que no autorizase la 
entrada dé la policía en la Universidad 

a no ser por una causa de fuerza 
mayor, y él no solicitó la presencia de 
la misma en ningún momento.

Alrededor de las tres menos cinco 
de la tarde un vehículo de la policía 
penetraba en el recinto universitario 
para dar una vuelta de observación y 
abandonar el mismo por la salida de la 
calle Hernán Cortes.

Cuando la Universidad quedó 
desierta, en el suelo estaban marcadas 
las huellas de las bombas de humo; 
numerosas piedras en el exterior e 
interior de la Universidad y frente a la 
Facultad de Ciencias; y cientos de 
hojas de apuntes estaban dispersadas 
por los suelos.

pura. Por eso estoy 
hablando en plural.

—No hace falta decir oue 
en Zaragoza y la región 
cuentan con muchas 
simpatías ¿pero también 
el resto del país?

“Estamos recibiendo 
muchas felicitaciones por el 
hecho de habernos 
presentado. Concretamente 
Jesús Chopera 'y Pedro 
Balañá se nos han ofrecido 
incondicionalmente en 
todo, poniendo a nuestra 
disposición los toreros e 
incluso lo toros que 
pudieran tener.

— ¿Qué pretender 
ustedes?

apalabramos una corrida de 
"Victorinos" para la feria del 
Pilar. Asimismo, ayer 
miércoles sin ir más lejos, 
me llanrió el representante 
de Balañá, para firmar el 
contrato de Santiago Martín 
"El Viti”, para la tradicional 
corrida de Pascua, el cual lo 
firmé con Clavero, 

apoderado de la empresa 
Balañá en Zaragoza. Como 
ya anticipaba ayer 
‘ ‘ARAGON/exprés’’* 
completarán el cartel Raúl 
Aranda y Antonio José 
Galán.

Efectivamente una 
combinación excepcional 
que los aficionados 
acogerían con gran alegría, 
porque ya es hora de que la 
plaza de Zaragoza, vuelva a 
tener prestigio, seriedad y 
tronío. Todo esto contando, 
claro está con que la 
empresa de Andrés Alvarez 
sea la triunfadora del 
concurso. Que lo será, si 
tenemos en cuenta todos los 
comentarios que circulan en 
voz de los "entendidos" en 
torno al asunto. Porque no 
hay quien haya ofrecido, 
más, ni mejor. Pero todavía 
hay más proyectos, como 
pór ejemplo:

— E n I a c orrida de 
Beneficencia —nos anuncia

El Viti, con Aranda y Galán, 
contratado para la corrida de Pascua
—Contribuir a fomentar 

la afición dando festejos 
en gran numero y 
beneficiando, en cierto 
modo, de cara al futuro, a 
quienes acudan a concursar 
a la plaza de Zaragoza en años 
venideros.
DESCUENTOS PARa LOS 
ABONADOS

- ¿Cómo van a tratar a 
los abonados?

—En las corridas de toros 
tendrán un veinticinco por 
ciento, como mínimo, de 
descuento y en las 
novilladas sin picadores, que 
nos comprometemos a 
ofrecer diez, obtendrán 
cuando menos, un cincuenta 
por ciento de descuento en 
el precio de sus localidades.

—Suponiendo que sean 
los nuevos arrendatarios de 
nuestra plaza ¿han realizado 
ya alguna gestión para 
contratar toros y toreros?

—El domingo comí en uú 
hotel de nuestra ciudad, con 
mi amigo, de hac; años, 
Victorino Martín y

Andrés Alvarez— torearán 
"Cinco Villas", Manzanares 
y casi seguro Paco Camino. 
La novillada inaugural de la 
temporada la celebraríamos 
el 19 de marzo con los 
diestros triunfadores el año 
pasado, Benftez, Juan 
Ramos y Aguilar.

— ¿f. âs cosas?
— S u cesivamente 

tendremos en cuenta a los 
novilleros que destacan 
como Gabriel Laiana, 
Parrita, Esplá, Maeandro, 
Antonio Alfonso Martín, 
etc.

FESTEJOS REGIONALES

— ¿Habrá festejos 
regionales?

—Como mínimo tenemos 
programadas diez novilladas en 
este tipo porque nos guía la 
ilusión de sacar más de un 
matador de toros de 
Aragón.

— ¿Han pensado también 
el Pilar?

—Hay una escasez de 
toros tremenda y por eso, 
en el mes de mayo, nuestra

EN MEDICINA, ASAMBLEA 
Y PANCARTAS

A las cinco de la tarde, en la 
Facultad de Medicina de la Plaza de 
Paraíso y en las columnas exteriores 
fue colocada una pancarta con frases 
subversivas.

Al cabo de una hora apareció una 
unidad de los bomberos para retirarla 
pancarta, pero se negaron alegando 
que no era de su competencia. Algunos 
minutos después la-policía se personó 
en el lugar y retiró la pancarta. Cinco 
minutos después las fuerzas del orden 
abandonaban el lugar.

Los alumnos, entretando, se 
reunieron en el primer piso de la 
Facultad, de Medicina, en asamblea, 
para tratar sobre los incidentes 
ocurridos por la mañana.

empresa contratará y 
formalizará las corridas de la 
feria del Pilar, estando 
dispuestos a pagarlas en el 
mismo mes de mayo.

—¿Piensan ganar mucho 
dinero con estos planes?

—La empresa nucstra no 
llega con afanes de lucro, 
pues aunque tengamos 
pérdidas, nos daremos por 
satisfechos con tal de haber 
servido a la afición.

—¿Cómo consideran los 
restantes pliegos 
presentados?

—El que más se aproxima 
es el de Justo Ojeda, pero 
coi! menos dinero y menos 
corridas.

—Hay quien ofrece un 
veinticinco por ciento de 
beneficios sobre sus 
ganancias a la Diputación.... 

— Sólo diré que la 
temporada anterior, que fue 
una temporada buena, dicen 
que ganaron solamentr 
veinticuatro mil pesetas 
luego ese tanto por ciento 
habría supuesto alrededor 
de seis mil pesetas. Y 
solo para igualar nuestro 
pliego, habría que obtener 
unos beneficios de dos 
millones y medio de pesetas, 
con la ventaja de que 
siempre seguimos 
ofreciendo nosotros nueve 
funciones más.

— ¿Esperan quedarse 
con el ruedo de la 
Misericordia?

- Moralmente me 
considero triunfador por las 
condiciones que he ofrecido 
y porque además soy 
aragonés y también por los 
testimonios de felicitación, 
llegados de toda España, 
que ya estoy recibiendo.

Por nuestra parte sólo 
nos queda hacer constar que 
el veredicto favorable hacia 
el pliego de Andrés Alvarez, 
lo dieron con su larga y 
espontánea ovación, los 
numerosos aficionados 
asistentes al acto de 
apertura de las plicas en los 
salones de la Diputación. 
Nunca se habían escuchado 
tantos aplausos en ocasiones 
similares. Suerte para 
lidiar, con el éxito que 
todos esperamos, el toro del 
arrendamiento de nuestro 
coso taurino.

José Luis ERCILLA
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GALERIA 
LEONARDO: 
DE NUEVO 
CUATRO 
ARTISTAS 
CATALANES

Interesante exposición la d« 
Francesc Calvet, Joan Rifá, M. Teresa 
Berrios, Joan Gil, aunque por caminos 
distintos los cuatro autores nos parecen 
importantes. Calvet por su lirismo y su 
forma de construir sus intencionadas 
composiciones, planos limpios y 
colores puros, grises, sienas, verdes, 
resulta un pintor expresivo, mqrdad, 
con profundo sentido critico, 
verdadera canción de rebe Id fa, resuelve 
por otra parte con facilidad las 
composiciones y domina el color en 
cuanto a tonalidades, raya en 
surrealismo y el arte pop.

Joan Rifá nacido en Torelló 
(Barcelona) en 1926, también es 
cultivador del surrealismo, si bien no 
parece atender a demasiados dogmas ni 
acatar regla alguna, quizá sea más bien 
un cultivador nato "del arte por el 
arte”, un nato dibujante que tampoco 
esterioriza una escuela definida, si 
demuestra a todo lo largo de su obra 
una rotunda madurez difícil de poseer 
en nuestros días.

M. Teresa Berrios nos ha deleitado 
casi más que sus compañeros, pintora 
nacida en Bolivia y cargada de 
delicadeza y sosiego, narradora del 
paisaje de su tierra natal y de la misma 
España hasta llegar a idealizarlo, tonos 
ocres, serenos como la tierra misma

medió nostálgicos y bien relacionados, 
pero lo que más nos importa es su 
mensaje dulce, sereno a pesar de no 
inhibirse de la problemática que le 
rodea.

Joan Gil nació en Bacercola en 
1900,cursó estudios en la escuela de 
Bellas Artes, discípulo del francés 
Gastón Pujol y del inolvidable maestro 
Joaquín Mir. Su tendencia pictórica se 
inicia con el realismo en las primeras 
obras, pasa después a una etapa de 
tendencia impresionista, 
abandonándolo por el cubismo y más 
tarde por un expresionismo muy 
marcado que siempre ha ’ quedado 
como base en la obra de este maestro 
catalán. En el retrato sigue una 
tendencia más dásica y en cuanto al 

dibujo se le aprecian dos tendencias 
paralelas la una viene dada por el uso 
de la mina de plomo, apurando los 
matices del dibujo, sin embargo en los 
dibujos a carbón, en las aguadas la 
línea se hace maciza y cargada de una 
mayor expresividad a,toda la obra.

También cultiva la pintura mural en la 
que se puede apreciar más la diversa 
dualidad del sentido de sus obra .Un 
sin fin de premios y exposiciones 
abalan latebra de Joan Gil, en 1939 
colaboraría con el escritor Enrique 
Monjó , terminando por regentar con 
carácter honorífico en la. Escuela 
Superior de Bellas Artes la cátedra de 
“dibujo del natural en reposo y 
movimiento”.

•
 ANTONIO FERNANDEZ MOLINA, ENTRE EL 

INFORMALISMO Y LA EXPRESION GRAFICA
Entre la poesía y la pintura^ entre la 

bohemia como pauta de vida ,y la 
sinceridad, la obra de Fernandez 
Molina reclama la consideración que se 
le adeuda. El mismísimo Juan Eduardo 
Cirlot ha dicho de él, "Las imá^nes de 
Molina son paisajes, en ellos hay 
árboles, plantas, rocas, montañas e 
incluso semillas e insectos, pero nada 
es lo que parece. O mejor dicho, nada 
llega a parecer que es tal cosa...”, nada 
mejor que estas palabras del 
Académico del “Faro de San 
Cristóbal” para definir la obra 
informal y cargada, de matices 
surrealistas, de Fernández Molina.

Todo un mundo onírico y desgarrado , 
todo un mundo irreal, donde ios 
cuerpos adquieren nuevas formas, y las 
formas a su vez configuran imágenes 
que pueden muy bien existir o no, 
existir: el entramado del pintor se 
mueve en torno al dibujo, del que hace 
gala y maestría ,armazon entre irónico 
y desangelado de toda ia obra. Usa los 
acrílicos se identifican con la intención 
del pintor, no sé porqué pero se nos 
antoja que toda la obra de Molina es

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

MASANA
DEL 4 AL 14 DE MARZO DE 1976

DAX0,13 -15 TELF. 217234

LEONARDO
EXPONE:

Manuel Navarra López
DEL 4 AL 17 DE MARZO 

Horario: d<6a 9 Perpetuo Socorro, 2 
Telófono 378600

ESTAMKX
ENANTE RIAS Sfnz” 336766

METALICAS ZARAGOZA

Después 
del oculista

b VISTA
SALTA a

un canto a ío sencillo, a,lo directo 
ejecutado con alma v espíritu lírico.

Lia obra Poética se entre mezcla con la 
obra gráfica hay muchos de “solo de 
trompeta*’ en sus actuales 
composiciones, lo monstruoso, lo 
caduco, lo revulsivo tiene cabida tanto 
en sus cuadros como en sus dibujos.

OPTICA

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
M A R F E L

LAGASCA, 17
TELEFONOS: 220150 - 229423 ZARAGOZA

El mar aparece siempre 
serenamente plasmado entre sus 
esperpentos gráficos, las dimensiones 
pierden orientación, la tierra pisable ,1a 
tierra vista con un horizonte se 
retuerce hacia sus entrañas geológicas, 
y de una estratigrafía insospechada 
surgen ios pequeños monstruos de la 
razón, los seres informes, las formas 
geométricas hechas bioljogía 
estraterrestre: Antonio Fernández 
Molina es el punto de conexión entre 
la poesía surrealista y el dibujo y tal 
vez sean comedidas las opiniones de 
Alejandro Carriedo al mezclar lo de 
Fernández Molina con lo de Lorca. El 
pintor vive desde hace unos meses en 
nuestra ciudad, asegura que espera 
mucho de Aragón, y iras su primera 
tentativa, o mejor su primera toma de 
contacto en Galería Prisma, se ha 
lanzado ahora a la ventura de exponer 
en la galería S,Art de Huesca, esperamos 
que ese merecido reconocimiento que 
el país en general le adeuda, se le 
empiece por dar ya en nuestra propia 
tierra.
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Momento zaragocista

De situación casi
desesperada 

a momento 
preocupante

FUTBOL-CANTERA

El público de Atocha 
pedia a López litarte

De haber triunfado en "Atocha" el Real 
Zaragoza, (a cuatro minutos estuvo del 

mismo), a estas horas habríamos rebasado a la 
Real Sociedad en el tablero del más y del 
menos, igualaríamos al conjunto denostiarra 
en el gol average particular (Que en momentos 
y situaciones críticas supone un punto más) y 
nos encontraríamos muy cerca, casi rozándola 
con la mano, de la zona templada. Algo sí que 
hemos conseguido con el empate, algo 
realmente importante, pero la victoria habría 
redondeado nuestra tarde donostiarra de una 
manera clara y terminante.

Ahora podemos observar, sin el fnenor 
esfuerzo, que al perder con Las Palmas en "La 
Romareda" nos colocamos en situación casi 
desesperada: lo de hoy, después del empate de 
"Atocha", puede calificarse como situación 
preocupante. Podemos añadir que todo parece 
muy revuelto en el sótano de la clasificación, 
que cualquier tropezón en campo propio pone 
en peligro la vida del artista, supone casi el 
descenso seguro; pero también que una 
victoria a domicilio, o bien algún que otro 
empate, sitúa al equipo afortunado en la zona 
templada.

Algunos piensan con temor, desde luego 
justificado, en las visitas del Deportivo 
Español' y Real Madrid, por aquello de que 
son grandes de España y marchan clasificados

en el grupo 
particularmente,

de cabeza. Nosotros, 
creemos que los partidos

clave los tenemos frente a vecinos de tablero , 
tales como el Granada, Elche, Valencia o 
Gijón. Restar negativos en "El Molinón" o en 
el "Luis Casanova", por ejemplo, supondría 
tanto como hundir a rivales directísimos; 
perder puntos en "La Romareda" con el 
Elche o Granada, sin embargo, representaría 
algo así como el visado de nuestro pasaporte 
hacia la Segunda D (visión.

El panorama, a diez jornadas del final, se 
presenta confuso y muy oscuro sobre todo si 
pensamos que seis de estos partidos se jugarán 
en casa (peligro evidente), frente a conjuntos 
como el Real Madrid, Español, Sevilla, 
Athletic de Bilbao, Elche y Granada Lejos de 
"La Romareda" tenemos cuatro únicas 
oportunidades para reducir lastre, 
precisamente en los terrenos deportivos del 
Valencia, Spórting de Gijón, Salamanca y 
Barcelona. Mucho depende, además, de lo que 
puedan hacer nuestros rivales más directos, ya 
que deben enfrentarse entre ellos y también 
con equipos poderosos y en forma. Las 
Palmas y Gijón parece que han reaccionado, 
pero tampoco el Zaragoza se duenne en los 
laureles. ¿Cómo terminará nuestra 
problemática aventura liguera?...

Gloria ARIAS.

Para nadie es un secreto que 
la Real Sociedad se nutre en 
exclusiva de la cantera propia, 
que es un equipo integrado en 
su totalidad por muchachos de 
casa, particularmente del 
“Sanse’’ y del Eibar. Y como a 
nosotros nos privan estas cosas, 
preferimos de siempre la cantera 
a la cartera, creemos 
sinceramente que las diferencias 
son escasas, el cuadro 
donostiarra, en contra de 
mayoritarias opiniones, nos cae 
la mar de simpático. Sus 
co mponentes pueden ser 
“maderitos”, pueden ser 
futbolistas anti-espectáculo, 
pueden ser rutinarios, pero 
sudan la camiseta al máximo de 
posibilidades, suelen quedarse 
bastante bien clasificados y no 
crean problemas.

El domingo pasado, sin ir 
más lejos, los seguidores 
blanquiazules solicitaban la 
presencia en el campo del 
juvenil López Ufarte, que se 
encontraba en el banquillo de 
suplentes. Irulegui, mister en 
funciones, no creyó oportuno, 
por razones que ignoramos, la 
alineación de este chaval de la 
cantera, pero conste, este detalle 
nadie nos lo puede negar, que en 
muy diversas fases del partido se 
coreó con fuerza el nombre “del 
pequeño diablo”, del 
internacional y triunfador de 
Montecarlo, de un “cachorrillo” 
que ha obligado a Miljan 
Miljanic, por su actuación ante 
el Real Madrid, a decir que se 
trata de un jugador con fit turo.

No hemos visto en acción a 
López Ufarte, por cuyo motivo 
no vamos a enjuiciarlo, ni 
mucho menos a defender la 
postura del público que 
solicitaba su presencia; pero nos 
consta, por cuanto hemos 
podido leer y escuchar, que 
López Ufarte tiene madera de 
figura, que López Ufarte, a sus 
diecisiete años, puede alternar 
en igualdad de condiciones con 
los grandes de E^aña; que 
l.ópez Ufarte, como Zamora, 
Diego, Satrústegui y tantos 
otros más, debe ser pieza básica 
a plazo breve en la Real 
Sociedad. El chaval juega de 
extremo zurdo y algunos, quizá 
los más optimistas, ya 
comienzan a compararlo con 
Paco Gen to.

Y así como en el "Benito 
Villamarín" nos encontramos 
con un Eulate que se erigió en 
verdugo del Real Zaragoza 
consiguiendo para el conjunto 
verdiblanco el gol de la victoria: 
así como llegaron con Las 
Palmas a ‘‘La Romareda" 
elementos tan hábiles como

Pero Irulegui lo
dejó en el banquillo

Miguel Angel, Juani, Félix y 
otros varios, todos ellos valores 
de casa; así como en el Elche 
figura "un tal Antón", con 
mucho fútbol en las botas y 
porvenir muy claro por delante, 
en la Real Sociedad tenemos 
como suma y sigue ideal a este 
López Ufarte que ha calado 
muy hondo en el público. Todo

es cuestión, nos agotamos ya de 
repetirlo, de saber buscar y 
encontrar a estos muchachos, de 
estimularlos y concederles las 
oportunidades precisas y 
necesarias para que sepamos Uj 
que pueden dar de sí. ¿Para 
cuándo el ensayo...?

Enrique PE Y ROÑA

MOTO en BREZVEZ

El miércoles pasado 
anunciábamos la posibilidad 
de ver correr a Víctor 
Palomo como privado. Hoy 
publicamos, a título de 
rumor, una nueva noticia; 
ésta es que el corredor 
español puede volver a 
participar con las motos del 
preparador francés Eric 
Offenstadt, por supuesto 
con mejor material que el 
año anterior, y olvidadas las 
discordias que tuvieron la 
temporada pasada nuestro 
piloto y el francés. Las 
motos serían unas SMAC 
YAMAHA de 250 y 350 c.c. 
principalmente.

El día 21 de este mes se 
inicia el Campeonato de 
España de Velocidad con el 
Premio Ciudad de Cullera. 
No rodarán el circuito los 
principales pilotos 
nacionales, en la categoría

de 250. c.c. tales como A. 
Nieto B. Grau, V. Palomo, 
J. Alguersuari, J. 
Samaranch, R. Tormo, J.M. 
Mailol. En contra de lo que 
se puede suponer, no es un 
piante por parte de los 
pilotos, sino todo lo 
contrario. La situación está 
provocada por la falta de 
material, ya que las motos 
con las que debían correr 
han sido unas, confiscadas 
y, otras ‘‘ocultadas’’; 
todavía no se sabe por quién 
ni dónde. A la vista de esta 
situación, los pilotos 
acudieron a la R.F.M.E. 
(Real Federación 
Motociclismo Española) en 
busca de una lógica 
explicación, pero todo lo 
que hallaron fue 
indiferencia ante el grave 
problema. ¿A qué esperan 
los ‘‘activos’’dirigentes de la

Federación para 
solidarizarse con un 
problema que es de todos?

Se celebró el pasado día 
29 de febrero la segunda 
prueba del Campeonato del 
Mundo de Trial, en Bélgica. 
Es de destacar la 
sobresaliente actuación de 
dos de nuestros 
representantes españoles: 
Manuel Soler, clasificado en 
tercer lugar y Francisco 
Payá, en octavo puesto. La 
clasificación quedó 
establecida del modo 
siguiente:

1.— M. Rathmell; 2. Ch. 
Coutar; 3. M. Soler; 4. M. 
Andrés; 5. M. Lampkin.

El domingo tuvo lugar el 
primer Trial Boutique 
Montesa, celebrado en

terrenos próximos a Nuez 
de Ebro, con un éxito de 
público. La prueba estuvo 
dominada en todo .momento 
por los pilotos catalanes, 
que dieron un recital de 
dominio de sus monturas. 
La organización corrió a 
cargo del Moto Club 
Aragón, que supo elegir 
unas selectivas zonas, 
aunque un tanto alejadas 
unas de otras.

Desde el próximo día 
seis, ".‘sólo moto’* pasaráa ser 
semanal, en lugar de 
quincenal como hasta ahora. 
El éxito o fracaso de esta 
idea sólo depende de los 
buenos aficionados a las dos 
ruedas. Deseamos a su 
director J. Alguersuari los 
mayores triunfos.

JOCHUS
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interrumpiéndose a sí

SAURA, INVESTIGADOR

PELICULA PARA ACTRIZ

nos equivocamos y no 
el efecto es como si te

S au ra se ríe, 
mismo y añade:

-A lo mejor, 
piensa nada. Pero

inquietante, extraño. La miras y te invade la 
certeza de que le bullen en la cabeza 
multitud de ocurrencias insospechadas.

L'?^Saiira h

3REMI0 Berlín, por "La Caza ; premio 
Cannes a. la mejor dirección, por "La 

prima Angélica". Acaba de salir a 
distribución su décima pelícurta^ "Cría 
Cuervos". Tiene varias particularidades: es 
su autor absoluto, la protagoniza una niña, 
reincide en narrar una historia en distintos 
tiempos: pasado y presente; el segundo, en 
forma de coloquio con el espectador. Aparte 
de ello, el tema quiebra un tópico muy 
generalizado, el de la bondad infantil.

El aragonés Carlos Saura, a quien nos 
estamos refiriendo, afirma que se desliga de 
sus obras en cuanto las concluye. No las 
sigue hasta las salas de cine ni averigua cómo 
las reciben. No por indiferencia hacia el 
público, puesto que aspira a que se las 
comprenda, sino por temor a que le induzca 
a cambiar sus propósitos. Le apasiona 
escoger procedimientos inéditos, avanzar en 
la técnica de la expresión cinematográfica. 
Antes de él, no se había contado nunca el 
fenómeno de memoria personalizada en José 
Luis López Vázquez, en "La prima 
Angélica": un individuo que se contempla a 
sí mismo con su edad auténtica, reviviendo 
sucesos pretéritos, mientras familiares y 
amigos permanecen como eran aquellos años 
atrás.

Lo de que se desentienda afectivamente 
de cada obra, una vez lanzada a la 
exhibición, no es tan rápido y radical como 
inclinan a suponer sus palabras. Al menos, 
cuando están recién estrenadas, se pliega a 
conversar sobre ellas

Aquí está, alto, delgado, moreno, con 
una frente que se amplía indefinidamente 
ante la huidp del cabello. Personalidad con 
intensidad para dejar en segundo plano 
muebles, libros y demás objetos; llaneza 
para desarrollar un diálogo fluido y 
sugerente.

La conversación parte del hallazgo de su 
nueva actriz, la pequeña Ana Torrent La 
admiró en "El Espíritu de la Colmena" y 

prácticamente basó "Cría Cuervos" en su 
presencia.

-De haberme fallado Ana, me habría 
resultado muy difícil encontrar alguien 
semejante, si es que existe. La verdad, no 
hubiera rodado el b'lm. Hay rostros mágicos, 
como el suyo o como el de Geraldine, que lo 
sigue siendo, para mí. Son seres hieráticos, 
insondables, que maravillan.

-En efecto, confirmó, por lo que 
concierne a Ana, su imagen puede 
permanecer fija, inmóvil en la pantalla, que 
nadie se remueve en el asiento. No cansa; 
fascina.

— Lo mismo sucede al natural. Posee algo

color

Con las niñas 
Ana Torrent 
Conchi Pírez 
Mane Sanchez

Geraldine Chaplin Hector Allerio 
Monica Randall Mina Miller 
Florinda Chico 
Josefina Diaz 
German Cobos

Guión y dirección: Carlos Saura

Una producciún Elias Querejeta

Cría cuervos..,

EULALIA

Maiy G. 
SANTA

Entrevista

acercases a un pozo lleno de misterio.
No surgieron complicaciones entre el 

realizador y la chiquilla "estrella" durante la 
labor común. Ella se comportó con total 
seriedad, con una aptitud dem'ostrada 
anteriormente en la cinta de Erice, y con un 
sentido del deber impropio de sus pocos 
años.

EL ACTOR INFANTIL 
ES MALEABLE

-Habría que exponerle concreta y 
exactamente su misión. No admitía 
tergiversaciones ni engaños. Naturalmente, 
no captó globalmente el asunto, pero sí, sus 
intervenciones, y se movía con plena 
conciencia de sus compromisos. Yo no soy 
partidario de decir falsedades a los niños con 
objeto de motivarlos en alguna escena. Los 
he dirigido en varias ocasiones ("Ana y los 
Lobos", "La Prima Angélica"), aunque no 
fueron protagonistas únicos hasta ahora. 
Otros compañeros, por ejemplo, les inventan 
desgracias, como que se les'ha muerto el 
padre, para que se conmuevan o lloren. Yo 
prefiero suscitarles las reacciones precisas 
explicándoles su papel.

-¿Hacerles actuar es más complejo con 
ellos o con adultos?

-Normalmente son más dúctiles que los 
adultos, más maleables, especialmente si han 
sido seleccionados previamente. En mí 
experiencia no recuerdo que se registrara ni 
un problema. A la gente de más edad le 
ocurre una cosa, que tiene codificadas sus 
reacciones, de acuerdo con las situaciones 
que se les indican. Los niños son vírgenes. 
Además aseguran el éxito. Creo que fue 
Charles Laughton quien impuso una cláusula

productora no 
animales en los
Sabía que unos ' 
al público Y "rob

en sus contratos, según la cual, DE INGENIsu

Carlos Saura, 
. cuarenta y cuatn 
: la Escuela Oficia 
; ingeniero, aband 

la fotografía, l 
profesión y, cc 
máximo sus posil 
cine documenti 

‘ intentando hac 
■ montar reportaji 

I fotografías con i 
r les buscaba el 
¿ trascendiese de 
I captados por su c 
I En 1957, yi 
Í presenta el do 

según el propii 
realización de su 
Golfos", en 1955 
segundo "largo", 
en 1963; éste, di 
1965, y así si 
"Pippermint Fn 
tres tres", en 1 
1969; "El Jardfi 
“Ana y los Lob 
Angélica", en 19

ALEJAMIE 
COPRODU
Le pregunto 

«n su trayectoria
“El cambio 

partir de "L 
controlar lo mi 
Había sufrid! 
realización de '
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ira ha escogido
la fibertad

INFANTIL 
3LE

A Después de cuatro películas 
con su guionista Azcona, 
empieza a caminar solo

e exponerle concreta y 
u misión. No admitía 
li engaños. Naturalmente, 
ente el asunto, pero sí, sus 
y se movía con plena 
compromisos. Yo no soy 

’ falsedades a los niños con 
ríos en alguna escena. Los 
ias ocasiones ("Ana y los 
ia Angélica"), aunque no 
stas únicos hasta ahora. 
, por ejemplo, les inventan 
que se les'ha muerto el 
Î conmuevan o lloren. Yo 
s las reacciones precisas 
apel.
:uar es más complejo con 
5?

son más dúctiles que los 
ables, especialmente si han 
os previamente. En mí 
:uerdo que se registrara ni 
la gente de más edad le 
que tiene codificadas sus 
Lierdo con las situaciones 
I. Los niños son vírgenes.

el éxito. Creo que fue 
quien impuso una cláusula

sutos, según

icciún Elus Querejeta 

írvos... 
Chaplin Hector Alierio 
indall Mina Miller 
'hico 
taz 
obos

ireccion: Carlos Saura

ia cual,

4^ "A mí me interesa cada día 
más el tema de la mujer; a él 
no sólo no le importa la mujer, 
sino que la desdeña”

La experiencia de ‘*Cría 
cuervos"’puede ser 
decisiva en la carrera 
del director aragonés

productora no incluiría jamás niños ni 
animales en los repartos que él encabezase. 
Sabía que unos y otros atraen enormemente 
al público y "roban" la película.

DE INGENIERO A FOTOGRAFO

, Carlos Saura, que nació en Huesca, hace 
; cuarenta y cuatro años, antes de ingresar en 
' la Escuela Oficial de Cine inició estudios de 
; ingeniero, abandonándolos para dedicarse a 

la fotografía. La había adoptado como 
profesión y, con ánimo de explotar al 
máximo sus posibilidades, se orientó hacia el 
cine documental. Implícitamente estaba 

‘ intentando hacerlo cuando pensaba en 
‘ montar reportajes gráficos, ordenando las 

i fotografías con un criterio de continuidad y 
[ les buscaba el soporte de una idea que 
¿ trascendiese de las personas o paisajes 
I captados por su cámara.
I En 1957, ya graduado en dirección, 
I presenta el documental "Cuenca" que, 
fi según el propio autor, le facilitaría la 
" realización de su primer largometraje, "Los 

Golfos", en 1959, y éste, a su vez, tiraría del 
segundo "largo", "Llanto por un bandido", 
en 1963; éste, de un tercero, "La Caza", en 
1965, y así sucesivamente, aparecerían: 
"Pippermint Frappé"' en 1967; "Stress es 
tres tres", en 1968; "La Madriguera", en 
1969; "El Jardín de las Delicias", en 1970; 
"Ana y los Lobos", en 1972, y "La Prima 
Angélica", en 1974. ’

debido a su financiación en régimen de 
coproducción; entonces me convencí de que 
me convenía independizarme y determiné 
encargarme de otro género de empresas de* 
menor presupuesto. Considero que encierran 
especial significación, en mi carrera, "La 
Caza" y "Pippermint Frappé", donde, al 
margen del cariño por lo que puse en ella, se 
da la irrupción de Geraldine Chaplin en mi 
vida. Es un acontecimiento inolvidable. De 
todas maneras, opino que cada título 
representa una etapa vencida, superada, que 
reóne un lote específico de material y 
sentido, resultado de vivencias, lecturas, 
viajes, charlas, cine.

Saura va mucho al cine. Se puede 
tropezar con él en cualquier local de barrio.

DEUDA CON OTROS DIRECTORES

ALEJAMIENTO DE LAS 
COPRODUCCIONES
Le pregunto si advierte diferenciaciones 

en su trayectoria creadora.
~El cambio más profundo se efectuó a 

partir de "La Caza", cuando decidí 
i^ontrolar lo más de cerca mis películas. 
Había sufrido contratiempos en la 
realización de "Llanto por un bandido"

-Siendo tan frecuentador del cine, 
supongo que en tus colegas extranjeros o 
compatriotas debes hallar algo útil, ¿es así?

-Sí. Me enseñan y me influyen 
considerablemente. No lo mego. Al revés. 
Confieso que, a veces, me veo enredado con 
dudas y vacilaciones, y secuencias o planos 
de otros realizadores me han proporcionado 
la solución necesaria. Reconozco que soy 
deudor de muchos. En un principio, sobre 
todo, me influyó Buñuel enormemente; 
también, un tiempo. Godard; otros y 
Bergman, el sabio.

Algunas de sus películas me traumatizan. 
Me siento muy identificado con el director 
sueco en muchos aspectos. Entre otras cosas 
(y también gracias a Geraldine), porque me 
va interesando cada día más el tema 
femenino, la mujer. Por eso, en lo que 
coincido con Bergman, me distancio de 
Azcona, a quien la mujer no le importa 
nada; casi la desdeña. Precisamente de ello 
se deriva mi intención de trabajar yo solo, 
desde el argumento al guión de mis 
películas. Me atreví, por primera vez, a 
abarcarlo todo en "Cría Cuervos". Me daba

comentar tus proyectos con

nadie. Esto, si lo piensas, te 
Mientras estás llevándolo a

miedo este paso, que implica enorme riesgo, 
porque no estaba seguro de mi capacidad 
para estructurar una historia ni redactar 
unos diálogos. Desde "La Madriguera", 
Azcona y yo trabajábamos conjuntamente. 
Rafael es extraordinariamente estimulante, 
pero en el transcurso de la última filmación 
surgieron disensiones y la colaboración se 
volvió incómoda.

PROBABLE RODAJE EL 
PROXIMO VERANO

-¿Sueles 
alguien?

-No, con 
intranquiliza.
cabo, te angustia, porque te enfrentas sin 
apoyo a todos los peligros. Sin embargo, 
después de probarlo, resulta satisfactorio. 
Me parece que me beneficia. En esta 
aventura, que sin duda es cada película, el 
tener la plena responsabilidad y todos ios 
hilos en tu mano te permite mayor 
exigencia. Me propongo continuar de este 
modo, en especial, porque este sistema 
encaja bien con el tipo de cine de 
introspección al que tiendo. No quiero que 
quede la impresión de una ruptura

definitiva. A lo mejor, man ana, se me ofrece 
la oportunidad de reanudar mi asociación 
Azcona y lo volvería a hacer, o con otro. De 
momento, como inconveniente, estimo que 
centralizar todas las fases de la escritura en 
mí dilatará mis ocupaciones, emplearé más 
tiempo en ellas.

Saura tuvo como co-guionistas, en otras 
de sus obras a Camus, Sueiro, Angelino 
Fons. En estos momentos navega en 
solitario y, fiel a su principio de entregarse a 
un nuevo proyecto cuando su última 
película ya ha entrado en el mercado 
cinematográfico, se dispone a modelar'una 
obra más para su filmografía. Todavía está 
en ciernes, pero, espera que tendrá material 
para rodar el próximo verano.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.- 1. 

Persona que trabaja en la 
fabricación de galletas.- 2. Da 
a una cosa el aire para 
refrescarla. Tostar.- 3. 
Sobresalto del ánimo.- 4. 
Interjección que denota la 
risa. Parte del río próxima a 
su desembocadura en el mar. 
Terminación verbal.- 5. Voz 
usada para que las caballerías 
anden.Vestido.-6. Entallece.- 
7. Plural de consonante. 
Flanco de un ejército.- 8. 
Aguardasen.- 9. Quitas vello 
de una superficie raspándola. 
Falta de sal..

V E RTICALES.— 1 . 
Garganta. Río de Gerona.- 2. 
Símbolo del argon. Cajón 
grande para amasar el pan.- 3. 
Forma de pronombre 
personal. Frote una superficie 
fuertemente.- 4. Fig.,corona, 
triunfo. Existe,- 5. 
Afirmación. Hogar.- 6, En 
Argentina, árbol mimóseo, de 
excelente madera amarilla.- 
Primero.- 7. Demostrativo. 
Puesta de un astro.- 8. 
Símbolo del radio. Recurras

una sentencia.- 9.contra ----- --------------
Pedirá gracias a Dios. Medida 
de longitud.

por 
Juan 
Poch

5 6 7 8 3

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR J

HORIZONTALES: 1. 
Litosfera.- 2. Unas. Eral.- 3. 
N. Sable. I.- 4. Ac. Dll . Os.- 
5. Robo. Sala.- 6. Pastaré.- 7. 
Leí. A. Dis.- 8. Atlántico.- 9. 
Seas. Idos.

VERTIC ,i_LS: 1. 
Lunar. Las.- 2. Ir. Copete. 3. 
Tas. Baila.- 4. Osados. As • 5.
S. Bi. Tan. 6. Felisa. Ti 7.
Ere. Ardid.- 8. Ra. Oléico 9. 
Alisa. Sos.
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-[CARTELERA
Cine COLISEO

I PRIMER PROGRAMA |
PRINCIPAL. (Teatro Na-

8,00G ermá n 2,30CINES DE ESTRENO

2,31

d e
3,00

Ma-
sociedadsobre

3,30 8,30

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma- 4,00

Richard Attenbo-

4,30— SALA 1: 5-7-9 y dos
9,00

5,00
sada. que

9.30

6,15

6,30Las mismasde

6,31

11356,35

1M0

11,45
PAX.—5-7-9-10'45 (Todos pú-

SEGUNDO PROGRAMApequeña protagonista comode

7,30

9,30

8,00

8,01 10,00

10,30 TEMAS 76.

ULTIMA IMAGEN.11,30

Alberto SANCHEZ1

80®- PAGO, DOCTOR CERRADA, 30PAGO

SOBREMESA

■jeOLOP

COLOR

COLOR

NOCHE
COLOR

TARDE

COLOR

COLOR
COLOR.

COLOR

COLOR

POLYNESIAN - BARPACOPACOCADA TARDE PACIFICO

CADA NOCHE
PAR3IFAL IGUANA

EL PAPAGAYO"

SENECA
GALLERY 2

CANCELA

STORK-CLUB 1800
ASTORG'S

GRAWER CLUB

UN GLOBO, DOS GLO
BOS. TRES GLOBOS.

confinamiento 
posterior —y

po 
esl

in 
d( 
fe

a unos 
nuestra 

sectores

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La dudosa TiriU-' 
dad de CristóbaL Juanjo 
Menéndez. Josele Román.

COSO. — 5 - 7’15 y 10’30 (Ma
yores 18). Como liebre aco

de España», 
días! (Todos

Eastmancolor. Conchita 
lasco, Femando Fernán 
mez.

PRESE NTACION 
AVANCES.

SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las adolescent-Hu 
Eastmancolor. Anthony An
drews. Koo Stark.

indiscutible de un director que sabe 
hacer cine en este pais mejor que 
nadie, pero que prefiere adentrarse en

GOTA. — 4’45-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Una 
Inglesa romántica. Qlenda 
Jackson, en un film de Jo
seph Losey.

MOLA. — 4’45-7’15-10’30 (To
dos públicos). El señor doc
tor. Mario Moreno «Cantin- 
flas». Technicolor.

cional de Zaragoza). Hoy, 
7’15 y 10’45, y mañana, 7’15: 
«Ballet Nacional Festivales

Con todo, ibien por Saura! , hasta 
el presente. Esperamos el futuro.

Louis Trintignant. Robert 
Ryan. Ultimo día.

10’45 (May. 18). La residen
cia. Cinemascope - Eastman
color. Lili Palmer, Cristina 
Galbo.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefóno 396952.

¡Dos últimos 
públicoB).

cc 
d< 
sil 
p»

blicos). El resentido. Char
les Bronson, Lee J. Cobb. 
Technicolor.

TELEDIARIO
Segunda edición

Ña
dí). 
Ma-*

Ve- 
'^ó-

asombroso dominio técnico y esa 
facilidad pasmosa para convertir las 
imágenes en poesía pura. El problema 
de su pequeña protagonista no es en

encontremos ante un realizador tan 
interesante como peligrosamente 
mitificado, pues no olvidemos que si 
su obra es quizá el más ambicioso y

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
Er« 18). El chulo. Javier 

crivá, Nadiuska, Helga Li-

h ace que

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Jaque mate sici
liano. Enrico María Saler- 
mo, Gastone Moschln.

Cobos, Mirta

SALAMANCA. — 6-7-9 y 10’45 
(May. 18). ¡Eva! ¿Qué lusce 
eee hombre en tn canus? Ma
nolo Escobar, Mary Francis.

española, también ha estado lleno de 
limitaciones. No sabemos como 
hubiese hecho Saura este trabajo a lo 
largo de toda su filmografía si 
hubiese tenido unas plenas libertades 
de expresión, pero las condiciones en 
que le ha tocado trabajar hasta el 
momento han hecho de él un cineasta 
intelectual, elitista, que obliga a tos

ante su cine

ñados). 
Wayne, 
rough.

MADRID.

Tarde; especial parejas. Noche: 
diacoteca-cluV hasta las 3 de la 
madrugada. Centso ciudad. Inde
pendencia, 19. Xfn. 214804

IBLAFOX. —5-7-9-1(745 íMa- 
Joree 18). S.* semana: La 
)wen casada. Eastmancolor. 
Ornella Mutti, Pedro del Co-

complicación viene después de haber 
pasado por sus manos, por las

Juventud, ritmos, diversián. Pre
cios jóvenes C/ Madre Vedruna, 
11. Teléfono 217052

REFLEXION.
Espacio religioso
DESPEDIDA Y CIERRE.

Eastmancolor. *ean

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viiyando a través de la música. 
Cavia, 10

“directísima”, nos llega el último 
trabajo de Carlos Saura. El desarrollo

We^mte. Selecto. Distinto. “La di 
Wwia es su ambiente”. San Ig- 
ñacio de Loyola, 3. Teléfono; 
214856

“Cría Cuervos” hay que 
considerarla inevitablemente en 
relación con las películas anteriores

"CRIA CUERVOS"

Presentación: Dr. Gi
ménez del Oso.
Realización: Eugenio 
García Toledano.

Cómodo personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

.MAS ALLA. 
«Ovnis» (III).
Guión y dirección: 
Dr. Giménez del Oso 
y Hugo Stuven.

bandos: los que no le entienden, 
salvo en ese aspecto sensorial o 
subconsciente de que están cargadas 
las imágenes de sus historias; y los

su mundo, y mostrarlo 
sectores muy concretos de 
sociedad. Quizá a aquéllos 
que menos falta les hace.

Director: Carlos Saura.
Fotografía en color.
Intérpretes: Ana Torrent, Conchi 

Pérez, Malte Sánchez, Geraldine 
Chaplin, Monica Randall, Florinda

Exclusivo para novios, con nuevo 
éonido y música de actualidad. 
Sesión o a 10. Tiño. 211137.

Scores 14 y menores acompa- 
Brannigan. John

Miller.
Después de su 

censorial y de su

La discoteca que prefíere la ju
ventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las To
rres, 96

La nueva discoteca, abierta (je 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

— 5-7-9-1(745 (May. 18).
■emana: Crónica negra. 
avlBlón 70 mm. - East- 

x mancolor. Alain Delon, Ca- 
jMherlne Deneuve.

espectadores a dividirse

«Kara los pequeños», 

«¡Abrete, Sésamo!», 
«Las aventuras del ha-

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Sabadoe y festi
vos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184.

La música más original y eL am
biente más agradable. .Sevilla, 6 
Telefono, 37^00

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mdores 
atracciones internacionales. Y LA 
cancela de oro ÍIUSICAL

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo; eme Vd. 
desea. Liftán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Piúl). Tfno. 291166

VICTORIA.—5-7-9-1(745 (Ma
yores 14) Hoy estreno: Lo 
matas tú... s la mato yo. 
Mark.Damcm, Tím Long.

ROXY. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). 99’44 % muerto. Cl- 
nemascope - Technicolor. 
Richard Harris, Edmond 
O’Brien. Ultimo día.

exaclamando ¡Oh, el gran maestro 
Saura nos redime de la vaciedad y 
superficialidad de nuestro cine 
hispánico!

ARGENBOLA. — Tarde 7. no
che 10*45. Presentación: Pue
blo de España, ponte a can
tar. iEl lenguaje y la ex- 
puesión del pueblo! (Mayo
res 18).

ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). La Carmen. 
Julián Mateos. Sara Lezana.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La tregua. Un film 
de Sergio Renan, con Héc
tor Alterio, Ana María 
Picchlo.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El veredicto. East- 
mancolor. Sofía Loren, Jean 
Gabin.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana:

«Cría cuervos...» Un ñlm de 
Carlos Saura, con Géraldine 
Chaplin, Ana Torrent.

DON QUUOTE. — 5-7-9-10’45 
(Mayores 18). 3.* semana: 
¡Diea mío! ¿Cómo he caído 
tan bajo? Eastmancolor. 
Laura Antcmelli, Alberto 
Lionello.

FLETA. — 5-7’15-10*45 (Todos 
públicos). Erase una ves en 
Hollywood. Todd-ao - Soni
do estéreofóníco. Los mejo
res musicales de las p*»''cu- 
las Metro Goldwyn Mayer.

LOS
<^STRENOS TELE VISION

PROGRAMAS

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Porcile (Pocilga). 
Eastmancolor. Un film de 
Pier Paolo Pasolini, con Pie
rre Clementi, Jean Pierre 
Leaud.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 

(May. 18). Zorrlta Martínez. 
Eastmancolor. Nadiuska, Jo
sé L. López Vázquez.

DUX. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Taraáp en las mi
nas del rey Salómón. David 
Carpenter, Nadiuska Aliba. 
Technicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Ma- 
Hzia. Technicolor. Laura An
tonelli. Massimo Momo.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La adúltera. Am
paro Soler Leal, Rufuss.

OLIVER. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Marlowe, detecti
ve muy privado. James Gar
ner. Bruce Lee.

PARIS. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). Yo soy fnlana de taL

VENECIA. — 5-7-9-10*45 'Ma
yores 18). El poder del de
seo. Marisol, Murray Head.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafeteria 
Formigal Hielo.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

APERTURA Y PRESEN
TACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: Tico Medina.
NOVELA (r-;-tulo nú
mero XIX). ♦♦
«La hija dei .nar», d i
Rosalía de Castro.
CONCIERTO.
«Música acuática», 
Haendel.
DESPEDIDA Y CIERRE.

da Rebeca». .«El ta
ller de los inventos».
EL CAMPO.
Director Sabino Ar- 
náiz Zardoya.
Presentadores: María, 
Luisa San Clemente y 
Gustavo Cantolla.
Información meteoro
lógica; Eugenio Mar-
tin Rubio. 
Realización: José 
rín Quesada.
BALLET.
«Ballet Folklórico 
cional de Cuba» 
Realización: José 
ria Morales.

preocupaciones sociales, los mismos 
representantes en la pantalla de una 
sociedad frustrada y descompuesta 
que ha supuesto un trauma evidente 
en quienes pertenecemos a ella. Si en 
“El Jardín de las Delicias”, “Ana y los 
Lobos” y “La prima Angélica” 
(tríptico político del realizador) 
había una preocupación por la 
Infancia y por las circunstancias 
que la rodeaban, aquí nos 
encontramos con que el problema del 
mundo infantil, del mundo en que les 
ha tocado vivir a nuestros niños de 
posguerra, se convierte en el centro 
principal de la acción. Y es a través

Saura nos muestra ese mundo lleno 
de recuerdos, de nostalgias, de hechos 
que han destruido la felicidad de la 
niña y la posibilidad de un futuro 
deseado y liberado.

De lo que no se ha liberado Saura 
es de su personal manera de indagar 
en el complicado y simbólico mundo 
de sus personajes. Su cine sigue tan 
hermético como siempre y, por 
tanto, de dudable efecto social y 
político. No basta con esa

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

CHARLESTON 
AÑOS 20

CARTA DE AJUSTE. 
«Reacción».
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AVANCE INFORMA
TIVO,

INTRIGA EN EL GRAN 
HOTEL ♦♦
Guión hu,;ey-Mayes. 
Dirección; Richard 
Quine.
Interpretes; Rod Tay
lor, Catherine Spaak, 
Karl Malden, Merle 
Oberon, Melvin Dou
glas.
ULTIMAS NOTICIAS.

CARTA DE AJUSTE. 
«Folklore: jotas arago
nesas».
Intérpretes: Jesús 
Gracia y Rondalla Ce- 
saraugusta.

PATINAJE ARTISTICO. 
Desde Goeteborg, re
transmisión en directo 
del Campeonato del 
Mundo de Patinaje Ar
tístico.

MUNDO POP.
Dirección: Moncho Al- 
puente.
Realización: Jesús Va
gue.
Presentación: Gonzalo 
Garciapelayo.

DISFRUTE VD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
Ó TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, 5

Reunión y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la' 
Cruz, 28

de
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Cardenal Bueno Monreal. Este aragonés 
sucedió a una severidad que aún se recuerda. 
En la calle nos dicen:

— ;E1 Cardenal Seguirá? ¡Osú! No le 
fartabamib que cl fajíny el sable.

— ; Y el de ahora?
-Un apóstol que llega al convencimiento 

por el rasonamiento y la justisia. El siempre 
esta hasiendo el bien. Y además æs maño!

Los elogios continúan. Debemos 
documentamos más. La visita al Cardenal se

Nuevas ordenaciones de obispos en ^El Palmar de Troya que se realizan, los sábados y 
siguen creciendo en número de prelados. Rodeados de algunas personas llenas de fe y 
otros que loe toman a broma en la noche andaluza.

œnia. Las sonrisas desde la puerta del 
io Arzobispal, junto a la Giralda, son 
continuadas. Asi corresponden al saludo (pie 

hago cuando recorro escaleras y pasillos, 
hasta llegar a su despacho. Magnifíco de 
color y salud nos recibe con otra sonrisa. La 
conversación fue enseguida hacia el motivo. 
El no quisiera hablar de ello. El periodista 
debe escribir. El cardenal ara^nés, el 
hombre que dejó grato recuerdo en la 
diócesis de Vitoria donde estuvo como 
obispo. Hace un gesto de pena cuando le 
expongo el interés.

—No hay intervención divina.

i EXOTICA 
(ES DE 
ADA. 30

UN CARDENAL ARAGONES 
SE lí A PRONUNCIADO

piilidad y reservado 
«nos lo; que Vd. 
3 (detrás telefónica, 
túl). Tfno. 291166

éxitos de ayer, viva 
conozca los futuros 
Ivés de la música.

¿Se ha pronunciado en forma oficial?
Ante nuestros ojos tenemos la nota 

informativa que hizo ráUica el Arzobispo 
de Sevilla, Cardenal Bueno Monreal, en 
fecha 14 de Enero próximo:

“Ante la confusión provocada dentro y 
fuera de la diócesis por las actuaciones 
abusivas (pie siguen produciéndose en El 
Palmar de Troya, y a requerimiento de 
muidos sacerdotes y fieles, me siento en el 
debo- de pronunciarme nuevamente ante 
vosotros. Ante todo, he de repetir, sin 
equívocos de ninguna clase, que desde (pie 
empezó a hablarse entre nosotros de, 
supuestos fenómenos sobrenaturales 
acaeiádos en El Palmar de Troya o en (>tros 
Sargjes de esta proviníña, la autoridad 

ioœsana de Sevilla ha seguido atentamente 
d desarrollo de los hechos con el debido 
estudio y asesoramiento, llegando a la triste 
condusión de (pie no solo no hay indicios 
de intervenciones extraordinarias de Dios, 
sino (pie, por el contrario, son muchas las 
pruebas de (pie no la hay. En consecuenda, 
Ïen tres (Misiones diferentes (18 de Mayo 

e 1970, 15 de Mareo de 1972 y 2 de Enero 
de 1976), hemos desautorizado 
públicamente tales fenómenos, con la 
prohibición expresa a sacerdotes y fieles de 
celebrar allí actos litúrgicos o de participar

ero hacer constar a<^i (pie ningún 
ote de nuestra diócesis se ha dejado

Enviado especial 
de ARAGON/exprés

arrastrar por este extraño movimiento, y 
que son muy escasos los fieles de la capital o 
de la provincia que han acudido a El Palmar, 
guiados algunos por la curiosidad y otros 
por su buena fe, mal informada.

En cambio, un reducido grupo de 
supuestos videntes, con algunas personas 
que les secundan y apoyan, induso 
económicamente, han logrado atraer en 
determinadas fechas a personas de fuera de 
Sevilla y fuera de España, que se concentran 
allí para cdebrar actos religiosos y seguir de

* retendidos fenómenos 

sobrenaturales. La aceptación de nuestra 
diócesis ha sideo escasísima, por no decir 
nula. Ahora bien, en lo (pie va de año, las 
citadas personas (pie provocan estos hechos, 
y que se presentan a sí mismos como hijos 
fíeles de la Iglesia, han cometido gravísimas 
irregularidades, tales como {provocar cinco 
ordenaciones sacerdotales y cinco 
consa^aciones episcopales, en desacato y 
rebeldía contra la I^esia, y constituir una 
llamada orden religiosa (pie carece de toda 
legitimidad.

La Iglesia sanciona este delito con graves 
penas canónicas que suspenclen 
automáticamente en sus funciones a (piien, 
sin la autoridad del propio obispo, crmfiera 
a un seglar la ordenacúem sacerdotal o sin 
mandato del Papa se atreve a consagrar 
obi^X) a un sacerdote. No entramos ahora 
en analizar la validez de las órdenes de El 
Palmar de Troya, pues carecemos de 
información fidedigna sobre las intenciones 
del consagrante y la ortodoxia de los ritos, 
aparte la rotura ac comunión edesial que va 
implícita en estos abusos.

Como sabéis, hemos informado 
puntualmente a la Santa Sede al (ximpás de 
estos graves aconteiúrnientos. A Roma le 
t<>can las decisiones mas delicadas sobre el 
particular y (pieremos esperar (pie las 
personas responsables ae semejante 
obstinación depíingw su actitud con 
humildad. A ello les invitamos de corazón, à 
siguen sintiéndose hermanos nuestros, en la 
fe y miembros de la Iglesia católica.

LA EXHORTACION

— :No hay intervención divina?
—No hay intervención divina.
Y la exhortación contiene cinco 

importantes puntos a seguir, continuando 
así: “Entre tanto, y en lo (pie t(x:a a nuestra 
responsabilidad pastoral dentro de la 
diócesis de Sevilla, queremos dejar sentada 
la linea a seguir por saœrdotes y fieles en 
relación con el fenómeno descrito:

1,— Sigue sin el reconocimiento de la 
autoridad diocesana el carácter sobrenatural 
de loí fenómenos (pie se dicen acaecidos en 
El Palmar de Troya y en otros puntos de la 
provincia de Sevilla.

2 .— Está formalmente prohibida la 
celebración de cualquier culto litúrgico en 
d ichos lugares y la participación en ellos.

3 .— Declaramos irregulares las 
ordenaciones y consagraciones efectuadas y 
consideramos suspensos “a divinis” a los 
interesados. Con prohibición absoluta por 
nuestra parte de <pie ejerzan el ministerio 
sagrado.

4 .— Prohibimos igualmente y con la 
misma severidad a los fieles di(x:esanos y a 
(piienes vengan de fuera cualquier tipo de 
partícipacicNi en cultos presididos o en 
sacramentos administrados por esas 
personas.

5 .— Denunciamos públicamente como 
irregular la constitución de la asociación 
llamada de los Carmelitas de la Santa Faz, y 
declaramos (pie no pueden acogerse al 
régimen canónico de asociaciones aprobadas 
por la autoridad de la I^esia católica.

Por último, quiero pediros a los 
sacerdotes y fieles de la comunidad 
dioœsana (pie no os alarméis en exceso por 
estos extraños acontecimientos ni deis, 
pábulo a la credulidad ante fenómenos no 
reconocidos y aún reprobados por la 
autoridad de la I^esia.

Procurad aclarar las ideas a personas 
sencillas, que con devoción y buena fe se 
ven a veces manipuladas o arrastradas. 
Pidamos por último^ al Señor y a nuestra 
Madre la Virgen María (pie ayuden a quienes 
están produciendo esos daños a reflexionar 
religiosamente y a recuperar su fidelidad a la 
y®®®- ,

Esta exhortación será leída a las fieles en 
t(Mlas las misas del domingo, día 18, y en las 
vespertinas de la víspera”

Cuando dejamos al Cardenal Bueno 
Monreal, tras su sonrisa vimos el dolor, la 
pena, la compasión, ante hechos <pie si bien 
en estos tiempos no tienen la pre^ncia de 
las muchas personas que acudían a El 
Palmar de Troya, aún (pteda en el pueblo 
andaduz la presencia de unos monjes y unas 
monjas llegados de otros países, lejos de 
España, que escuchan a Clemente 
Domínguez.

El Cardenal nos dió su bendición, con su 
rostro afable, sencillo y una sonrisa piadosa 
que no olvidaré. Por las escaleras, siguen 
saludos afectuosos, tanto de los (pie van a 
visitar como de los (pie esperan las visitas.

Vuelvo la cabeza, mirando al patio. Allí 
ha cpiedado un aragonés al que ios calcicos 

Una monjita negra: "La Virgen 
del Pilar es muy milagrosa"
Viaje a Roma en busca, ¿de qué?

andaluces quieren y respetan. Un cardenal 
sin púrpura. Un apóstol de la paz.

Los naranjales de la calle, invaden con su 
aroma.

“ ;LA VIRGEN DEL PILAR 
.ES MUY MILAGROSA! ”

Me acompaña el encargado de construir 
las obras de la residencia de los monies en El 
Palmar de Troya. También está ampliando la 
residencia de las monjas y un hogar páralos , 
peregrinos. El lleva asimismo las obras del 
lugar donde se celebran los actos, en la loma 
del monte.

Al entrar en la residencia de los monjes, 
una casita, como las otras, imal inie la 
mayoría de las que hay en el pueblo El 
Palmar de Troya, atravesamos un corto 
pa^o y entramos hasta la cocina, donde 
otro purpurado, se halla sentado con su 
desayuno al frente. Vestido con su hábito 
pardusœ, ajado nos dice un monje:

—El padre Ricardo está enfermo.
Acaba de salir con una taza que le ha 

entrado a la cama.
—Se encuentra mal. No puede atenderle. 

Con cerrado acento e8C(M;c8, este hombre, 
afectuoso y sonriente, me repite lo mismo 
sobre las consignas (lue han dado. Un 
peri(Mlista es más temido de lo 

—Somos unos veinte a(pií
— ;Su nombre?

Una broma para eludir la contestación: 
Soy el padre Martínez.
Esto dicho con su tono extranjero hace 

que riamos los tres. El contratista me dice:
—Es que como les han burlado ¡tantas 

veces! No es fían de “ñá”.
Cuando ve un crucifijo en mis manos, 

este monje escocés, me lo coje y lo besa. Me 
entrega un escapulario de la Orden de los 
Carmelitas de la Santa Faz. Me lo guardo.

Clemente Domínguez ha dicho:
—En Sevilla, el dta 2 de Agosto de 1975 

en la capilla de nuestra casa, estando en 
oración ante el Santísimo, se me apareció 
nuestro Señor Jesucristo, lleno de luz y 
rayos luminosos. Primero me reprendió 
severamente, pues llevaba yo unos días de 
poco apostolado y poco testimonio. Me 
ordenó que dejara la barba hasta nueva 
«den, y a continuación me comunicó lo 

miente: “A los obi 
lesia: os doy uno 

*iroos y çoutores de la 
de los últimos avisos.

antes de que venga la gran catástrofe. Estáis 
muchos permitiendo (pie loe lobos maten a 
las ovejas. Estáis permitiendo (me la herejía 
entre en la I^esb. Daréis cstrecru cuenta de 
ello. Muchos de vosotros seréis destítuidoe; 
separaré a los pastores de las ovejas. Sois ios 
maximos culpables de (pie en España reine 
la herejía. Estáis cíctos”

Entre risas nos despedimos. Pasamos a la 
residencia de las monjas (pie está en otra 
casa al lado. Sencillamente en la pared 
indicaciones en alemán inglés. Y cuando 
estamos observando, a nuestr(> 
recpierimiento salen unas monjitas que dicen- 
no entienden nuestras pretensiones. Aparece 
una monjita negra (pie habla correctamente 
el español.

—Ahora soy súbdito canadiense. Nacida 
en Las Antillas

Al conocer (pie somos de Zaragoza, hace 
un gesto elocuente y dice:

—Allí está la Virgen del Pilar ¡(pie es 
muy milagrosa!

Salvo una excepción, todas las morcas 
(pie hemos visto son jóvenes. Algunas con 
esq belleza propia de las mujeres nórdicas o 
centroeuropeas. La monjita ne^a es una 
excepción en el color. Sonrosadas, blancas 
sus caras. Y sonrientes y con el afecto y 
corrección mas eqxuisitos,

—Estas seis Bteras son para los peregrinos 
(pie aquí quieren venir a descansar.

—¿También les dan de comer aquí?
—No. Solo esas camas para cpie

descansen.
—¿Les cobran algo?
—Lo que quieren dar por voluntad.
E3Ias se van a orar al lugar de las 

apariciones. Establecen sus turnos. Sm 
veintidós. La mayoría de Escocia, Irlanda, 
In^atcrra y Alemania.

Dejamos El Palmar de Troya. No falta 
quien en uno de los bares del pueWecito nos

—Tienen mucho dinero que les Dega del 
extranjero.

En Sevilla nos dicen que nos van a 
documentar mïis todavía. Nos decidimos 
para buscar mas información para nuestros

En la capital andaluza nos comunican 
que Cemente Domínguez, Manuel Alonso 
Corral y Luciano Moulins han salido en 
avión acia Ronu. Llevan las nuevas sotanas 
C(xi los botones ribeteados de púrpura. Las 
fgjas y el solideo del traje de los obispos.

¡Hacia Roma! Viaje a la Ciudad Eterna, 
en busca ¿de qué?

mañana:
¿SON VALIDAS LAS
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ZA11AGOZÂ Sigue el paro de los transportes

TENSA SITUACION
EN EL PORTILLO

El "Café Madrid", cerrado por orden gubernativa
Siguen sin permiso para una Asamblea en Sindicatos

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprés) 
La huelga de transportistas continuaba 
esta mañana, en nuestra ciudad, en si
tuación muy similar a la de días ante
riores. El paro de los transportes dis
crecionales era prácticamente total, 
mientras que también como en días 
anteriores, trabajaban camiones de re
parto urbano, los de combustible y 
productos de primera necesidad —en 
buena parte escoltados por la fuerza 
pública — y algunos otros camiones, 
sin escolta.

Tras los incidentes de ayer a medio
día, sobre los que informamos en 
nuestra edición de ayer y que se pro
dujeron después del desalojo del Café 
Madrid, uh^orden gubernativa ha clau
surado este tradicional centro de reu
nión de los transportistas en nuestra 
ciudad, -^que esta mañana se hallaba 
completamente cerrado y con notas 
en sus ventanales indicando el motivo. 
A pesar de ello, como en días pasados, 
la inmensa mayoría de los transportis
tas en paro — pequeños empresarios y 
asalariados conjuntamente — se han 
vuelto a concentrar en los alrededores 
de Ja confluencia de la Avenida de Ma
drid con María Agustín.

La dotación de fuerza pública había 
aumentado respecto a días pasados. 
Numerosos miembros de la policía ar
mada impedían las concentraciones de 
personas en las aceras de todo el sector 
tn los bares de las inmediaciones, que 
permanecen abiertos, la fuerza pública 
entraba de tiempo en tiempo para im
pedir también en su interior.la forma
ción de grupos numerosos. De esta 
manera, cientos de transportistas se ha
llaban desperdigados por una amplia 
zona desde el comienzo de la avenida 
de Clavé hasta la Aljafería. En algunos 
momentos, grupos de transportistas 
han silbado al paso de camiones de 
gran tonelaje en el cruce, pero inme

diatamente eran disueltos por policías 
que patrullaban todo el sector. Hemos 
podido constatar que el ánimo de bue
na parte de los transportistas se hallaba 
muy encrespado en relación con la 
tranquilidad relativa reinante en días 
pasados.

NI AUDIENCIA NI ASAMBLEA

dían el trabajo rentable, se adoptaron- 
medidas inmediatas como la reducción 
del precio del gasoil para luego estu
diar las demás peticiones. En nuestro 
caso, no hay nada de eso y por eso se
guimos sin poder trabajar. No es que 
no queramos trabajar, es que no pode
mos, en las circunstancias, actuales, 
porque salir a la carretera — además de 
los riesgos que implica por las huelgas 
en toda España —, significa perder 
dinero”.

Como efecto del paro de los 
transportes

ESPAÑA

CONTINUA EL
ENCIERRO DE
LOS P.N.N
EN MADRID

A los motivos que hicieron estallar 
la huelga a mediados de la semana pa
sada — impuestos, canon de coinciden
cia, transmisión de tarjetas, falta de 
trabajo, intrusismo, etc. —, se han aña
dido ahora motivos de descontento 
propios de la forma en que se van des
arrollando los hechos.

— Nosotros, nos dice uno de los 
transportistas, queremos pagar todos 
los impuestos que hagan falta, pero 
con una condición: que podamos tra
bajar, que sea rentable nuestro tra
bajo.

Por otra parte, desde hace varios 
días, siguen intentanto a través del sin
dicato provincial del Transporte la rea
lización de una asamblea para tratar 
conjuntamente los problemas, también 
sin resultados positivos. La huelga con
tinúa, pero sus participantes están ab
solutamente impedidos para mantener 
ningún contacto oficial entre sí.

Entre tanto, según nuestra noticias, 
podría ir empeorando la situación del 
abastecimiento a los mercados, las 
industrias y centros de todo tipo de la 
ciudad. Al parecer, algunas empresas 
del sector han solicitado protección 
para continuar trabajando, ya que en 
(os últimos días, el paro afecta más 
directamente a los pequeños propie
tarios y asalariados del transporte. En 
este sentido, uno de los miembros de 
la comisión representativa que ayer 
acudió al Gobierno Civil nos ha afir
mado: “Al no estar incluidos los im
puestos en el gasoil, como nosotros de
searíamos, quedamos en inferioridad 
de circunstancias los pequeños empre
sarios, puesto que tenemos que pagar 
lo mismo por cada camión, sin que 
tengamos las mismas posibilidades de 
encontrar trabajo ni actividades com
plementarias que lo hagan rentable. En 
el caso de algunas empresas fuertes, 
cuando el transporte de cargas comple
tas no es óptimamente rentable, se 
pueden compensar con el transporte 
de paquetería, mucho más rentable. 
Nosotros, o transportamos cargas com
pletas o no podemos vivir. Y si faltan 
estas cargas, tenemos que pagar igual
mente los abrumadores impuestos y 
los altos precios de todos los elemen
tos de nuestro trabajo”.

Preguntados algunos de estos trans
portistas sobre las soluciones a que ha
cen referencia las notas de origen sin
dical, tanto nacional como provincial, 
se nos ha contestado que se reducen 
únicamente a promesas, como en otras 
ocasiones. "Cuando en otros sectores 
se plantearon situaciones que impe-

LA PAQUETERIA DEL 
PDRTILLD, SATURADA

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/ex
prés).— Como efecto del paro casi
general de los 
discrecionales por

transportes 
carretera, los

servicios de paquetería de Renfe se 
encuentran completamente saturados. 
Esta mañana, en la estación del 
Portillo, miles de paquetes y bultos 
ocupaban buena parte del andén 
cercano a los almacenes de equipajes, 
mientras que estos se hallaban 
atiborrados de géneros. La cola* de 
personas que esperaban recoger 
paquetes y mercancías alcanzaba a 
mediodía una afluencia 
completamente desusada, en el 
vestíbulo inferior de la estación, 
mientras que algunos empleados de 
laboratorios, empresas y otros centros 
buscaban por sí mismos los paquetes 

correspondientes en los propios 
andenes.

NUEVOS INCIDENTES EN EL 
PORTILLO, ESTA TARDE

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/- 
exprés).— Nuevos incidentes se han 
producido a primera hora de esta tarde 
en la zona del Portillo. Sobre la 1, un 
grupo de transportistas ha comenzado 
a apedrear a un camión cargado de 
alfalfa con matrícula de Guadalajara a 
su paso por la Avenida de Madrid. 
Aunque en ese momento el número de 
transportistas presentes en la zona era 
inferior, por coincidir con la marcha 
de buena parte de ellos a comer, la 
dotación de los dos "jeeps" que ha 
permanecido toda la mañana se ha 
visto reforzada por otros diez 
vehículos que han llegado al cruce del 
Portillo a toda velocidad, 
acompañados del sonido de las sirenas. 
Inmediatamente, sus ocupantes han 
saltado de los vehículos y han 
dispersado enérgicamente a los grupos 
que permanecíi por las aceras, 
llegando tambik.n a vaciar por 
completo todos los bares del sector. Se 
han producido numerosas carreras y 
golpes, así como varias detenciones de 
personas que eran introducidas a los 
^jeeps” donde se les solicitaba la 
documentación. A la hora de escribir 
estas líneas desconocemos si han sido 
trasladados o no a las dependencias de 
la policía.MADRID, 4 (Europa Press).—A las 

once de la mañaña continuaba el 
encierro de unos 250 profesores no 
numerarios de treinta centros de las 
tres universidades madrileñas, que 
iniciaron a las siete de la tarde de ayer 
miércoles en un salón de la sección de 
psicología de la Facultad de Filosofía, 
en el campus de Somosaguas. Este 
encierro tiene como objeto ejercer una 
acción de fuerza ante la entrevista que 
esta mañana mantiene el director 
general de Universidades con la 
llamada “comisión negociadora”, 
formada por un representante del 
profesorado de cada Universidad.

En el curso del encierro los P.N.N. 
han elaborado un comunicado en el 
que se refieren a una serie de 
reivindicaciones económicas que 
pretenden, y de otro tipo, tales como 
aumento salarial mínimo de 70.000 
pesetas anuales, contrato laboral, 
amnistía universitaria, gestión 
democrática, derogación de las 
medidas disciplinarias y de la 
selectividad, readmisión de profesores 
y alumnos despedidos, etc.

OBRA DE UNOS DESCONOCIDOS

EL DIREQOR DE «DOBLON», 
SECUESTRADO Y AGREDIDO

MADRID, 4 (De nuestra Redacción).- Un grupo de activistas todavía no identificado 
por la policía ha secuestrado durante cierto tiempo y agredido violentarnente al director 
de la revista económica “Doblón" don José Antonio Martínez Soler, quien ha presented o 
la correspondiente denuncia por los hechos ante el Juzgado de Guardia. El señor Martínez 
Soler fue secuestrado el martes por la mañana por un grupo de desconocidos que iban 
armados, quienes le retuvieron hasta primeras horas de la tarde.

El citado periodista, durante el secuestro, fue amenazado de muerte si tanto él como 
su esposa no abandorwbatí erterritorio nacional en el plazo de cuatro días. Asimismo el 
señor Martínez Soler fue objeto de fuertes y violentas agresiones por parte de sus 
secuestradores.

EXTRANJERO

4 (Efe-UpI).— A través de tus dos diados . 
oficiales, Tanzania manifesto hoy tu apoyo por - 
la decisión tomada por su vecino, Mozambique, 
de cerrar tus fronteras con Rhodesia.

El editorial del periódico “Uhuru** portavoz 
principal del partido gobernante (“Tanu’), 
manifiesta que la decisión “pone en evidencia la ; 
firme voluntad por parte de Mozambique, de i 
cargar con el peso para ver a Zimbabwe . 
(Rhodesia) como estado libre.

BEIRUT, 4 (Efe).— Artillería libaneu abrió 
fuego contra dot patrullas itraelfet que te 
infiltraron anoche en Líbano y mantuvieron 
combatet con milicianot localet, informa etta 
mañana un portavoz militar libanét.^

La primera patrulla itraelí entro' en la aldea 
de Malt El Jabal, a 1,6 kilómetrot de la frontera 
y tecuettro a tret pertonat entre lat que 
figuraba el alcalde . Lot Itraellet también 
volaron la cata y el automóvil del alcalde

BEIRUT, 4 (Efe).— Centenaret de tddadot 
libanetet han comenzado a tratladarte hoy 
hacia la caoltal cara atumir al control de lot 
tectoret comercial y crittiano, y para 
imponer la ley y el orden por la fuerza de lat 
armat, a fin de hacer cumplir la tregua en vigor 
detde hace teit temanat.

En la zona occidental de Beirut, habitada 
principalmente por mutulmanet, lot toldadot 
del Ejército de Liberación Palestino (ELP) están 
asimismo encargados de mantener la seguridad. 

RHDDESIA, CDNFIÀ EN SUS FUERZAS

í VITOfílA, l 
ofrecen hoy lat

I desiertas y amb 
' iglesia con catee 
. fúnebres por lo. 

Al final de l¿
I ellos el padre f 
{sucesos.

En su decisión de declarar 
el estado de guerra ante 

Rhodesia

TANZANIA 
APOYA A 
MOZAMBIQUE

TIROTEOS EN LA FRONTERA 
LIBANO-ISRAELI

Líbano: EL EJERCITD, EN LA CALLE

SALISBURY^ 4 (Efe-UpI)— “Rhodesia es 
capaz de enfrentarse a cualquier amenaza 
mHitar del exterior, ha declarado el ministro de 
Asuntos Exteriores, Pieter Van Der Byl, en una 
emisión de radio y televisión, dirigida a 
Mozambique.

En el Sur de Francia

LDS VITICULTDRES, VIDLENTOS
NARBONA(Francia), 4 (Efe).— En la noche del

Di
Eduardo FUI

manifestaciones de los viticultores del sur de E 
Francia, que ayer se centraron en la ciudad de I 
Narbona y sus alrededores, y que adquirieron a | 
menudo gran violencia. El saldo negativo del 1 
balance de los desórdenes es el siguiente: todas ' 
las oficinas de reacaudaclón de contrlbueiones 
de Narbona han sufrido destrozos importantes; 
una instalación de enlaces teléfonicos situada en 
el macizo de La Cape y que sirve a la red da 
teléfonos de Narbona, se halla deterioriada; las 
estaciones ferroviarias de Narbona y de 
Lezignan, fueron saqueadas por grupos de 
manifestantes, que destrozaban todo lo que 
encontraban a su paso.

EXPLOSION EN EL METRO 
LONDINENSE

• LONDRES, 4 
explosión en un 
kilómetro de la

(Efe).— Una bomba hizo
tren vacfo situado a 

estación de ferrocarrii
un 
de

Cannon Street, en Londres.
Un tren de pasajeros se hallaba al lado del 

que sufrió el atentado en el momento de la 
deflagración.

ASESINADO EL LIDER 
SOCIALISTA TAILANDES

BANGKOK, 4 (Efe).— Más de diez mil 
personas se concentraron en Bangkok anoches 
fin de pedir la detención del asesino del . 
Secretario General del Partido Socialista de 
Tailandia.

Estudiantes, políticos y otros simpatizantes 
del partido izquierdista marcharon a un templo 
para rendir tributo al político asesinado, 
Bunsanong Punyodiana, educado en Estados 
Unidos.

COMENZO LA CUMBRE 
DE LA O.C.D.E.

CAM I OI
DE ZAI

Lfl

de violi 
noble p 
sensibili 
presenc 
firmeza 
plañid 
estaliidi 
compat

PAñ/S, 4 (Efe).— Los ministros de 
Asuntos Sociales y de trabajo de los pafses ' 
miembros de la O.C.D.E. han iniciado esta 
mañana una reunión extraordinaria para 
examinar "la crítica situación del empleo" 
en la zona. Es la primera vez que el comité 
de mano de obra y de asuntos sociales de la 
Organización de Cooperación y Desarrollo 
Económicos se reúne a nivel ministerial. 
Preside la reunión, que tiene por marco el 
Chateau de la Muette, en París, el ministro 
francés de Trabajo, Michel Durafour.

inscribe 
abierto 
coincidí 
creen e 
pregon1 
tácitam 
afectare

SGCB2021


